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: MADRID, T8 (Cifra).- Monseñor Acerbi, adjunto 
del secretario para los Asuntos Públicosde la Iglesia 
monseñor Casaroti, se encuentra en la cbpital de 
España desde última hora de ayer, en que llegó 
procedente de Roma.

A primera hora de la mañana ha celebrado una 
reunión de trabajo con-el nuncio de su Santidad en 
España y con el personal de la Nunciatura.

Se especula en círculos eclesiásticos de la capital 
sobre los objetivos de esta visita. Como .se sabe 
monseñor Acerbi acompañó a Monseñor Casaroli en su 
reciente viaje a España y fue uno de los miembros de 

' la delegación vaticana que dialogó con el Gobierno 
: español sobre las relaciones Iglesia-Estado.

Los Observadores señalan que el objeto, de la visita 
puede ser el informar a los obispos españoles, reunidos 
estos días en Madrid én su asamblea plenaria, de los 
contactos habidos entre la Santa Sede y el Gobierno 
Español en orden a la renovación del Concordato. 

-.Tampoco se descarta el que pueda ser portador de 
alguna propuesta o contestación vaticana a| Gobierno 
español en torno a las recientes conversaciones.

Monseñor-Acerbi ha permanecido durante toda la 
semana en la Nunciatura Apostólica.

tLAM M UnENTO  ARGELINO A  U B  MOWIMIEWTDS DE

«SEGDIB LA LOCHA

ARGEL, 18 (Efe).— El |>eri(5dico argelino “Al 
Mudiahid” hace hoy un llamamiento a los moyiinientos 
africanos de liberación “paraque intensifiquen la lucha a 
fin de mostrar a la Junta de Portuoal que no es posible a 
paz sin el reconocimiento de tes pueblos africanos a la
Independencia en forma incondicional’’.^

El diario gubernamental afirma que Portueal im esta 
dispuesta a aceptar la descolonización total en Africa y 
señala que “el actual gobierno colonialista (en Portugal) 
es provisional y no tiene en principio mas que un 
mandato por un año para que prepare las elecciones . 
Por ello, añade, nadie se pu^e comprometer en ningOn
sentido más que a flor de labios. ‘

“ Si el rdgimen habla frecuentemente de paz

-continúa diciendo “El Mudjahid’’- ,  no es más que para 
calmar a las tropas que sufren las penalid^es de la 
guerra colonial y sacar al país a aislamiento
diplomático, te que ha Iqgrado en parte” .

“La organización por la unidad africana —̂ rmina el 
diario-, en su última reunión de alto nivel, ha p u e ^  
claramente de manifiesto la falta de voluntad *  
descolinizar por parte de los nuevos 
Dortugueses y se ha pronunciado a este respecto por ei 
mantenimiento dèi aislamiento a Portugal en el plano 
internacional. Es efectivamente ildgico apoyar al 
“ Paigc”' al “Frelimo” y al “Mpla” y dialogar al mismo 
tiempo con un régimen que no ha adoptado ninguna 
acción concreta para retirarse de Africa".
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CLAUSURARA 
E L  CICLO SOBRE' 
LA ñONARQüIA.DEL 
CLUB SIÖL0 XXf

M A D R I D ,  18 (Europa 
Press".— El próximo di'a 25, 
m a r te s ,  el ministro de 
Educación y Ciencia,- seóor 
M a r t í n e z  E s t e r u e l a s ,  
pronunciará en el "Club 
Siglo X X I "  una conferencia 
sobre “monarqui'a y cambio 
social".

La lección del ministro 
será la de clausura del ciclo

3ue sobre la monarquía ha 
esarrollado a lo largo de este 
curso el “Club Siglo XX I" ,  en 

el que han. part icipado  
destacadas personalidades 
políticas.

CON EL CESE DE 
DIEZ-ALEGRIA

lU a c a n te e n
iIIi

M A D R I D ,  1 8  
(Logos).— El cese como  
Je fe del A lto  Estado 
M a y o r  d e l  te n ie n te  
g e n e r a l D iez Alegría 
s u p o n e  s u  c e s e  
a u t o m á t i c o  c o m o  
consejero del Reino y 
c o m o  m i e m b r o '  
suplente-del Consejo de 
Regencia.

E l  C o n s e j o  d e  
Regencia está integrado 
a c tu a lm e n te  p o r  el 
Presidente de las Cortes 
y d e l  C o n se jo  d e l  
Reino, señor Rodríguez  
d e  V a l c á r c e l ;  e l  
arzobispo de Zaragoza, 
d o n  P ed ro  C antero  
Cuadrado, y el teniente  
general del Aire, don  
A ngel Salas Larrazabal.

Como suplentes de 
e s t o s  d o s  ú l t im o s  
conse jeros figuran el 
presidente del Tribunal 
Supremo, don Valentín

S ilv a  M e le ro , y  el 
ten ien te  general, don  
M anuel D iez Alegría. 
A l  p r e s i d e n t e  d e l  
Consejo de Regencia le 
s u p le  elvicepresidente  
del Consejo del Reino, 
señor Lora Tamayo.

E l nuevo je fe  del 
A l t o  E sta d o  Mayor, 
t e n i e n t e  g e n e r a l  
F e rn á n d e z  Vallespín, 
será , p o r  su cargo, 
m i e m b r o  n a to  d e l  
Consejo del Reino y, 
probablem ente ocupará 
también la vacante que 
deja su antecesor, en el 
Consejo de Regencia.

DIARIO DE 
LA TARDE
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MADRID, 18. (“Europa Press”).

1
A A s o c i a c i ó n  Española para la Ordetñtción del 
M edio  A m b ie n te  (AEORMA) ha hecho pública una 
A'dedaración en la que, a la vista de los problemas de polución  
que afecta a! país, proclama que "e ! Estado debiera establecer 
como ppncipios que informen su política  am bienta!" una serie de 

acciones que, a ju ic io  de AEORMA^ básicamente son los siguientes:

d  Consejo I  O

a  Los recursos naturales, de 
cualquier clase que sean, se 

consideran patrimonio público, 
con la obligación colectiva de 
protegerlos,  valorizarlos y 
t ransmi t i r los a las nuevas 
generaciones.

en c r i t e r i o s  ecoló gic os .  
Detención de las grandes 
concentraciones humanas.

V i v i e n d a s  q u e  
proporcionen una calidad 

humana de vida, actualmente 
inalcanzables para la inmensa 
mayoría.

I  de Regencia I
La actividad industrial ha 

_  de estar presidida siempre 
por el servicio a la comunidad y 
no por la obtención de lucro a 
costa de expolio de. nuestros 
r e c u r s o s  natura les-  y de 
destrucción del medio ambiente.

Adecuada separación de la 
industria contaminante y 

las áreas de residencia de las 
clases trabajadoras.

© El Estado está obligado a 
i n v e n t a r i a r  
exhaustivamente los recursos 

naturales de la nación y a 
planear estricta y racionalmente 
su utilización.

I Creación de zonas verdes 
en los centros urbanos.

O Deben establecerse índices 
de  ̂ calidad del medio en 

fitnción del sano desarrollo de la 
vida del hombre.

O Promoción de la calidad de 
la vida en las'zonas rurales, ■ 

d o t á n d o l a s  d e . u n ;  a 
i n f  r a e s t r u c t u . r a  social y 
econòmica adecuadas para evitar 
el procesó de desertización, 
consecuencia de los crecientes 
desequiijbrios Regionales.

O Se asegurarán mediante el 
planteamiento físico, las 

c o n d i c i o n e s  o b j e t i v a s  
ambientales idóneas para el 
desarrollo integral de la persona, 
y para el descanso y estabilidad 
psíq uic a  de la población  
sistemáticamente agredidos en 
este momento” .

© Protección dél suelo y de 
las aguas como- recursoi 
naturales colectivos.

O E v i t a r  la sistemática  
destrucción dei lâ  flora, la 

fauna y el paisaje del país.

MEDIDAS URGENTES

O Contr o l  riguroso de la 
i aplicación de los biocidas 
y absoluta prohibición *de venta, 

de productos organoclorados y 
fosforados.

La a s o c i a c i ó n  est ima  
necesaria una serie de medidas 
en cuyo estudio y promoción se 
compromete, a la vez que se 
somete a la opinión pública las 
siauientes consideraciones.

© ’ Evaluación de las pérdidas 
potenciales y de los costes 

reales sociales producidos por la 
degradación del litoral y de los 
recursos naturales marinos.

Urgencia de la elaboración 
de un plan nacional de 

ordenación del territorio basado

Cj i  Inmediata detención de la 
^ p r i v a t i z a c i ó n  y 
urbanización de las zonas 

naturales de interés y las áreas 
naturales de recreo, como las 
playas y las zonas de montaña.

Se solicita para Ramón J . Sender

Nombramiento de
«períodista de honor»

M A D R ID ' 18 ("E u ro p a  
P re s s " .-  En su sección "La 
V e n t a n a " ,  que  p u b l ic a  
h a b itu a lm e n te  el pe rió d ico  
"N uevo  Diario", el periodista 
f/Tiguel Veyrat solicita que se 
nombre periodista de honor al 
escritor Ramon J "Sender, que 
recientemente estuvo en España 
después de treinta y cinco años de 
ausencia.

Tras hacer un elogio de la 
figura de Sender y recordar que 
trabajo de mancebo de botica en 
la que hoy es Farmacia de la

Prensa, que escribió en los diarios 
y era socio de la Prensa, Miguel 
V e y ra t dice: "Cuarenta años 
después ha entregado el elevado 
importe de sus conferencias en 
España a la Asociación de la 
Prensa para fines asistenciales. 
Pido yo, señor Presidente Lucio 
del Alamo, Presidente también de 
la Federación Nacional, ¿costaría 
m ucho sería incongruen te , 
absurdo o p o r .e l contrario, 
caballeroso, respetuoso y muy de 
compañeros nombrar "periodista 
de honor" al señor Sender? ".

O Prioridad a los transportes 
colectivos, destacando la 

pgligrosidad del automóvil como 
e l e m e n t o  a g r e s i v o  y 
contaminante para el hombre.

Pa

© Detención’ del programa 
nacional de autopistas en 
beneficio de otras alternativas de 

transporte que no sacrifiquen el 
te r r i t o r io  hipotecándole al 
vehículo privado y al consumo 
del petróleo.

© D e t e n c i ó n  d e  la 
construcción de centrales 
nucleares hasta que la tecnología

resuelva los graves problemas 
• • j f a .......................que la implantación de las 

mismas conlleva, así como la 
falta de seguridad de los sistemas 
de emergencia. El incremento 
acumulativo de radioactividad 
lleva consigo un incremento de 
caso de cáncer y mutaciones 
g e n é t i c a s ,  según ha sido 
cientí f icamente comprobado. 
Por todo lo cual, se debe 
suspender la instalación de 
centrales nucleares actualmente 
en ,construcción y denegar las 
a u t o r i z a c i o n e s  p r e v i a s  
p e n d i e n t e s  p o r  t i e m p o  
indefinido.

.júblico de el saler de Valencia y 
la sierra de Guadarrama.

—El grado de contaminación 
de Avilés y Madrid.

—La destrucción del- regadío 
y suelos agrícilas de calidad en la' 
huerta de Valencia, Sevilla, Vega 
del Henares, Ribera del Ebro o 
campo de Tarragona.

—Las centrales nucleares en la 
costa Cantábrica, el Ebro, la 
costa de Tarragona y Aguilas.

— L a  a g r a v a c i ó n  de 
d e«eq u i I i b r  ios regionales 
m e d i a n t e  t r a s v a s e s  
improcedentes como él del Ebro.

— E l a t a q u e  a parques 
nacionales como Covadonga o 
Doñana.

Máximo aprovechamiento 
^  de la energía disponible y 

potenciación de nuevas fuentes 
energétipas —no contaminantes— 
en el país.

© P r o h i b i c i ó n  d e  
exportación de productos 
o materias primas provenientes 

de procesos industriales o 
e x t r a c t i v o s  a l t a m e n t e  
degradantes, restringiendo estas 
actividades a las estrictamente 
necesarias para el consumo 
nacional.

C»  Introducción de materias 
W de educación ambiental en 
la e d u c a c i ó n  pr imaria y 

secundaria y ^formación de 
técnicos y científicos en temas 
ambientales” .

ALGUNOS PUNTOS 
DE GRAVEDAD

Aerma llama la atención, 
por su especial gravedad y 
urgencia, sobre estos puntos del 
territorjo, cuya enumeración no 
pretende ser exhaustiva:

—La privatización del suelo

—La destrucción de recursos 
pesqueros como en ' la ría de 
Arosa.

—La contaminación . de ríos 
por vertidos industriales en el 
Oria, el Nalón, el Tajo o el 
Urumea.

—La aniquilación'de la fauna 
en la Albúfera de Valencia.

—La contaminación por 
pesticidas en la huerta de Murcia.

—La alteración ecológica por 
sustitución oportun^as de 
especies arbóreas autóctonas, en 
la cordillera Cantábrica, FraeTvá y 
Extremadura.

—La destrucción de bahías 
como la de Santander.

— L a s  p r o s p e c c i o n e s  
petrolíferas en el litoral como 
Amposta” .

La asociación se queja 'en el 
documento publicado de la 
e x i s t e n c i a  de ambientes 
contaminados, ruidos, exceso de 
p u b l ic i d a d  en .el paisaje , 
extinción de especies animales y 
vegetales, falta de agua, uno 
incontrolado de insecticidas y 
pesticidas^ destrucción del 
p a i s a j e  costero,  '--excesiva 
prol i feración de ^industrias 
‘sucias” , etc.

Finalmente AEORMA hace 
un llamémiento a los ciudadanos 
q u e  sientan una agresión 
concreta en el medio ambiente 
en que viven o del que viven, a 
los que se ofrece como cauce e 
ins trumento de una 'acción 
protagonizada por los propios 
españoles.

E l d o c u m e n t o  ahora  
publicado por la Asociación ha 
sido fruto de dos jornadas de 
trabajo celebradas en Benidorm, 
con participación de científicos 
y t&nicos esoañoles, quien« 
han analizado al actual situación 
española en orden al medio 
ambiente.

LA CONTAMINACION DEL RIO MANON

Los peces aparecen 
muertos y sin escames

VIGO, 18 fEurooa Press).— Én las localidades de Gamos, Touza y 
Parada, próximas al río Mañón, han aparecido una gran cantidad de peces 
muerto sy sin escamas, comp consecuencia de las anuas y otros productos 
que *on vertidos en este río por la factoría de "anodial Galaico, S. A .", 
que se deica al anodizado de aluminio.

Con.el fin  de averiguar los términosen lo.5.flue.sehan producido estas 
muertas, el alcalde y otros cargos del ayuntamiento de la localidad de 
Nigram han visitado las márgenes de dicho,río, dónde se obsrvaba la 
hierba quemada y una gran cantidad de peces muertos y sin piel.

Por su parte, la Jefatura Provincial de Sanidad ha informtido que, en su 
espeto sanitario, la citada empresa cumple todos loá requisitos, ya que 
posee un sistema de descontaminación interno de Tas aguas.

i- '
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BARRERA DE IRIMO EN  LAS CORTES

'COMPORrilMINTO
IMROSO Y EHGU

fflE N U ES TR A ECONOM IA)

-

Aprobado un fondo de 
acción coyuntura! de 
10.000 millones de pesetas

M A D R I D ,  1.8 ( L a g o s ) . -  “ E l  
comportamiento de la economía ha sido airoso 
y bastante eficaz, lo qu^ nos da un factor de 
confianza para el próximo semestre", manifestó 
el m inistro de Hacienda y  vicepresidente 
segundo def Gobierno, señor Barrera de Irimo, 
en su charla ante la Comisión de Presupuestos 
de las Cortes donde ayer tarde hizo una 
presentación del Proyecto de Ley sobre 
utilización de la dotación de acción coyuntural 
y expuso a los'procuradores la evolución de la 
coyuntura económica en los cinco primeros 
meses del año, asi como las perspectivas para 
los próximos meses.

El ministro manifestó que el proyecto de 
utilización del fondo de sección coyuntural, no 
es una medida aislada, sino congruente cq.n 
otras previstas y  puestas en marcha y  constituye 
un perfeccionamiento de nuestro derecho 
presupuestario. Trazó una panorámica de la 
form a en que se ha hecho frente a las 
consecuencias desfavorables de la crisis del 
petróleo, tratando de distribuí en el tiempo el 
impacto de la carestía de los crudos y  optando 
por una política de compensación parcial de los 
efectos en materia de precios, balanza de pagos. 
y crecimiento de las actividades productivas 
"El propósito de esta política -d i jo -  es 
conseguir una adecuada estabilidad y  progreso 
del empleo, así conio distribuir el incremento 
de costes entre una producción mayor para 
atenuar así la incidencia del encarecimiento por 
unidad de producción. La experiencia de los 
cinco meses transcurridos no autoriza a 
desvirtuar ni los objetivos ni la política que se 
ha venido siguiendo, como conftman los 
informes de la O.C.D.E. y  el que está a punto 
de ser hecho público por el Fondo Monetario 
Internacional.

Los tres puntos de apoyo de esta política 
son las decisiones en materia monetaria y  
crediticia orientada a lograr un crecimiento del 
producto nacional bruto del 5 al 5 y  medio por 
ciento; una política fiscal de compensación y  
una política de rentas y  precios.

A través de la regulación de los activos 
líquidos, la política monetaria.crecerá este año 
en torno a un 24 por ciento. No se seguirá 
^afirmó el ministro— una política monetaria 
estabilizadora. El Banco de España explicará 
próximamente' cómo se va a asegurar en los 
próximos meses la evolución del crédito a fin  de 
asegurar la expansión.. Re^ecto a la política 
fisca l, después de examinar los distintas 
medidas acordadas en los últimos meses, señaló 
que se prevé para este año un déficit 
presupuestario de unos 20.000 millones de 
pesetas. En cuanto a la política de rentas y  
precios, dijo que la evolución desde el pasado 
mes de septiembre es bastanre satisfactoria si se 
compara con la registrada en los principales 
países de Europa y  de los Estados Unidos. En 
cuanto a la política de balanza de pagos, 
subrayó que se había desechado un criterio 
comercial proteccionistas. ‘‘Nuestra moneda 

. -agregó- ha tenido un coinportamiento sólido 
y  las pérdidas en nuestras reservas de divisas 
-5 8 5  millones de dólares en los cinco primeros 
meses- han . servido a j a  continuidad del 
proceso de expansión.

Las perspectivas de la economía en los 
próximos meses son las de asegurar un r iim o . 
razonable de aumento de la inversión, fomento 
de las exportaciones a través de los créditos de 
este sector y  atención vigilante y  reguladora de 
precios para lograr una mayor estabilidad. A  
estos objetivos sirve el Fondo de Acción 
C o y u n tu ra l, en cuya distribución se ha 
pretendido lograr el máxáno empleo por unidad 
de inversión, junto con el menor consumo 
posible de productos petrolíferos y  una mayor 
rapidez para la puesta en marcha del proyecto. 
Por ptra parte, se da el sector público una 
participación destacáda^

Por último, el ministro de Hacienda hizo 
referencia a una publicación distribuida, entre 
los procuradores sobre la evolución reciente ̂ e  
la economía española, donde se reiteraban las 
apreciaciones y  cifras expuestas por el señor 
Barrera de Irimó, de cuyo contenido ya se dio 
información el pasado sábado.

Después de la exposición del ministro, que 
fue muy aplaudida, se abrió el debate en la 
C om is ión ' sobre el Proyecto de Ley de 
Utilización del Fondo de la Acción Coyuntural, 
que sería aprobado, ya que como hemos 
in fo rm ad o  en días anteriores todas las 
enmiendas presentadas al mismo no habían sido 
admitidas por la ponencia por entender qué 
pretendía una redistribución de los fondos en 
atenciones territoriales ó sectoriales, que iban 
en contra del propósito del proyecto de atender 
prioritariamente la acción ya en marcha y  de 
rápida ejecución con objeto de que pudiera 
in c id ir favorablemente sobre la coyuntura 
económica para mantener la expansión.

En esté sentido se rechazaron enmiendas que 
pretendían una redistribución de los fondos de 
obras públicas para atender a las localidades 
afectadas por las inundaciones del año pasado 
en el Sureste, así como otras solicitudes para la 
provincia de Santander y  para extender la 
gratuidad y  los conciertos en la enseñanza 
privada.

En definitiva,'el proyecto se aprobó con el 
mismo texto del Gobierno y  solamente se 
aceptó una moción del señor Martínez Fuertes 
que urgía hacer efectivo, el principio de la 
gratuidad y  los conciertos de la enseñanza, 
atender las reivindicaciones del profesorado; 
convocar a los fondos de inversión para la 
creación de centros nuevos, y  la transformación 
de los existentes, y  establecer medidas para la 
justa distribución del suelo escolar entre el 
sector público y  el privado.

M a r t e s ;  i s  d e  Ju tv(io  d e  1974

CONTRA UNA DECISION DE LA 
COMISION M XTA DE ARBITRAJE

RECURSO DEL «M Ñ O  
DE LA  C A P EA »

M A D R I D ,  18 (“Eurooa 
Press” .— El “Niño de la 
C a p e a ”  ( P e d r o  Moya)  
recurrió ayer ante el Tribunal 
Central de Amparo Sindical, 
contra la resolución de la 
comisión mixta de arbitraje 
del Sindicato Nacional del 
Espectáculo que le condenó a 
paaar 200.000 pesetas a su 
antiquo acoderado, al que 
revocó los poderes otorgados.

El abogado del torero 
—do.n L u i s  L e ó n — ha 
mantenido en el recurso/ que 
el apoderado no rindió  
c u e n t a s  c o m o  debt 'a  
conforme a las corridas 
toreadas, y contravino lo

establecido por el Ministerio 
de Trabajo por cobrar por las 
corridas. . .  menos de lo 
establecido, razones por las 
que su cliente no debería 
pagar la citadas doscientas mil 
pesetas.

Por su parte, el letrado del 
apod era do  señor Prado 
-don Julio García Santos- se 
opuso al recurso diciendo que 
el hecho de haber cobrado 
algunas veces cantidades 
inferiores se compensaba con 
aquellas . en.que “El Niño de la 
Capea” -, siendo novillero, 
cobró bastante más., v que las 
c u e n t a s  que r indió el 
apoderado fueron aprobadas 
en parte por el mismo torero.

In s t itu id o  p o r

«R A M O N  J . SEN D ER » 
para trabajos periodísticos

"ARAGON/exprés" siguiendo su línea fundacional de estimular y 
fomentar cuanto pueda contribuir a presentar ante España y el mundo, 
una autentica imagen del Aragón de hoy,convoca el " I I I  Premio Ramón 
J, Sender" para artículos, crónicas, etc., sobre temas aragoneses, en 
cualquiera de sus vivencias actuales y futuras, quedando excluidas las 
coplas de jota, los chascarrillos, los cuentos y cualquier otro género que 
tienda a la caricatura o al chiste, con arreglo a las siguientes bases;

PRIMERO.- Podrán concurrir libremente todos' Ibs escritores 
españoles, cualquiera que sea su residencia.

SEGUNDO.- Los trabajos, mecanografiados a dos espacios y por una 
sola cara, tendrán una extensión máxima de cuatro folios y mínima de 
dos y podrán ir acompañados de fotografías.

TERCERO.- Los originales firmados con seudónimo deberán ser 
enviados bajo sobre a la Redacción de este diario, Marcial, 2, Zaragoza, 
poniendo en el sobre "Para el Premio Sender" y con el artículo otro 
sobre cerrado con la indicación del seudónimo en el que se consignará el 
nombre y domicilio del autor.

CUARTO.- ' ARAGON/exprés", efectuará una selección previa entre 
todos ios trabajos recibidos y ios seleccionados se publicarán en el 
periódico a partir del mes de septiembre.

QUINTO.- El plazo de admisión comienza el 15 de Junio y terminará 
el 30 de septiembre.

SEXTO.- Entre los artículos publicados será elegido el ganador por 
un jurado.cuyos nombres se darán a conocer.al mismo tiempo que el 
fallo.

SEPTIMO.- El premio es indivisible y está dotado con 25.000 
pesetas; si se declarase desierto, su importe quedaría automáticamente 
acumulado al del año siguiente.

OCTAVO.- El fallo del jurado es inapelable y todos los concursantes, 
por el mero hecho de concurrir,aceptan estas bases.

NOVENO.- "ARAGON/exprés" se reserva el derecho de decidir en 
las casuísticas incidencias que pudieran producirse, así como de hacer 
cuantas aclaraciones sean precisas para un mejor logro de los fines del 
concurso.

G O m EC ia R ES  de PRUBSAS
HACBN FALTA en

Prensa Aragonesa, $. A.
( M E J O R  SI P R O C E D E N  D E  L A S  A R T E S  G R A F I C A S )

OIRIGIRSE A PRENSA ARAGONESA

Marcial, 2 - Z A R A G O Z A
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E L  P ÉY E C T 0  DE LÉY  D f  BASES DE LEY  ORGANICA DE JU STIC IA >

A DEBATE en las Cortes
HA RECHAZADO LAS DOS ENMIENDAS 

PRESENTADAS A U  TOTALIDAD
M ADRID, 18 “Europa , Presa”.— Para el próxim o jueves, dta 20, ha sido anunciado jen las Cortes 

españolas el comienzo del dictamen del proyecto de ley de bases de Ley Organic^ de la Justicia, que
estudiará la Comisión de Justicia de la Cámara, presidida por don. Fernando Herrero Tejedor.

La ponencia que informó el proyecto del Gobierno está compuesta por los procuradores señores 
Batllc Vázquez, Cèrvia Cabrera, García Carrero, Rivas Guadilla y Viola Sauret.

Esta ponencia ha rechazado las dos enmiendas a la totalidad presentadas al proyecto, firmadas por los 
señores Hernández Claumarchirat y Cremades R oyo. El primero de ellos criticó el trámite de 
información y la pre.sentación del proyecto en form a de bases, sobre las que pidió concreción. El 
segundo argüyó defectos de redacción y de incongruencia interna del proyecto y criticó la exposición de 
motivos.

Un total de 465 e.scritos de enmienda presentaron los procuradores del proyecto de ley , varios de 
ellos en conjra del texto  de la exposición de motivos.

En relación con el proyecto del Gobierno, el informe de la ponencia establece el plaza de un año 
(antes no había plazo) para que el Gobierno someta a la sanción del Jefe del Estado, con sujeción a las 
bases que ahora deben aprobar las Cortqs, la “Ley Orgánica de la Justicia”.

Dispone también el informe qué la unidad jurisdicionaf sólo tendrá como excepciones la ' 
jurisdicciones militar y eclesiástica.

Las áctuaciones de oficio de los abogados y procuradores .serán retribuidas por el Estado, con lo que 
el informe concreta el texto  del Gobierno, que señalaba “.serán retribuidos con los medios que a tal f in  se
establezcan”.

D □ O □ □ n

i°] Para la tampaña
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0 9570
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KILO

M ADRID , 18 (Logos).— A 95,70 pesetas el kilo se eleva el 
precio de intervención superior del aceite de oliva que, según la 
publicación “Oleo” se piensa pedir para la campaña 1974-75.

El citado semanario dice de esta postura que no se asienta en 
bases realistas y expresa la coincidencia de que este precio es igual 
al de la Comunidad Económica Europea más alto, indicativo de 

mercado. Propone “Oleo” tratar de n^ociar con argumentos más 
convincentes; por ejemplo,dice, para- tener garantía de libertad de 
comercio en el interior y en, el exterior, aunme ello supusiese 
algunas concesiones ^ modo de coqtrapartida. “Pen'samos que es lo 
más importante esto de la libertad de coiñercio para el aceite de 
oUva y la definitiva desaparición del calificativo que se le adjudica 
de ártículo de “primera necesidad” , ya que esta publicación 
especializada considera que el aceite de oliva no es de primera 
necesidad y sí de moda.

Respecto a la situación del mercado, informa que en Córdoba y 
¡Sevilla, y quizá también en otras zonas productoras, existe una 
cierta alergia a entregar el aceite y se ba optado, al parecer, por 
esperar los diez días que les proporciona la dispoáción de 
intervención, para tomar una decisión sobre el camino a seguir: o 

entregar el aceite o convertirse en denositarios. Por otra parte, las 
noticias de Jaén hablan de que allí se entrega todo el .aceite y hasta 

existe un ambiente general de cumplir lo antes posible con este. : 
requisito, para'tpiedar libre en el resto y hacerse con él dinerp que 
necesitan. Sobre este punto, afirma “Oleo” que sería bueno que la 
C.A.T. almacenara suficiente cantidad de aceite como para 
as^urar el mercado interior, para, a partir de ese momento, 
ocuparse de da exportación del tercio que cada cual puede disponer 
libremente, si el mercado interior está totalmente sdrastecido, dice 
el semanario, haya que pensar que dicho tercio tendrá que salir al 
exterior.
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LLAVES EN MANO 11 años facilidades

□  TRES AMPLIAS HABITACIONES
□  SALON COMEDOR
□  TERRAZA DE 15 METROS CUADRADOS
□  CUARTO DE BAÑO Y ASEO ALICATADO 

ITALIANO HASTA EL TECHO
□  A 60 METROS DE LA PLAYA
□  ZONA RESIDENCIAL DE SALOU
□  AMPLIAS FACILIDADES DE PAGO °

A CONVENIR

Mismo edificio. C ./ Falset, 5 - Edificio COSTA BRAVA  
(Frente al Hotel San Diego - SALOU)

Teléfonos de Barcelona: 2214211 - 2182440

20 D E JU LIO : 
S O R TE O

E X TR A O R D IN A R IO  
DE V A C A C IO N E S

Krnprosa de Servicios necesita 
personal mascidino ipic disponga de 
tiem po libre, producto de- gran 
a c e p ta c ió n  en el m ercado . 
In te re s a d o s  llamar 23-94-64. 
Solicitando entrevista.

X L I I  ASAMBLEA GENERAL DE U S  
CAJAS DE AHORRO

SANCHO ORONDA:

EL AHORRADOI 
NECESITA 
ESTABILIDADi i  y

CORONEL DE P A LM A :

" U  ACTUACION DEL G0BIERN0 EN 
POLITICA MONETARIA NO ES DE 
"STOP AND GO"

M A D R I D /  18 (Europa  
P r e s s ) . -  " L a  i n f l a c i ó n  
generalizada, la crisis energética 
y de primeras materias, la 
incapacidad de resolver 'la 
reforma del sistema monetario 
internacional son temas que 
e s t á n  p l a n t e a n d o  una  
problematica no meramente 
coyuntural, sino ¡que afectara a la 
evolución de los próximos 
años”., ha declarado don Luis 
Coronel de Palma, gobernador 
del Banco de España, en el acto 
inaugural de la XLI I  Asamblea 
General de las Cajas de Ahorros 
Conferederadas, celebrado ayer 
mañana.

Asistieron a esta reunión'unos 
200 representantes de. las 87 
cajas confederadas de España. 
Junto con el señor Coronel de 
Palma presidieron el nuevo 
president“ de la Confederación, 
señor Sancho Oronda,- presidente 
perpetuo, señor Luño Peña; 
subgobernador del Banco de 
E s p a ñ a ,  s e ñ o r  L a t o r r e ;  
v i c e p r e s i d e n t e  d e  la 
Confederación, señores Sistiaao 
y Ruiz Oriol,y director general, 
señor Allué..

El señor Coronel de Palma 
inició sus palabras indicando que 
la primera ponencia de la 
asamblea sobre “actualizaci-ón 
de objetivos: Las caías de ahorros 
en un mundo de cambio” le 
daban pie para hablar de los 
nuevos condic ionamientos  
económicos y sociales y de las 
transformaciones de mentalidad 
y sociológicas de la sociedad. La 
repercusiones sr>bre la demanda 
y los precios de la crisis 
energéticas, dijo también el 
s e ñ o r  Coronel  de Palma,  
añadidas a unas expectativas 
inflacionistas muy' marcadas, 
obligaron a una revisión de la 
política económica y dentro de 
elia de la monetaria y crediticia.

El Gobierno ha éieqido una 
p o l í t i c a  "co m p ensa t o r ia ”  
dirigida a asegurar un ritmo 
adecuado de expansión, inferior' 
al de los últimos añns, pero 
superior a la medida de los 
pa ís e s  de  la OC D E;  ha 
procurado frenar la aceleración 
de los pr-ecios y compensar en 
cierta medida el desquilibrío 
exterior mediante una actuación 
más positiva en materia de 
financación exterior.

intervino también el nueve 
presidente de la Confederación 
señor Sancho Oronda, pidiende 
al Gobierno que pqqga de s 
parte todos los medios posible 
j jara frenar el proceso d 
inf lación que vivimos. E 
ahorrador —dijo— necesita del 
estabilidad. Por su parte 
director general, s^or Alluéf 
realizó un reoaso deio que habíL 
sido el año 1973 para las cajas d 
ahorro destacando las principale 
m a g n i t u d e s  del  citad:  
ejercicio.

Se refirió desoués a la march 
de las cajas en el perìodi 
e n e r o - m a y o  de este añ( 
destacando que a pesar de li 
dificultad del momento y de If 
tendencia a aminorarse Ii 
afluencia de nuevo ahorro, el 
s a ld o  de recursos ajeno: 
aumentó en 51.000 millones di 
pesetas mientras que la inversión 
de las cajas' crecían en 70.000 
millones. Las cajas, pues,han| 
dado más de lo que han recibido' 
pero esa diferencia ha sido a base 
de disminui r  su tesorería, 
concluyó el señe Allud.

La actuación del Gobierno en 
pol í t ica monetaria, según el 
gobernador del Banco de 
España, no puede considerarse 
como de “stop and go” sino que, 
por el contrario^ es precisamente 
esa actuación día a día elevando 
o reduciendo los coeficientes de 
c a j a ,  i n c r e m e n t a n d o  el 
redescuento o procurando  
reducir la liquidez del sistema, la 
q u e  p u e d e  a s e g u r a r  el 
mantenimiento de las variables 
m o n e t a r i a s  dentro de ' la'  
trayectoria deseada.

.H. de la R. ~ La designación de 
don José Joaquín Sancho Droné 
para la presidencia de. ínj 
Confederación Española de Cajas' 
de Ahorros, vienen a reconocer,'̂  
una vez más, las excepcionales ! 
dotes y  los relevantes méritos que j 
concurren en esta gran figum 
Zaragoza, aragonesa, portasl 
cuatro costados, que desde haceî  
muchos años viene ' rigiendo cotí! 
reconocido acuerto la Caja 
Ahorros de Zaragoza, Aragón U 
Rioja, a la que ha sabido dar uM I 
amplia proyección social Jj 
cultural.' '

Aragón, Zaragoza y Ri)f\ 
acogerán con alegría esta eleción
d e , don José .Joaquín Sancho i
Dronda, tan estimado en los\
Jnedios económicos y  sociales, dG_____________ , . ‘A
los' que la Caja ha sido en tod«t

■Im om ento una 
excepcional.

coJaboradori]

Nugstra enhorabuena al nuevo 
Presidente de la Confederación de 
Cajas de Ahorros, y o 
Confederación misma por *  
singular acierto en la elección.

Para comer, noche y día, 
CASA GALAN le ofrece 

piayor economía

Casta Alvare/,, 90 - Teléf. 227644 •Z A R A G O Z A
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Había
que hacer un coche así

Cilindrada; Pequeña pero suficiente: 843 cm \
Una cilindrada plenamente vigente desde la invención 
del automóvil.

Diseño: Lógico. Línea funcional en fast-back de alta 
penetración aerodinámica. Para un óptimo 
aprovechamiento del espacio. Juvenil y actual’en línea 
y en colores.

Mecánica: Robusta y experimentada. Fruto del trabajo 
de un equipo que ha puesto  ̂ya, casi tres millones de 
coches en la calle.

Habitabilidad: Amplia. Para que cuatro o cinco 
pasajeros vayan cómodos. Buena capacidad de equipajes. 
En un conjunto un 80 % de espacio útil.

Dimensiones; Ajustadas. 3,45 X 1,42. Pensado para 
entrar en cualquier hueco. Manejable. Agil y agradable 
callejeando.

Motor: Fuerte y seguro. Enérgico. Con potencia de 
34 ó 37 CV DIN. Hecho para durar.

Consumo: Muy reducido. Y además, si lo prefiere, a 
base de la gasolina más barata que encuentre.

Velocidad: Razonable, 120 ó 125 Km /h., según el tipo 
de gasolina que emplee. Suficiente para adelantar con 
seguridad y para conseguir una buena velocidad media.

Mantenimiejito: Económico. Los gastos de mecánica, 
de aceite, de seguro, reducidos al mínimo. Los repuestos 
más baratos y abundantes del mercado. Con la más 
amplia Red de Servicio Asistencial de España a su 
disposición.

Seguridad: Cuidada al máximo en todos sus aspectos. 
Habitáculo indeformable entre dos zonas absorbentes. 
Con árbol de dirección articulada. Resistente por el grosor 
de su chapa.

Precio; Calibrado al límite. Con los mínimos impuestos 
en razón a su potencia fiscal (7  C V) .

Un automóvil con todas las características que debe 
reunir un coche de hoy.



En la Hermandad de A H â vc e s  
Proiiisinnales de Barcelona

Ceses y relevos
inesperados

MOTIVO; LA CARTA ENVIADA AL DIRECTOR 
DE CULTURA POPULAR EN TORNO 
A LA VERSION "POP"DEL "CARA AL SOL

BARCEI.ONA, 18 (Europa Press).- Et presidente de la Hermandad de 
Alférecés Provisionales de Barcelona, don darlos Cava de Llano y  Pinto, ha 
comunicado a don Francisco Jiménez-Salinas que se ve obleado adisponerdesu 
cargo en la ¡unta de dicha Hermandad, relevándole del mismo, al mismo tiempo 
que da cuenta de la Comisión de admisión y  permanencia, a ios efectos 
pertinentes.

Como fue anunciado a su debido tiemp'o, el señor Jimenez-Salinas puso su 
cargo de miembro de la junta de la citada Hermandad a disposición del presidente, 
hace dias, por no estar conforme con la carta que varias asociaciones de Barcelona 
habían enviado al director general de Cultura Popular en contra de la posible 
grabación en música "pop” del himno “Cara al Sol”. El señor Jiménez Salinas 
comunicó igualmente su decisión al director general de Cultura Popular, señor La 
Qerva.

La comunicación del presidente de la Hermandad de Barcelona al señor 
Jiménez-Salinas figura en una larga carta de unas mil quinientas palabras, en la 
que en síntesis dice que no puedo comprender cómo ha tenido que enterarse por 
la prensa de que habia puesto el cargo a su disposición., que la carta que motivó 
su decisión fue leídd en junta y  aprobada, por h  que le obligaba a respetarla, 
aunque no a compartirla, 'y que se limitaba a expresar la discrepancia respecto al 
intento de autorizar la versión “Pop” del himno de Falange española., que la 
aprobación de tal intento no podrá comprender-ningún ex-combatiente y  que la 
Hermandad no es ni pretende ser un partido político. Después de manifestar que 
cualquier aperturismo que necesite la versión"pop” del himno de Falange seria 
alicorto y  desacreditado, manifiesta que “nosotros venimos luchando por un 
aperturismo auténtico desde el momento en que pusimos nuestras vidas (y muchos 
las entrefft'roh) al servicio de la libertad y  la d ion idad de la persona humana". 

Finalmente, el presidente añade una posdata en la que -se hace eco de una carta
que ha recibido del s e ñ o r  J i m  é n e z  - Salinas, en la que éste expresa su

gfg,--desagrado y  sorpresa por la publicación de su carta., de sus intentos telefónicos 
para advertirle del envío de la misma, así como su estupor al haber sido 
desorbitado el tema en la prensa. A l mismo tiempo que le anuncia que, en justa 
correspondencia, esta misiva llegará también a la prensa, ya que tiene el derecho y  
eldeber'de informar completamente.

Escrito de nueue periodistas presentes durante ei
discurso de Blas Piñ ar

Ofendió a la Prensa
ESTAMOS DISPUESTOS A DEFENDER ESTE TESTIMONIO ANTE 
lA S  PERSONI^S Y LAS INSTANCIAS QUE FUERAN PRECISAS

M A D R I D ,  1 8  (Europa  
P re s s ) .— Nueve periodistas 
madrileños han dirigido al 
presidente de la Federación 
de Asociaciones de la Prensa, 
d o n  Lucio del Alam o, el
siguiente escrito: , .  ,’i Q u t e n e s  f i r m a n  el
Presente' escrito, todos ellos 
asistentes como informadores 
al discurso qúe el fundador de 
“Fuerza N ueva” don Blas 
Piñar pronunció el pasado día 
20 de mayo, se dirigen a la 
Asociación de la Prensa de 
M a d r i d ,  a la Federación  
Nacional de A.sociaciones de 
la Prensa de España y a la 
opinión pública para hacer 
constar lo que sigue:

Primero: que se ratifican 
en entender que don Blas 
Piñar, cuando aludió a la 
prensa en el referido discurso, 
lo h izo  en términos que. 
unánim em ente los firm antes  
consideran como ofensivo.

Segundo: que tantn en el 
contexto  del discurso- mismo, 
como en el clima que no 
dudan en calificar de agresivo, 
como en la intencionalidad de 
todo el acto presidido por

VENTA DE LOCALIDADES EN:

Los establecimientos:

*  GUATEQUE
*  GALERIAS PRECIADOS
if- VIUDA DE JOAQUI» MINUE 
^  LINACERO 
j f  DISCO CLUB

Y en las emisoras de:

*  RADIO ZARAGOZA
*  RADIO POPULAR
*  RADIO JUVENTUD

ZARAGOZA
LUNES 24 de JUNIO

CENTRO OEPORTiVO SALOÜBA
a las 830 de la tarde Ë S  una promociónl

(UNICA GALA)

d o n  B las Piñar, unánime
m ente interpretan las palabras 
d e l  fu n d a d o r  de “Fuerza 
N ueva” como una ofensa a la 
actual prensa española.

Tercero: que incluso en el 
m om ento de ser pronunciadas 
dichas frases, varios de los 
f i r m a n t e s  se consultaron  
so br e  la conveniencia de 
abandonar el salón, aunque 
pr ev a le  ció  e l  criterio de 
p e r m a n e c e r  e n  e l  
c u m p l i m i e n t o  d e l  deber  
informativo, por penoso que 
éste fuera.

C u a r to :  que en modo 
a l g u n o  i n t e r p r e t a r o n  
e n t o n c e  s, n i in te rp re ta n  
ah ora ,  q u e  una presunta 
referencia a otros m om entos  
históricos quita un solo ápice 
e l  r e s u l t a d o  c l a r a m e n t e  
‘a g resvo  hacia  la prensa  
española actual.

Quinto: que la unanimidad 
en  t o d a s  e s ta s  in terpre

taciones no es fru to  de un 
acuerdo previo, sino resultado 
d e b i d o  e x c lu s iva m e n te  a 
cuanto vieron y oyeron el día 
en  q u e  e l d i sc u rs o  fue  ■ 
pronunciado.

Y  s e x t o :  q u e  están  
d i s p u e s t o s  a prestar este 
testimonio ante las personas y 
las in sta n cia s que fueren  
precisas.

En Madrid, a diez de junio 
de mil novecientos setenta y 
cuatro ”.

F i r m a n  el  e sc r ito  los 
periodistas don Pedro Calvo, 
don Lorenzo Contreras, don 
José A ntonio  * Flaquer, don 
J o s é  Oneto, don Federico 
Ysart, don Julián Castellò, 
don Bernardo Díaz Nostg, 
don Jesús María Latopre y 
don Ram ón Pi; todos ellos 
inscritos en el registro oficial 
c o r r e s p o n d i e n t e ,  c u y o  
n ú m e r o  r e s p e c t i v o  
especifican.

3.548 Años de
cárcel pide el fiscal p a ^  

un estafador

SE TRATA DEL CONSTRUCTOR CIRILO VILDA 
QUE VENDIO PISOS QUE NO CONSTRUYO

MADRID, 18. (Logos).— Un total de 3.540 años de prisión solicita el ministerio 
público en sus conclusiones ;provisionales para el constructor don Cirilo Vilda 
Lagarto, como presunto autor de gran número de delitos de falsedad y estafa.

Según la cafificación fiscal, desde el año 1962 el procesado se dedicaba a la 
construcción de viviendas como director gerente de las empresas Vilda, S.A; 
Vilgon, S.A., y Productores Vildas, S.A. A partir de 1964 hasta el año 1969, ¿n 
que ingresó en prisión, empezó a recibir a cuenta dinero de pisos que tenia la 
intención de construir y que no construyó/beneficiándose con tales cantidades, 
resultando afectados, entre otros 1.358 compradores. Estos reclaman cerca de 190 
millones de pesetas.

En orden a estos hechos el ministerio fiscal solicita las siguientes penas para el 
procesado, señor V ilda Lagarto.

—9 años de prisión por un delito continuado de estafa por recibir cantidades a 
cuenta de pisos que no construyó.

—3.000 años de prisión por 1.000 delitos de falsedad en documento mercantil
—32 años de prisión por 77 delitos de estafa por vender pisos hipotecados.
—171 años de prisión por 19 delitos de estafa por irregularidades en permutas 

negociadas con diversas personas.
—9 años de prisión por un delito de estafa como consecuencia de una entrega 

de letras falsas a “ Interiioresa” por l.lSO.OOQjpesetas. ■,
—15 años de prisión por cinco delitos a t falsedad como consecuencia de

mejoras que no llegaron a realizarse en diversas viviendas.
-Finiamente, el ministerio público solicita 17 años más de prisión por otros

tres delitos de estafa. • j  j  i
En su momento, los bienes del señor Vilda fueron embargados por orden de la 

autoridad judicial, aunque en los últimos días la Audieneia Provincial ha levantado 
el embargo de 28 millones de pesetas para que él procesado pueda atender a Sus 
necesidades.

De^e diciembre de 1973, el señor Vilda se encuentra en libertad provisional, a 
la espera del juicio que probablemente se celebrará el día 2 del próxiino mes dela espera del j u ic io  que probablemente se celebrara el oía ¿ aei próximo inc= 
octubre. Junto con el citado constructor se hallan procesados en la misma causa 
otras 10 personas, todas ellas empleadas de las ofieinas del señor Vilda.^

Por su parte, el abogado defensor del proeesado, don Manuel Martínez Mujan, 
ha evacuado también sus ̂ conclusiones provisionales, rechazando las cmrelativas 
del ministerio público, así como las acusaciones particulares, por considerar^^c 

existe actuación delictiva en la conducta del señor Vilda Lagarto.
Martínez Millán "ha manUestado que el propósito de su patrocinado es satisfacer ^
las cantidades que correspondan a todas y cada una de las personas perjudicadas.

!O T O Í . H A F I A  ( LNE

NUEVO, ocasón. Ú iaipó^M  
p eifeuias, confeccié»'',,*f 
diapositivas, a partir  
nwativo, blanco y nqgro, d 
color. Calatayud, .3.

r.O LO C .A C IO N F.S
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Em presa de Servicios neceat*
excluávista para Huesca, Teimel y 
Calatavud. Bien relacionado, Oficma 
y solvencia económica. Interesados 
llamar al 23-94-64.
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Yhabfa 
que hacerlo ya

Seat lo ha hecho. En exclusiva para todo el mundo.
Y lo ha hecho después de fabricar casi tres millones 
de coches Lo ha hecho, simplemente, 
porque había que hacer un coche así.

Seat 133.
Un pequeño gran coche.

Utilice su poder de crédito con Fiseat.
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i Palabras deII media tarde

A  PROPOSITO 
OE SENOER

H O R A, cuando el escritor aragonés, 
Ramón J. Sender ha cubierto, ya, la 

^  * e ta p a  de su ansiado reencuentro telúrico; 
ahora, cuando el viejo recuerdo de la nostalgia 
ha co lm ado las mieles del acercamiento 
humano, vital; ahora, cuando la esencia viva y 
palpitante de una forma de ser y de sentirse 
pueblo, se ha hecho realidad, en las imágenes 
del pensamiento, empiezan a dibujarse nuevas 
vivencias que pasarán a formar parte del 
p a t r im o n io  co m ú ri de unas gentes, 
entrañablemente unidas por unos lazos mucho 
más poderosos que la misma materialidad del 
momento vivido: los del espi'ritu.

Los que hemos tenido la fortuna de sentir a 
nuestra tierra con miles de kilómetros de por 
medio, y hemos vivido la experiencia de 
compartir la añoranza de nuestro pueblo, con 
gentes de la más diversa condición económica y 
p o lí t ic a ,  hemos aprendido a valorar, y 
respetar, el profundo contenido humano de I 
estos hombres ejemplares, cuya trayectoria, 
estimula, engrandeciéndolos, los resortes de la 
convivencia, de la comprensión y del amor a la 
tierra.

Para los paniaguados de la comodidad y la 
holganza, para los que anteponen sus egoísmos 
y apetencias personales al bien común, 
posiblemente, el lenguaje que vierte ideas, tan 
aparentemente estrambóticas, como respeto, 
amor y fidelidad, a unos hombres, a un pueblo, 
les debe sonar a cantinelas trasnochadas. Pero, 
para aquellos que aún mantienen vivo el 
rescoldo de la comunicación sin chantajes de 
ninguna especie; para aquellos en los que 
afloran los sentimientos limpios y .generosos de 
la convivencia sana y abierta, los reencuentros 
como el que acabamos de vivir con Ramón J. 
Sender, nuestro escritor universal y aragonés, o 
aragonés y universal, para ser más exacto, 
potencian las .virtudes latentes de un pueblo 
sensible y sensibilizado por la complejidad del 
mundo espiritual que nos ha tocado vivir.

Hoy, el recuerdo de la estancia de Sender 
entre nosotros, no presupone, en modo alguno, 
la anécdota temporal de una circunstancia 
fo r tu ita ;  tam poco, ni mucho menos, la 
confrontación 'generacional de unas mentes 
creadoras; la presencia de Sender en el país, en 
su tierra, simboliza esta gran fábrica creativa 
que es nuestra patria, dentro y fuera de sus 
fronteras. Y la comunión del pueblo con la 
personalidad intelectual y humana del genial 
e s c rito r aragonés, a m a rtilla , de forma 
contundente, el arma más constructiva y 
edificante que puede esgrimir esta sociedad 
nuestra: la nobleza creadora.

Por eso, ahora, cuándo las emociones de los 
momentos tan intensamente vividos, empiezan 
a sedimentarse; cuando la sensación tan 
entrañable, empieza a ser historia, en el revuelto 
almacén de nuestra memoria, comienzan a 
tomar posiciones las imágenes de un pueblo 
fervorosamente vinculado con los cerebros que 
ha dado la tierra, y que le pertenecen, como 
es en este caso, a propósito de Sender.

J. SANCHEZ CARRION

E L  RELOJ DE LA PLAZA
DE SAN FRANCISCO

>  N O  SE LO LLEVO 
a  VIENTO

Ha quedado perfectamente aclarado, 
según se nos comunica, que el reloj de la 
Plaza de San Francisco que fue derribado, 
no cayó a causa del viento, sino de un 
camión que de madrugada se metió contra 
él.

Aunque el hecho carece de importancia, 
por rigor a la verdad lo consignamos así.

Un DEBER de TODOS

17  N  esta época de vacaciones los accidentes de todo tipo suelen producirse de 
\  una manera constante y  - en la rnayoría de los casos hay que récurir a las 

transfusiones de sangre. Nuestra ciudad, como la inmensa mayoría de las de 
nuestro país, cuenta con un Banco de Sangre que está instalado en la Residencia 
Sanitaria “José Antonio”, dependiente de la Seguridad Social. El doctor Raichs, es 
el jefe de este Banco de Sangre, qué está ubicado dentro del Servicio de 
Hematología:

—Funciona desde el año mil novecientos cincuenta y  seis, y  lo que empezó por 
ser un servicio muy pequeño ha alcanzado en los últimos años un notable 
desarrollo. ••

—¿Tiene actualmente los equipos 
a d e c u a d o s  p a r a  d e s e m p e ñ a r  
eficazmente su labor?

—Respecto a material se puede 
decir que disponemos del mejor.y más 
moderno equipo. En cuanto al 
personal, estamos a la espera de los 
C oncursos—Oposición- y nuestras 
instalaciones se deberán de ampliar, 
pues ya se van quedando pequeñas.

—¿Cómo obtienen ustedes la sangre 
que necesitan?

—Todas las necesidades se cubren a 
través de los socios de la Hermandad 
de Donantes Aitru istas de Sangre.

— ¿Cuántas transfusiones suelen 
hacerse mensuafmente?

—Cada mes suelen venir a donar 
entre. setecientos u ochocientos socios, 
y hacemos otras tantas transfusiones.

—¿Qué volumen da cada persona?
—Normalmente se le extraen unos 

cuatrocientos treinta centímetros

cúbicos, que aj depositarlos en una 
bolsa de plástico con una solución 
anticoaguiante se convierte en medio 
litro.

“ ¿Por qué sobre recipientes de 
plástico?

—Estos tienen una ventaja, pues los 
e l^ en to s  sanguíneos, no se lesionan.

^stas tranfusiones se denominan “a 
cielo cerrado” , pues la sangre no tiene 
ningún contacto con el exterior, 
eliminando con ello la posibilidad de 
cualquier contacto con algún germen y 
de la primera bolsa “madre” se pueden 
obtener otras con menor volumen para 
ün uso inmediato.

—¿Doctor, ¿a.ué puede producirse 
si un donante tiene la hepatitis?

—Es un riesgo que el receptor debe 
de correr, pues si con esa tranfusión se 
salva la vida del enfermo. Ahora la 
hepat it is escapa a la detectación.

aunque un virus de tipo hepático —el 
l l a m a d o  A u s t r a l — es posible-  
detectarjos por inoculación directa. Si 
un sifilítico va a dar sangre, sí es 
posible detectarlo a través de la - 
desviación de complejos.

‘ — ¿Cuándo se producen estos 
casos?

—bsto suele pasar cuando se hace - 
con sangre “ retribuida” pues entonces 
el individuo no está bien alimentado, 
etc. Ahora como nosotros solamente 
lo hacemos con donantes altruistas, 
esto es muy difícil, por no decir 
imposible, pues cada vez que uno viene 
se lo hacen una serie de exámenes para 
comprobar su salud.

—¿Qué es mejor una transfusión 
“directa” ó procedente del Banco de 
Sangre?

— La “ directa” dá mucho, más 
trabajo a fos 'que la realizan, por la 
serie de análisis que hay que hacer en 
un tiempo mínimo. De la otra manera^ 
al tenerla clasificada en grupos y . 
subgrupos se adelanta tiempo que 

' 'mjchas veces es vital para el enfermo...
—¿Hay alguna época concreta del 

año que se produzca rnás consumo?
—Normalmente el índice debe ser el 

mismo, pues aquí se usa casi siempre 
para las operaciones quirúrgicas.

—¿Y cuántos litros anualmente?'
—La cifra más aproximada es de 

cinco mil, que suponemos que para el 
próximo año será incrementada.

—¿Cómo se lleva el “archivo” de fas 
existencias?

—Después de haber sido extraída la 
sangre, los frascos pasan a la Unidad de 

"Retipage” , donde se comprueban el 
grupo y el factor RH, posteriormente 
sahacen, las reaciones para ver si tienen 
algún virus y luego fe etiquetan y 
pasan ya al Banco de Sangre donde ya . 
está dispuesta para su uso.

Ya lo sabe, lector: Muchas veces 
un poco de sangre, puede salvar una vida 

Tal vez la suya.
A NDY LOPE

h« ■
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EL P LEN O , EN  PILDORAS

Busauniíim
a

UIZAS como efecto de la presencia de TVE, el pleno de ayer fue 
modélico, propio de 'Xrón cas de un pueblo” casi. No faltó ni un 
solo miembro del Ayuntamiento, tomaron la palabra ediles a quienes no 
'i'conociamos la voz, hubo  debates importantes, varias votaciones, 

l  acaloramiento legalismos y  sentido común durante tres horas. El Pleno, al 
f margen de las cámaras y  su guapa presentadora, albergó tomas de mucho 
^interés, y  los debates mostraron que nuestro Ayuntamiento ha dado un gran 

^"ssalto desde que justificaba sus sesiones confidenciales en una cierta falta de 
preparación colectiva para la luz y  los taquígrafos. Aunque también hubo 

destemplanzas que TVE recogerá , seguramente, a pesar de-la apertura, 
quienes ayer llenamos la sala de sesiones comprobamos que la ciudad está 
viva. Que la Corporación no es monolítica, que hay quien,afila su ingenio en 
el estudio detallado de cada cuestión -máxime en los temas-de urbanimso- 
por si existieran gatos encerrados. Existencia que no nos atreveríamos a 
certificar.

★  ★

f AS obras de abastecimiento de 
i  agua y aseamiento a los barrios

* d e  M o r i t e m o l i ' n . A ' l f o c e a ,
; Valdefierro y Casetas, avanzan ya en 

un 80 por ciento, están siendo 
realizad-as p o r  “ Dragados y 
Construcciones” , empresa que planteó 
ayer una de las más interesantes 
discusiones del Pleno; a pesar de que 
sus contratos —fechados en 1970 y 
1971— contienen una claúsula que 
prohíbe cualquierrevisión de precios, la 
ha solicitado. El Ayuntamiento la 
negaba y así falló la comisión de 
Urbanismo. Pero fue el propio 
delegado de Barrios, Emilio Eiroa 
quien-recordó que el Gobierno va a 
dictar normas para que se revisen los 
precios, en razón de la inflación 
galopante; aun en casos en que se 
previó lo contrario. En consecuencia, 
estos dictámenes quedaron en reserva 
en tanto se conozca esta normátiva del 
Gobierno. ¿Se retrasarán las obras?
Todos los ediles reconocieron que no 
hay motivo que justifique un retraso.

Georgina Sancho Teus, nueva Reina de las Fiestas

gastar ayer: Merino —con un lenguaje menos 
técnico que el de costumbre en él— defendía 
que esta zona debe regirse por el primitivo 
plan parcial y no por el sistema de actuación 
aislada que permitiría el Plan General. ¿Por 
qué? No hubo acuerdo, pero sívotación: el 
único voto en contra fue el de Merino. ¿O 
era' una cuestión bizantina? Sin prejuzgar 
ninguna postura, nos parece que no, aunque 
el acuerdo municipal presupuso la legalidad 
del asunto tal como era planteado en el 
orden del día. Merino no lo creyó así y su 
voto figuró en el acta, razonado.

í /z l T R  O a p a r c a m i é n t o s  
. subterráneos —Plaza del Pilar,

^  San Francisco, Calvo Sotelo y 
Mola— que fueron  concedidos en 
concurso a “Técnica y Obras” no se 
construirán por el m om ento, porque, 
según el alcalde, la empresa y el 
A y u n t a m i e n t o  h an  l legado a u n  
acuerdo para dejar sin efecto tal 
concesión ya que habían , variado 
mucho las condiciones de la futura  
construcción. Tanto el del Pilar como 
el de Calvo Sotelo habrían de haberse 
construido de fo rm a  m uy distinta a 
como fueron concebidos en principio.

Hubiéramos querido informar de este 
asunto en días pasados, pero el prim er 
teniente de alcalde nos señaló su deseo 
de que una información de este tipo 
debería ser objeto de una rueda de 
prensa, actitud informativa qué no 
entendemos..

El debate fu e  por otro camino, casi 
f i l o s ó f i c o :  ¿ los  a p a r c a m i e n t o s  
subterráneos limitan la habitabilidad 
de la ciudad? El doctor M artínez asilo  
afirmaba mientras que M artínez Candial 
defendía lo contrario, en razón de los 
intereses del comercio y de todos los 
zaragozanos. Y  vean ustedes algo 
increíble, però cierto: a la propuesta  
del d o c t o r  M artínez —con.sumado 
ecólogo m u n i c i p a l — de que los 
aparcamientos se instalasen en el 
extrarradio para humanizar Zaragoza, 
al alcalde contestó que tal cosa, 
o-unque deseable, es impo.sible porque  
no serian rentables para las empresas 

V  o ns t ruc toras .  R  e c o n o  c i m i e n t o  
paladino e inesperado de que Zaragoza 
u ' ^  ftzturo está en manos de los 

ividendos de los gigantes privados de 
a construcción. Sólo por ese criterio 

se explica que Zaragoza haya llegado a 
ser lo que está siendo. M uy claro.

I 7 l  concejal Sr. Merino opinó que 
^ e m p l e a r  1 .7 0 0 . 0 0 0  metros 
•■-cuadrados para 500 “mansiones 

señoriales” a las puertas de Zaragoza^ 
de acuerdo con los deseos de la 
sociedad “ Romeral deBarta” , suponía 
hipotecar nuestro futuro, privándose la 
ciudad de una extensión que podría 
ser más lítil como zona industrial, 
urbana, etc,,, en una posible revisión 
próxima del Plan^General.

El señor Martínez Candial contestó: 
—Zaragoza necesita áreas de 

descongestión y hay que tener en 
cuenta que en esta área podrían vivir 
unas 3.500 personas.

¿Muchas? Resulta una media de 
485 metros cuadrados por persona, 
incluidos los niños de pecho. Pero 
como el asunto consistía sólo en dar 
aprobación para un estudio de este 
proyecto a dicha sociedad, no se 
mostró a dilucidar si tal descongestión 
era excesiva o no. Tjempo habrá.

E hila fino en urbanismo. El secretario 
|que^ anuncia en otros ternas los 
' dictámenes de cinco en cineo, aquí, 

por indieación del alcalde, va de uno en uno. 
Los verdaderamente conocedores de estos 
tem as parecen ser sus encargados —el 
alcalde, V illa, Eiroa, Hernández Montero— y  
su fiscal. Merino. La pugna continúa 
brillante, apasionante a ratos. Como en el 
asunto de una calle cetcana a los Enlaces de 
C arreteras que según la Comisión de 
Urbanismo hay que suprimir. Después de un 
cuarto de hora de debate, el teniente de 
alcalde Hernández Montero cree haber 
encontrado la. solución:

• '—Cerrémosla al tráfico y observemos 
cómo resulta.

Le contesta su compañero Villa:
—Pero esa calle no existe sino sobre los 

planos de 1943.
La primera votación nominal de la tarde 

concede . 19 votos a_ la propuesta de la 
Com isión. Urbanismo con tres votos 
negativos de Merino, Millán y Alférez. La 
calle queda suprimida y no se esperará, 
como proponía Merino, el estudio del plan 
parcial de esa zona.

★  ★

IN  L Pleno, televisivo de principio a fin^ 
abordó1‘

^  abordó temas importantes en la 
eá sección de ruegos, preguntas y  

mociones. El alcalde presentó una cuestión 
transcendental: será preciso revisar el Plan 
General que prevé puestas al día cada cinco 
años, ' “para conseguir la adecuación de 
dicho planteamiento a la real situación que 
sobre el terreno presenta la creciente 
expansión del Municipio en el futuro y  su 
posible adaptación a los estudios de 
planificación que se llevan a efecto las 
aqtoridades y  organismos a nivel comarcal y  
provinciaT’.El alcalde fue autorizado por la 
corporación a conseguir tal revisión y  
suscribir los documentos que sean necesarios 
ante las autoridades y  organismos 
competentes. El asunto es de evidente 
interés para la ciudad.

El delegado de Barrios, señor Eiroa, 
propondría una comisión que estudie el 
difícil problema de la Química y  el barrio de 
la Química, eludido en uno de los 
dictámenes. Se acordó la formación de tal 
comisión municipal.

El Pleno concluyó con cierta dureza: un 
m i e m b r o  d e  la C o r p o r a c i ón se 
maravilló de que el Pleno contara ayer con 
todos ios ediles —alusión a la presencia de 
TVE seguramente- mientras que en la 
procesan del Corpus no había sino 7 
tenientes de alcalde y  4 concejales. “No 
pasé lista, pero creo que debemos presidir 
los actos religiosos en nuestra patria 
cristiana y  católica”. El reto tuvo pronto 
respuesta. El señor Merino, temblándole la 
voz de indignación, contestó duramente: “el 
señor E d i l  habrá de ser muy bien vista 

en los actos públicos, no sólo quizá en 
feste jos u otra cosa por el estilo”. 

Comprobamos más tarde que el señor 
M e r i n o  era ob je to  de numerosas 
felicitaciones.

El nombramiento de Georgina Sancho 
Tena como Reina de las Fiestas constitum la 
otra cara-de la moneda.. ^  ^

I E N podría  e xp lica r qué 
pesetas existe entre la 

' I las Torres de San
. . . se configuren como actuación
' aislada sólo

como sujeta al plan general de 1968 o
plan parc ia l aprobado por el

Vivienda en 196b? tse es el 
- . o de la cuestión que más saliva hizo 
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Esta semana se sortea

EL «S EA T 12 7» OUE R EG ALAN  «AR AG O N /e xpré s» 
Y  « Z . 0 .» A  SUS LECTORES

# Con la colaboración de 
'SEAT" Y "SEIBA/ / < l / /

1 A demanda del "Seat 127" na 
- s i d o  tan tuerteen Zaragoza 
“  durante estos primeros días de 

Junio, que, pese a los buenos deseos de 
"Seida”  no hemos podido disponer del 
coche que regalamos a nuestros 
lectores. Ahora ya están normalizadas 
las entradas y "Seida" se halla en 
condiciones de servir casi en el día las 
solicitudes del "Seat 127", calificado 
como el coche del año.

Por esto, en la presente semana, se 
procederá en nuestra Redacción al 
sorteo del magnífico "Seat 127" que

R A G O N/exprés* y “ Zaragoza  
Deportiva" con la'colaboración dé 
“ S e a t "  y "Seida", regalan a sus 
lectores.

El notario del ilustre Colegio de 
Zaragoza, don David Mainar, presidirá 
y dará fe de la elección entre los 
millares de boiétos recibidos.

¡Suerte para todos!

- i : - -

JUZGADO DE GUARDIA

L A  PU ER TA f ô C Q P D i

P OBRECILLA. Vive en casa encerrada como una 
monja. Sólo sale a la calle un día a la semana y 
lo hace para comprar, porque si no comiera, 

claro, se moriría. Además se colecciona crucifijos. 
Tiene más de cien.

—Pues no me negarás que es muy raro que se 
cornporte así.'Si por lo menos fuera monja de verdad, 
se explicaría su religiosidad.

—Yo creo que de religiosa no tiene nada. Porque si 
sólo sale a la calle un día a la semana y es día de 
hacienda, porque sale a comprar, eso quiere decirque' 
no va a misa los domingos.

— ¿Cómo que no, si creo que se hace ella misma las 
misas en su casa? Tiene un altar con velas y todo. 
Que a mí me lo ha contado el chico el de la tienda 
que le sube los cirios.

—Entonces la Emilia es una chalada.
—Un poco majareta sí que está. A rní ya me ha 

mandado dos veces la Cadena de la Virgen del 
Carmen, ese papel que te obliga a rezar y a enviárselo 
a seis perona'á distintas, si no quieres que te ocurra 
una desgracia muy gorda en la familia. - 

— ¡Atiza, Nicolasa! ¡Sopla!
-¿Por qué dices atiza y por qué dices que sople, 

Beatriz?
—Porque tambie'n a mí me ha echado por debajo 

de la puerta ese papel. Y lo más gordo es que dice una

verdad: "A  doña Luisa Vázquez Gracés, que no lo 
hizo, se le murió a los tres días una hija casada, cuyo 
marido falleció de pena el mismo día del entierro". 
Yo, por si acaso, ya ' he llevado las seis cartas a 
Correos.

— ¿Y cómo sabes tú que es ella la que los manda? 
-Porque no puede ser otra. ¿Tú crees que puede 

haber en la casa alguien capaz de de una cosa así?
—Pero puede ser una que no viva en esta casa. Hace 

falta, para ser de fuera, mucho valor para ir, dó piso 
en piso, echando cadenas por debajo de la puerta.

— ¿Y por qué no salimos de dudas llamando en su 
piso y preguntándole a ella misma?

—Pues porque nos lo negará. Menuda sarguta está 
hecha. Además a mí me da miedo ir al piso de una 
-mujer así, que no tiene relación con nadie de la 
vecindad, por más que tenga una colección de cruces. 

—No seas gabacha y sube conmigo. Vamos allá. 
—Bueno, pero habla tú, que ya me entra' a mí el 

tembleque.
—Ya estamos ante la puerta. Llamo y a ver qué 

pasa.
—¿Quién es? ¿Quién llama? No estoy en casa.
— ¡Ave María Purísima, señora Emilia! Somos 

nosotras, dos buenas vecinas, muy religiosas, que 
venimos a traerle un escapulario.

— ¡Ya les he dicho que no estoy en casa! 
¡Váyanse!

—Mujer, no sea así, que somos muy devotas de la 
Virgen del Carmen. Le traemos un escapulario con el 
purgatorio y todo. Abranos si no quiere que le ocurra 
una desgracia en su familia. A ¿oña Vicenta González 
Biel, que no quiso abrirnos la puerta, se le murió su 
esposo al día siguiente, de una grave enfermedad.

— INo les abriré y no lesabriré! ¡Váyanse a sus 
casas, viejas zürrupias!

— Entonces escupiremos en la puerta y nos 
orinaremos. ‘

¡Marranas, más que marranas! No les abriré la 
puerta hagan lo que hagan.

—Entonces prepárese para llevar luto. Se le morirá 
un ser querido de la familia.

—No se me puede morir nadie de la familia porque 
ya los tengo todos muertos.

—Claro, como no abre la puerta a nadie... Si no 
abre escupiremos siempre que pasemos por aquí. Ya 
empezamos. ¿Nos oye?

— ¡Judías, más que judías! Se lo diré a un 
guardia!

Emilia, de 56 años, soltera, mujer de vida un tanto 
extraña y retraída, pues sale muy poco de su piso y 
no se habla con nadie de la vecindad, ha denunciado e 
sus vecinas Nicolasa y Beatriz, ambas casadas, pue< 
dice que en la puerta de su piso hacen aguas menore* 
y escupen todos los días, porque en cierta ocasión 
aquéllas llamaron en su casa y no las quiso abrir 
alegando también que ya está cansada de tantc 
limpiar la puerta de sus escupitajos.y de echar sobrr 
ella,*agua para quitar el mal olor.

Requeridas Beatriz y Nicolasa, han declarado qu( 
todo lo hicieron porque están seguras de que Emilii 
es la autora de unos anónimos "religiosos", de lo: 
llamados "La cadena de la Virgen del Carmen", qui 
reciben con demasiada frecuencia, y queríai 
cerciorarse de si era ella, para lo que subieron a st 
piso cuya puerta no les fue frarl^ueada y que por es( 
han tomado la venganza de escupir -y de hacer agua;
menores sobre ella. i

EXPRES/003
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Y  L A
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F E R N A N D A  C A B A U E R O , n.» 2

IG U A LM EN T E C O M U N IC A Q U E H O T  IN IC IA  SUS O P E R A C IO N ^  LA

NUEVA SUCURSAL
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PIDE que S U B AN  los C O i m S
LA lATA NO SE PONE DE ACUERDO

Las TARIFAS AEREAS
MADRID, 18 (!,ogos).- Se 

mantuvieron durante 1970 las 
dificultades existentes para 
llegar a un acuerdo sobre las 
tarifas internacionales aéreas 
de pasajeros y _ carga, segiin 
informa el boletín de ,1a OACI 
(Organización de Aviación 
Civif Internacional).

La líneas aéreas miembros 
de la A s o c ia c ió n  d e l 
T r a n s p o r t e  A é r e o  
I n te r n a c io n a l  ( lA T A )  
convocaron desde octubre de 
1972 a octubre de 1973, 35 
conferencias de tráfico y otros 
encuentros, que totalizaron 
más de 200 días devreiiniones.

No obstante, prevelecieron en 
muchas áreas las situaciones de 
tarifas no convenidas, aun 
cuando en estos lugares los 
m ie m b ro s  de la lATA 
aplicaban, por lo general, las 
tarifas de este organismo, con 
el consentimiento por los 
Gobiernos.

L o s  c a m b io s  de la 
e s t r u c tu r a  de p a s a je s  
c o n  d e s c u e n to s  y de 
promoción, ideados por la 
industria como respuesta a la 
c o m p e t e n c i a  d e  lo s  
fletamentos, han sido la causa 
principal de las situaciones de

pasajes no convenidos, según 
el órgano de la OACl.

D urante el mismo año, 
1973, continuó también la 
tendencia a la fusión de las 
lineas aéreas, la consolidación 
y o t r a s  fo rm a s  de 
cooperación. De acuerdo con 
el boletín citado, a fines de 
año, la escasez de combustible 
y los aumentos en los precios 
de este artículo, llevaron a 
co n cerfír  varios acuerdos 
so b re  l im i ta c ió n  de la 
capacidad, reducciones en las 
frecuencias de los vuelos y 
retirada de algunas líaves del 
servicio.

M A. D R I D , 18
(Logos),— El Sindicato 
Nacional de Enseñanza 
ha hecho una propuesta 
de Bases para una 
Orden ^Ministerial de 
in c r e m e n t o  en las 
cuotas de los colegios 
privados, ajustándose a 
la s  a n t e r i o r e s  
disposicones que han 
r e g l a m e n t a d o  esta 
materia.

rs iiH i ¡ô H â iiô n D U D ïîô n iin g
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Según esta propuesta 
presentada ante la 
J u n t a  Superior de 
Precios, para que a su 
vez sea elevada al 
'Gobierno,' se pide un 
aumento igual al índice 
de subida del coste de 
la vida (de junio p 
julio), para los colegios 
que dis frutaron de 
algún incremento el año 
p a s a d o ;  y ,  l a  
acumulac ión de los 
í n d i c e s  correspon
dientes por año para 
aquellos centros que 
llevan dos o tras cursos 
e n  r é g i m e n  de  
congelación y que

Consorcio Agrícola bidiKtrial 
Textil Aragonés, S A  

C .A .I .T J IJ ÍA
C o m u n i c a  a sus 

a c c i o n i s t a s ,  que no 
habiéndose depositado 
a c c i o n e s  en número  
suficiente para celebrar la 
Junta general ordinaria, en 
primera convocatoria, se 
celebrará en segunda 
convocatoria el día 22 del 
corriente mes, a las 12

horas, en el salón de la 
Real Sociedad Económica 
Aragonesa, de Amigos del 
PaíSi situado en Zaragoza, 
calle Don Jaime I, núm. 
18, bajos.

Zaragoza a 17 de Junio 
de 1974, EL CONSEJO 
DE ADM INISTRACION.

CAMBIO DE 
DIVISAS

-en la

M A D R I D ,  18 
(Logos).— En el mercado 
de divisas de Madrid se 
registraron esta mañana los 
s i g u i e n t e s  c a m b i o s  
oficiales: dólar U.S.A., 
compra, 57,131, y venta, 
5 7 ,3 0 1 ;  franco francés, 
11,603 y 11,650; libra 
ester l ina,  . 1 3 6 , 4 3 4  y  
137 ,0 6 9 ;  franco suizo, 
1 9 ,0 9 7  y 19,186; 100 
francos belgas, 1507701 y 
151,549; marco alemán 
22,714 y 22,827; 100 liras 
italianas, 8,761 y 8,800; 
100 escudos portugueses, 
230,552 y 233,120; 100 
yens japoneses, 20,212 y 
20,308.

BANCO
INDUSTRIAL
DE
C ÄIALUNA

P A G O  I N T E R E S E S  
B O N O S  D E  C A J A  
C O N V E R T I B L E S ,  A L  7 
POR C I E N T O ,  E M I S I O N  
1973. ___________

S e  p o n e  e n  
■conocimiento de los  
tenedores de Bonos de 
Caja de este Banco,  
correspondientes a la 
emisión 17 de Diciembre 
de 1973 que, a partir del. 
día 17 del corriente mes, 
se procederá al pago del 
cupón n. 1 de los mismos a 
razón de 35,— pesetas 
líquidas por cupón.

P A G O  I N T E R E S E S  
B O N O S  D E  C A J A  
S I M P L E S ,  A L  7, 50 P O R  
C I E N T O ,  E M I S I O N  1973

S e  p o n e  e n  
cono ci mien to  de los 
tenedores de Bonos de 
Caja de este Banco,  

.correspondientes a la 
emisión 17 de Diciembre 
de 1973 que, a partir del 
día 17 del corriente mes, 
se procederá ai pago del 
cupón n. 1 de los mismos a 
razón de 1.875,— pesetas 
líquidas por cupón.

D i c h o s  pagos se 
sfectuarán en las oficinas 
del Banco sitas en: 
BARCELONA, BILBAO,  
L E R I D A ,  M A D R I D ,  
m u r c i a , v a l e n c i a  y 
ZARAGOZA.

Barcelona, 17 de Junio 
de 1 9 7 4 . C A R LO S  
B E L L M O N T E  V I L A ,  
Apoderado.

Junta General de 
«hmiobiliaria Sabiñánigo, S A »

F IL IAL  DE CONSTRUCCION DE 
//ENERGIA E INDUSTRIAS 

ARAGONESASz S. A.//

SE T O M O  EL ACUERDO DÉ CAMBIAR EL 
N O M B R E  DE LA S O C I E D A D  Q U E ,  EN LO 
S U C E S I V O ,  SE DENOM INARA "ARAGONESAS, 
PROMOCION DE OBRAS Y CONSTRUCCIOMES, 
S.A.".

Se acordó también,  por aclamación, tras la 
aprobación del Balance y Cuentas del ejercicio 1973, el 
reparto de un dividendo del 20 por 100.

En la Asamblea, celebrada bajo la Presidencia de D. 
José Antonio Casani y Ruano, el día 11 de junio 
corriente, se puso de manifiesto en las intervenciones del 
propio Presidente y del Consejero Delegado, D. Angel 
Prieto Vanes, la continuidad en la marcha ascendente 
que lleva la Compañía, cuyas actividades se desarrollan 
en la promoción y construcción de obras industriales, de 
vivienda y urbanización.

Destacan por su importancia las obras que la Sociedad 
viene realizando y los proyectos en el Polo de Desarrollo

Industrial de Huelva, en la capital de esta provincia. 
Palos de la Frontera, La Rábida, Punta Umbría y El 
Portil, así como en Vilaseca (Tarragona) y Reus. 
También son de gran importancia las actividades en la 
zona del Pirineo de Huesca, en las localidades de 
Sabiñánigo', Saqués, Búbal, Panticosa y Lanuza.

En todas estás zonas coinciden la expansión 
industrial, la demanda de viviendas y el interés turístico.

BUEN AMBIENTE
M AD RID / 18. (Servicio 

E s p e c ia l  del Banco de 
V i z c a y a  pa ra  “A R A 
G O N  ¡expres”) .— En^ los 
tres mercados, la sesión de 
hoy, iniciación de semana, 
se ha desarrollado de una 
f o r m a  f r a n c a m e n t e  
favorable. La razón de este 
cambio hacia una situación 
positiva, que en verdad no 
hacía prever el cierre de la 
s e m a n a  p r e c e d e n t e ,  
creemos ha de buscarse en 
la confianza que el público  
ha dem ostrado tras las 
d e c l a r a c i o n e s  o fic ia les  
realizadas durante el fin  de 
semana.

L a  buena disposición 
d e l m ercad-o, no  está 
reflejada únicamente en 
los cambios salidos de la 
s e s i ó n ,  s i n o  e n  e l  
desarrollo de la misma, el 
gran volumen de negocio 
c o n t r a t o  y  la b u e n a  
disposición de su cierre, 
a b o n a n  el  ca lifica tivo  
aplicado anteriormente.

En el grupo bancario, el 
pedido ha sido general y  en 
fuerte, cifra para acciones y 
d e r e c h o s ’, c o m o  
c o n s e c u e n c i a  todos los 
va l o re s  de  este sector 
contabilizan ganancias de 
entidad.

En el sector eléctrico 
la s  m e j o r a s  s o n  de  
i m p o r t e s  m á s  suaves ,  
aunque en algunos casos 
mayores que las de días 
ahteriores.

B uena  disposición en 
inmobiliarias, m onopolios 
y siderúrgicas, un tanto 
i r r egu lar  e l  gru p o  de 
químicas. Destacando en 
este corro la demanda para 
CEPSA que ve mejorar su ' 
cambio en algo más de 20 
enteros.

El cierre bien dispuesto 
con dinero claro, sobrante 
de demanda no satisfecha. 
Y también producto de los 
que han decidido a última  
hora a la vista del bUen 
ambiente registrado.

A CUALQUIER HORA del DIA FACILITAMOS 
información de las últimas COTIZACIONES de BOLSA 

Llame al teléfono 23 88 03

BANCO ZARAGOZANO

suponen un 8 por  
ciento de los colegios 
privados.

, S_ogún f u e n t e s  
a u t o r i z a d a s ,  la 
r e g u l a c i ó n . d e  la 
situación económica de 
estos centros, oue se 
llevó a cabo mediante 
una circular .de la 
S u b s e c r e t a r í a  del  
M i n i s t e r i o  d e  
Educación y Ciencia en 
octubre  del actual  
c u rs o  , i n t r o d  ucía 
medidas insuficientes 
con arreglo al aumento 
del coste de la yida, 
razón por la cual se 
solicita esta subida 
ahora.

Cambios de la sesión de hoy
F A C IL IT A D O S  POR

AJA D E  AH O RRO S
Y M O N TE  DE PIEO A « OE

Z A R A G O Z A .- A R A G O N  Y  R O J A

40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

MUFSTRO DEPARTAMENTO DE VALORES  
RESOLVER A TODAS SUS CONSULTAS

BOLSA DE MADRID
BANCOS Preced» HOV

Banco Zaragozano , ............% 1.402 1.410
Banco Exterior . . . . . 645 635
banco Central ................ 1.3551 1.360
Banco Español de Crédito . . . . . . 840' 850
Banco Hispano Americano ......... 748 753
Banco de Santander ..................... 1.419 1.425
Banco Popular Español................. 1.026 1.031
Banco de Bilbao ............................ 1.285 1.310
Banco de Vizcaya........................... 1.055
Banco Occidental ................ 980 ■- ....
Banco Atlántico ............................ 1.060 1.080
Banco Industrial de Cataluña . . . 640 650
Banco Ib é rico ................................. 1.008 1.020

ELECTRICAS
Hidro Española................ ............. . 205 207,5
Sevillana.......................................... 207 209
Cantábrico ......... 199
Eléctrica Viesgo . . . .  ; ................ '192
Hidro. Cataluña.............................. 149 1501))erduero . .............. ...................... 284,5 288,50E; Reunidas . : ................................ 136 136
Unión E. Madrileña ........................ 186 187,75Penosa ....... .................... ................ 146 146Fecsa 5.000 ................., ■............. .. 185 187
Fecsa 1.000 ..................................... 190 193

MINERAS
Ponferrada ..................................... 18Û 185
Ouro Felauera ............ .................... 153 150

SIDEROMETALURG1CAS
(Altos Hornos................ .................. 233 235
Auxiliar F C .. ............................... 105 107

ALHVIENTACION
Azucarera . .......................... .. 150 152
E b ro ......................... ................\  . . 755 _ 758
Aquilas ............................................ 245 250

QUIMICAS
Petróleos.......................................... 475 498
Explosivos..................... .. 385 381
Energías .......................................... 190 181

CONSTRUCCION
Dragados.......................................... 1.080 1.100
Urb« ............................ .................. 321 330
Inmobiliaria Metro ........................ 333 334
Vallehermoso ......... ............. .. 309 312

VARIOS
Telefonica.............................. .. 405,5 409
Galerías Preciados......................... 613
Campsa............................................ 347 349
Tabacalera ........................................ 620
Astilleros.............................. .. 133 130
Metro .............................................. 183 190 ^
Unión F é n ix ................................... 690 720
Ahorrofondo................................... 1.659,31 1662,56
.Seeí................................................ 280 —
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extranjero
EL OBJETIVO DE 
LAS PRUEBAS
n u c l e a r e s :

PERFECCIONAR 

SUS CABEZAS

En la «cumbre^>Nixon-Breznef

¿ACUERDO «D E 
PRINCIPIO» P A R A  
F R E N A R L A  
CARRERA NUCLEAR?

WASHINGTON, 18 (E fe-U pi).- El Secretario de 
Defensa, James Schlesinger, ha declarado que la próxima  
conferencia de N ixon y B reznef posiblem ente dé por 
resultado una limitación de las pruebas nucleares 
subterráneas y un acuerdo "de principio" para frenar la 
carrera de armamentos nucleares.

Schlesinger dijo ayer en una rueda j de prensa: "No 
creo que haya duda ninguna. Dentro de dos semanas, la 
reunión dará por resultado un extenso tratado sobre la 
limitación de las armas estratégicas, que sustituirá al 
acuerdo provisional por cinco años suscrito durante la 
"cum bre” de Moscú de 1972.

En este acuerdo se le concedieron ventajas á la URSS  
en cuanto al númerc^ de misiles y submarinos nucleares, 
en  c o n t r a p a r t i d a  p o r  los  m a y o r e s  a d e l a n t o s  
norteamericanos en campos como el de los misiles de 
ojiva múltiple.

Mientras el Secretario General del Partido Comunista 
Soviético. Leónidas Breznef, se refirió la semana pasada 
a la limitación de las pruebas nucleares subterráneas, 
Schlesinger afirmó ayer que "es bastante probable” que 
el acuerdo sobre este punto  surja de la conferencia que el 
27 de junio iniciará en Moscú N ixon  y el mismo Breznef.

Sin embargo, el propio Schlesinger hizo notar que un 
acuerdo de está índole no significará gran cosa para la 
carrera de armamentos, ya que con la prohibición de las 
pruebas nucleares no se hacen desaparecer los actuales 
arsenales de misiles cuyo avance tecnológico es tal que 
no podrán ser ya destruido^ por nadie que tom e la 
iniciativa bélica.

Es precisamente en este campo .en el qwe los 
negociadores norteamericanos han recogido menores 
éxitos. No. obstante, Schlesinger ha manifestado que  ̂
existe "cierta posibilidad” de que la "cum bre” de Moscú 
consiga un acuerdo de principio sobre la reducción de la 
carrera de armamentos.

Schlesinger ha hecho estas mannifestaciones el mismo 
día en que China y Francia llevaron a cabo sus pruebas 
nucleares.

Refiriéndose 'a la primera, dijo que la prueba china, 
refleja sencillamente la lentitud con que avanza su 
programa nuclear”

N IX O N , EN  A M M A N

a Hussein
A M M A N ,  1 8  

( C r ó n ic a  de los  
Angeles Time% especia! 
para “ ARAGON/ex- 
prés” ).— ,

El Presidente Richard 
Nixon y el Rey Hussein 
c o m ie n z a n  h o y  sus 
conversaciones oficiales, 
esperándose se dé un 
é n fa s is  p a rtic u la r al 
problema palestino.

En una cena oficial 
celebrada anoche, Hussein 
d ijo  a N ix o n , en un 
intercambió de brindis que 
el próximo paso hacia la 
paz en Oriente Medio 
deberla ser la separación 
de fuerzas ¡ornadas e 
israelíes a lo largo del 
J o r d á n .  N T x o n 'n 'o  
respondió directamente en 
su respuesta al rey, en 
cambio, p id ic 'paciencia en 
unos tiemnos^ en que las 
soluciones políticas rápidas 
son difíciles de lograr.

‘ ‘ Desearía esta tarde 
haber tra íd o  conmigo 
grandes soluciones, porque

no hay nada que desee má%, 
dijo Nixon. El rey 

.ca lificó  los recientes  
acuerdos de separación de 
fuerzas entre Israel y 
Egipto y Siria e Israel, de 
im p o r ta n te  aconteci
miento encaminado a la 
paz. “ Se encuentran otros 
pendientes, el próximo, 
desde- lu e g o , es la 
separación de fuerzas entre 
Jordania e Israel” .

Hussein dijo a Nixon 
que el mundo árabe no 
puede tolerar el control 
israelí sobre Jerusalén, dijo 
que una paz duradera en 
Oriente Medio depende de 
una solución final del 
problema palestino. El 80 
por ciento de la población 
jorndana es palestina.

N i X o n sa i d r á de 
Jordania , la quinta y 
última visita en su gira por 
Oriente Medio hoy,martes, 
y pasará la noche en las 
Azores, donde celebrará 
una entrevista con el 
P re s id e n te  portugués  
Antonio de Spinola.

Pide paciencia

HOY, EN FRANCIA

Huelga en 
radio y 

televisión
PARIS, 18 (E fe).- Los 

franceses no podrán ver los 
partidos del mundial dé fútbol 
debido a una huelga declarada 
hoy, por tiem po, todavía 
e n d e te rm in a d o , '.  en la 
televisión estatal francesa. La 
situación en la Radio Nacional 
es s im ila r y la "O RTF" 
transmitirá sólo, ün "programa 
m í n i m o ' ’ , c o n . d o s  
inforrnativos y una película, 
para la televisión y música y 
algún boletín de noticias en la 
radio. ■

La huelga, que en la radio 
dura desde el 30 de mayo, está 
originada por un desacuerdo 
entre la dirección general de la 
"O RTF" y los sindicatos sobre 
las  re iv in d ic a c io n e s  de 
categorías profesionales de 
personal adm inistrativo -y 
técnico de la "ORTF".

►LOS MISSILES CHINOS 
LLEGARAN A EE.UU.

Tendrán un alcance de hasta 6.000 kilómetros
PEKIN, 18 (Efc-RcuterT- 

Ea última pnieba nuclerirde 
China se ha llevado a caho eh 
perfecta consonancia con 
diversos objetivos de su 

"ixtlítica exterior.
En primer lugar reuresenta 

una respuesta rápida a la 
prueba nuclear india i del mes 
pasado, así como una garantía 
a sus aliados, entre ellos, 
P a k i s t á n ,  que se ven 
amenazados por la explosión 
india.

■E.n s e g u n d o  lu g a r ,  
eonstituye una esoecie de. 
desentendim iento  de las 
vigorosas protestas que se han 
alzado eontra las pmebas 
n u c le a re s  francesas del 
Pacífico, que cuentan con el 
apoyo chino.

Además, antecede .a  la 
“cumbre” que a finales del 
presente mes celebrará el 
presidente Nixon en Moscú, 
con lo que China quiere poner 
de relieve que sigue firme en 
su p r o p ó s i t o  de qu e  
desaparezca el monopolio 
nuclear de las supernotencias.

En co n trap artid a , la

pnicba le enajenará a China 
parte de las simpatías de los 
países asiáticos y/ oceánicos, 
que se ven ammazados por las 
radiaciones.

La realización de la pnieba 
el pasado fin de semana en los 
campos experimentales de Lop 
Ñor, situados en el desierto 
occidental del país, todavía no 
ha . sido confirmída por 
Pekín, que suele esperar varios 
días antes de dar la noticia.

Esta ha sido la decimosexta 
prueba del programa nuclear 
iniciado hace diez años. China 
insiste en que lleva a cabo su 
p r o g r a m a  c o n  f i n e s  
exclusivamente defensivos y 
en que no será la primera en 
utilizar su arsenal con fines 
bélicos.

S i n  e m b a r g o ,  l o s  
observadores opinan que la 
prueba ha perseguido el 
obietivo de perfeccionar los 
misiles. intercontinentales que 
está fabricando, cuyas cabezas 
nucleares necesitan toda una 
s e r i e  d e  ‘ ‘ p r u e b a s  
e x p e r im e n t a le s ”  cuyo 
desarrollo se puede seguir de 
cerca.

China posee ya un pequeño 
arsenal de misiles d e ,alcance 
medio e intermedio que, con 
su 5..500 kilómetros de radio 
de acción, puede alcanzar 
objetivos soviéticos situados 
en Europa.

Además, los observadores
están convencidos de que
Pekín está fabricando también 
misiles intercontinentales con 
a lcance de hasta 6.000 
kilómetros, los cuales llegarán 
hasta los Estados Unidos.

Hasta ahora no se tiene 
noticia de que China hava 
hecho prueba alguna de estos 
misiles intercontinentales, ya 
que tales pruebas tendrían 
que llevarlas a cabo bien en el 
O céano Indicó o en el 
Pacífico.

Para,1a realización dé estas 
prueBás, China se ha venido 
e n c o n t r a n d o  c o n  el 
i n c o n v e n i e n t e  de las 
reacciones de los países 
ribereños de dichos mares, 
pero es muy posible que en 
adelante presciñdade estas 
consideraciones, toda vez que 
la misma India realizó una 
prueba nuclear el mes pasado.

EN  R AB AT
Cumbre de jeies de Estado 
drobes puro septiembre

E L  C A I R O ,  1 8  
(Efe-Reuter).— Los Jefes  
d e  E s t a d o  árabes  se 
reunirán  en conferencia 
“cum bre” en Rabat, el día 
3 d e  sept iembre ,  para 
tratar de la situación en 
O r i e n t e  M e d i o  y la 
c o o r d i n a c i ó n  entre las 
fuerzas de sus respectivos 
países, se informa hoy en 
la capital egipcia.

L a  L iga  A r a b e  ha 
enviado invitaciones a los 
reyes y presidentes árabes 
pr.o  p o n i e n d o  para  la 
‘ ‘ c u m b r e "  la f e c h a  
indicada.

E l Secretario General

M ahmud Riad, ha enviado 
t a m b i é n  s e n d a s  
invitaciones a los ministros 
de asuntos exteriores p^ra 
otra reunión previa y  que 
sería preparatoria de la 
anteriormente citada y que 
se celebrará, ,  probable
m ente, el día 28 de agosto, 
en la capital marroquí 

Riad rnanifestó a los 
p e r i o d i s t a s  q u e  en la 
' r e u n i ó n  -de Rabat, los 
d i r i g e n t e s  á r a b e s  
c a m b ia r ía n  impresiones 
s o b r e  la posibilidad de 
celebrar una • Conferencia 
Conjunta Afro-Arabe. Esta 
r e u m i ó n h a  s i d o

p r e s i d e n t e  de Somalia, 
M o h a m e d  S i ad  Barre, 
a u r a n t e  la Conferencia

C u m b r e  A  f r i  c a n a 
c eiebrada en NÍogadiscio 
este mes.

p r o p u e s t a  p o r  e l

PORTUGAL: SEGUNDO DIA DE HUELGA 

DE COMUNICACIONES

Spinola no podrá

comunicar con Lisboa
CUANDO SE REUNA ESTA TARDE CON NIXON

L IS B O A , 1 8 \(E fe ) . -  
h u e l g a  n a c  i b . n a I

La
ga  n a c í  n a l  de  

comunicaciones continúa hoy 
paralizando, por segundo día 
consecutivo, los servicios de 
Correos,^Teléfonos y Telégrafos 
del país en ta n to  que el 
Presidente Spinola.se prepara 
para marchar por vía aérea a las 
Azores a fin de entrevistarse con 
el presidente Nixon.

En círculos gubernamentales 
se estima que los empleados de 
dichos servicios podrán ser 
movilizados en caso de persisitir 
en su actitud.

En caso de no llegarse a una 
solución antes de que se celebre 
la entrevista entre los dos jefes 
de Estado, el Presidente Spinola 
n o  p o d r á  c o n e c t a r  
te le fón icam ente  con Lisboa 
durante su estancia en aquellas 
islas portuguesas. Concretamente 
la isla Terceira, lugar de la 
reu n ió n , carece de equipo 
" te le fó n ico  au tom ático  de 
conexión en las tres líríeas 
comerciales que cuenta.

E l G o b ie rn o  portugués  
permaneció ayer todo el día

reunido bajo la Presidencia de 
Adelino de Palma Carlos, Jefe 
del G o b ie rn o , tratando de 
en contrar una fórmula que 
ponga fin  a esta situación 
iniciada en la media noche del 
pasado domingo cuando más de 
35.000 empleados se declararon 
en huelga para, lograr aumentos 
de salarios. ' '

Por su parte, el Gobierno hizo 
un l l a m a m i e n t o  a l os  
t r a b a j a d o r e s  p a ra  q u e  
continuaran en sus puesteas y les 
advirtió que “se mostrjaria con 
toda la firmeza que la situación 
re q u ie re  para asegurar la 
normalidad en el país” .

E s t e  p a r o e n  la  
com unicaciones es el más 
im p o r ta n te  desde que se 
produjeron las huelgas de 
panaderos y empleados pe 
autobuses li¿)oetas hace tres 
semanas.

El Presidente de la Compañía 
de Teléfonos y Telégrafos Joao 
Cunha Serra, declaró esta 
mañana que no se ha producido 
m odificac ión  alguna en la 
s ituac ión . ‘ ‘ E s p e ro -—dijo— 
instrucciones del Gobierno” ,

El TRIUNFO de 
los SOQALISTAS

«TER M O M ETRO » DE LA  
TEM PER ATURA POLITICA 
EN  IT A U A

ROM A, 18" ( E f e f — "Los socialistas reciben un 
mandato de confianza del lectorado sardo,, que confirma 
la victoria moral obtenida en el referéndum del 12 de 
m ayo” declaró ayer, en Genova, el dirigente del Partido 
Socialista Italiano, Paolo Viítorelli, al conocer 'los 
re.sultados de las elecciones regionales de Cerdeña, en las 
que su partido obtuvo una clara victoria.

E.stas elecciones sqrdas, destinadas a cubrir 75 escaños 
del Consejo Nacional (uno más de los antecedentes) 
fueron, desde el primer m om ento, consideradas en Italia 
como un “term óm etro” apto para marcarla temperatura 
política del país, ante la crisis gubernamental de la 
pasáda semana y las medidas a adoptar por el Presidente 
del Con.sejo, Mariano Rum or, con referencia al porvenir 
de .su programa y acción.

939.066 electores, gn mayoría mujeres.acudieron hoy 
a las urnas, habiéndose registrado un alto porcentaje de
votantes. Las pasadasX elecciones regionales de 1969

Ui
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dieron como resultado una. importantísima victoria a la 
Démocracia Cristiana que, pesar de mantenerse en 
mayoría, resultó ayer la gran perdedora.

Por su parte el Secretario General de la Democracia 
Cristiana, A m in tore Fanfani, declaró ayer pbr la noche 
en Rom a que “el atormentado último quinquenio de la 
a d m in is tra c ió n  regional influyó sobre la campaña 
electoral Sarda, limitando la eficacia de los esfuerzos 
generosos de los candidatos, dirigente.s, inscritos de la 
D .C .”:

“Del juicio, de los electores sardos —añadió—, nuestro 
partido sabrá sacar las consecuencias y los argumentos de 
reflexión para el fu tu r o ”.

El Secretario General del Partido Comunista, Enrico 
Berlinguer, estimó que tanto su partido como el Partido 
Socialista habían sido los grandes ganadores, y, con ello, 
por primera vez en Cerdeña, arnbos partidos adquieren 
una dimensión no conocida hasta a h o r \ , ‘ *El electorado 
sardo —dijo en sustancia— confirmó- la victoria politma^ 
fundam ental del referéndum y , la decadencia de la

Los otros partidos de izquierda y de centro-izquierda 
que presentaron candidatos a estas regionales, mostraron 
también su satisfacción en el mismo sentido.
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BERLIN: 17 de Junio de 1953

P ed rea  co n tra  
e l e |é rc ito  ru so

YA NO SE CELEBRA E L  ANIVERSARIO DEL ALZAMIENTO CONTRA 
E L  REGÍMEN DEL "PRIMER ESTADO DE OBREROS Y CAMPESINOS"

BONN, 18. (Crónica por Miguel Moya 
Huertas, de la agencia Efe, especial para 
ARAGON/exprés).

I ^ L  17 de junio de 1953, los obreros de la 
i  construcción de Berlm-Este, en la entonces avenida 
Á d e  Stalin, se alzaron contra el régimen del “Primer 

Estado Alemán de Obreros y Campesinos” que, a la hora 
de actuar como patrono estatal, aplicaba tarifas de 
retribución y haremos de rendim iento inhumanos. Fue la 
señal los tanques soviéticos, apedreados por la juventud  
rebelde, impondrían pronto e l  orden. A quel chispazo de 
libertad no fue , empero, inútil, A partir del 17 de junio 
de 1953 los dirigentes comunistas alemanes,sin renunciar 
al intrumental regresiva, reconocerán el derecho del 
pueblo a una vida diffna^de ser vivida. La letra “Q ” (por 
“q uéa litae t") invadirá la prqpaganda én la. R .D .A. 
proclamando un m ínim o de calidad en los productos de 
la industria y un bienestar básico, efectivo, no sólo 
nominal, para los obreros, cuyos ingresos realmente en el 
mercado no tienen el contravalor justo  adecuado al 
trabajo.

L o s  r e g í m e n e s  
comunistas -^odos ellos 
s o n  d i c t a d u r a s  
to t a l i t a r i a s — no son 
colosos de hierro con los 
pies de barro, siguiendo la 
imagen milenaria, sino 
colosos de barro -^us 
estructuras doctrinales 
deterioradas, arcaicas, en 
crisis— con los pies de 
hierro: la férrea base que 
les prestan las divisiones 
acorazadas. Un comunista 
austriaco insigne —el 
doctor Fischer— le puso 
una etiqueta imborrable al 
s i s t e ma s o v i é t i c o :  
“ Panzerkommunismusí  comunismo blindado.

HEROISMO CIVICO

Fue una s ie m b r a  
aquella pedrea contra las 
corazas del Ejército rojo. 
Se erguía el pueblo en la 
Stalin-Allee, en Unter den 
Linden y ardían banderas 
rusas Junto a la puerta de 
Brandenburgo. La semilla 
de libertad no prendió, 
ciertarnente, en campo 
a l i a d o  p o r q u e  los  
comandantes militares de 
Berlín Occidental, cuando 
t o d a v í a  B e r l í n  se 
consideraba objeto único 
del condominio y hasta 
f u n c i o n a b a  u n a  
comandancia militar de la 
plaza de BerI ín-Este  
idéntica a las tres de los 
barrios del oeste; se 
abstuvieron de intervenir. 
El motín Callejero les 
brindaba una oportunidad, 
pero los carros de combate 
británicos .—lindando con 
el área comunista en la 
plaza de P ot sda m  — 
cumplieron una misión 
defensiva. El alzamiénto 
nacional alemán —un 
verdadero 2 de mayo en 
junio— escribió una páqina 
de heroísmo cívico: su 
letra quedó archivada 
entre los papeles de la 
R,''d<lencia occ identa l .  
Walter Ulbricht, aquel día 
turbulento, se retiró a 
descansar a su palacio dé 
verano,  una de las 
®̂*J‘*encias imperiales de 

antaño, convencido de que 
los occidentales “estaban 
b l a n d o s " .  H a b í a n  
•■espetado, como si fuese 
dn muro inexpugnable, 
una raya blanca trazada en 
o J. e s f a 11 o d e  la  
^otsdammerplatz. La línea 
marcaba el comienzo del 
sector oriental de una 
iJJí- f** í o r m a l m e n t e  no (Visa y sometida a 
c ua tro  coma ndan tes  
militares.

EL SIMBOLISMO DEL 
t7  DE JUNIO_______ __

El muro berlinés del 13 
de agosto de 1961 tuvo sus 
cimientos enla actitud 
neutral de los occidentales 
d u r a n t e  la j o r n a d a  
histórica y sangrienta —el 
corazón es el tintero de la 
historia— del 17 de junio 
de 1 9 5 3 .  A partir de 
agosto de 1961 desaparece 
la comandancia militar

soviética de Berlín. Se 
produce una susWtumón de 
letreros en el “Check Point 
C h a r l i e ”  ( “ Punto de 
Contro l  Garlitos”), del 
lado comunista: donde 
decía “Usted entra en el 
sector democrático de 
B er l ín ”  se lee ahora: 
“Usted entra en la capital 
d e  la  R e  pú  b I i c a 
Democrática Alemana” . 
Otra década más y el 
tratado cuatripartita de 
B e r l í n ,  así como el 
i n t e r a l e m á n  básico,  
-admitirán la inviolabilidad 
de las fronteras de la 
R.D.A; es decir, de una 
R e p ú b l i c a  que poco, 
después recibirá el pleno 
r e c o n o c i m i e n t o  
d i p l o m á t i c o  de cien 
naciones y el diploma de 
honor de miembro de las 
Naciones Unidas.

Entonces, ¿quién ganó 
la partida aquel 17 de 
j u n i o  de 1953? La 
respuesta es obvia: la 
Unión Soviética con sus 
divisones blindadas.. Perp< 
no fue estéril la gesta de 
los obreros insurrectos de 
Alexander  Platz y dp 
Unter  Den Linden. En 
Polonia se levantarían los 
t rabajadores en 1956  
semanas antes de que 
H u n g r í a  desafiase al

invasor de la- URSS. Más 
adelante Checoslovaquia 
e n s a y a r í a  el camino  
democrático hasta que los 
t a n q u e s  rusos se lo 
cortaron. Dentro de la 
URSS las leves reformas 
h u manizadoras de la 
s a t r a p í a  stal ininiana  
acaecerán después de la 
sedición de Berlín. El valor 
europeo del 17 de junio de 
1953 nadie lo niega, 
aunque Bonn reajuste su 
s i g n i f i c a d o  a l as 
a m b i g í í e d a d é s  de la 
distensión.

No será día de fiesta, en 
lo sucesivo, el 17 de junio. 
Pero su simbolismo no se 
ha eclipsado. Fluirá por los 
cauces -de ta.distensión la 
energía transformadora de 
los regiméries—tan férreos 
de a p a r i e n c i a  como  
endebles medularmente— 
del Este europeo. No seríá 
la primera vez que en las 
provincias se perdiese un 
imperio. Ningún blindaje 
p o d r á  b l o q u e a r  la 
evolución del comunismo 
soviético imjslantado en 
suelo europeo: Berlín y 
Varsovia, Praga, Budapest 
y Bucares fatalmente  
t raduci rán la doctrina 
moscovita .inservible a la 
otra orilla: al texto <tel 
futuro.

TORMO A L  C A N A L

Resucita la politica 
del “gran garrote"

DIVERSOS SENADORES PIDEN A L GOBIERNO 
QUE KISSINGER N O  CEDA N IN G U N A  
SOBERANIA A  P A N A M A

WASHINGTON, 18 (E fe l.- 
Varios miembros de la Cámara 
d e  R e p r e s e n t a n t e s  
norteamericanos se opusieron 
ayer al G ob ierno de los 
E s ta d o s  U n idos en sus 
negociaciones con Panamá 
para firmar un nuevo tratado 
sobre el canal.

Kack Kubisch, Secretario 
A d ju n to  de Estado para 
asuntos in te ram ericanos, 
explicó a un Subcomité de la 
Cámara los alcances ĉ e las 
negociaciones con Panamá.

E l S u b c o m i t e '  de  
Operaciones Extranjeras está 
revisando estos días la ayuda 
e c o n ó m ic a  destinada a 
Iberoamérica, que se cifra en 
267,5 millones de dólares, y 
en una de sus sesiones salió a 
relucir el Canal de Panamá.

Garnér Shriver, republicano 
p o r  K a n s a s ,  p i d i ó  
explicaciones a Kubisch sobre

el acuerdo de principios- 
firmado por el ;-Secretario de 
Estado, Henry Kissinger, con 
el Canciller Juan Antonio 
Tack, el pasado 7 de febrero 
en Panamá.

Kubisch explicó que el 
acuerdo de principios es una 
b a s e  p a r a  e n t r a r  
p o s te r io r m e n te  en las 
negociaciones dé fondo, pero 
Shriver dijo al funcionario que 
sería "m uy d ifíc il" que este 
asunto tenga éxito.

Existen fuertes presiones en 
el Congreso para que el 
gobierno no ceda ninguna 
soberanía a Panamá, porque 
consideran a la zona del canal 
como "indispensable" para la 
defensa de todo el continente.

En círculos diplomáticos 
iberoamericanos se comentó 
que el Congreso ha resucitado 
la política del "gran garrote", 
patrocinada por el'Presidente 
Teddy Roosveit al firmar el

tratado a principios de siglo.
Kubisch también se refirió 

a las negociaciones de 1967 en 
las que se pretendía devolver la 
jurisdicción a Panamá, del 
actual Canal, a cambio de 
obtener otra vía interoceánica 
a nivel del mar sin esclusas. En 
la reun ión  del Subcomité 
(dependiente del Comité de 
Apfooiaciones) se calificó de 
"e r ro r "  el no presionar a 
Panamá en aquella ocasión 
para firmar el tratado.

En fuentes de la erñbajada 
panameña se señaló que 
actualmente el país está en 
m ej o res . cond ic iones de 
negociar un nuevo tratado que 
en 1967’ porque ahora se 
trabaja sobre una base de 
dignidad nacional, ha habido 
un cambió total en el equipo 
d ir ig e n te  panameño, y la 
opinión pública internacional 
ha apoyado favorablemente las 
pretensiones del país ístmico.

m  MIERCOLES 
A SABADO
lütúé̂  noche

Presentación 
por primera vez 
en Zaragoza

obra poso

negocio
CON

FOSFOROS 
PUBLICITARIOS

GENERAL FOSFORERA s.
A v q a . d e l G é n e ra lfs lrp o , 90  

M A D R I D - i í
T e ls - i2 5 9 5 0 4 4 .2 5 0 2 6 2 2

DELEGADO: JUSTO ROLDAN GALILEA 
C/. Sevilla. 21 -1.0 A - Teléfono 374817 ZARAGOZA  

Subagente para HUESCA - JACA Y BARBASTRO 
M A N U E L  S A N C E R N I  

Carretera Barbastro Teléfono 223200

COCHES DESAPARECIDOS

rújula Coso, 56 - Teléfono 239464

A u s tin  V ic to r ia  Z - i . 0 2 3 -B , color granate.

Si Vd. está abonado a “BRUJULA” , recibW estos servicios.
•  R ecupe ram os su coche y  ie p res tam os o tro s  d u ra n te  d ie z  días.
•  S e rv ic io  g ra tu ito  y  p e rm a n e n te  de grúa.
O  P res tac ión  de un  coche  m ie n tra s  es 're p a ra d o  ei suya , d u ra n te  diez 

días.
•  E n tregam os .2 0 .000  pesetas a sus*fam ilia res , si fu e ra  p r iv a d o  d e l uso de 

|U vehí¿u.lo
•  T ra b a jo  g ra tu ito  de  G e s to ría .
4I F in a n c ia c ió n  en D O C E  meses d e l seguro  a to d o  riesgo de  su cochg.
•  B o n if ic a c io n e s  al c o m p ra r un coche nuevo  o  usado.
•  A f i l ia c ió n  a d is t in to s  e c o n o m a to s  y  es tac iones de s e K 'ld o , tra m ffa c ió n  

de  c ré d ito s  para p iso , coche y  m o b il ia r io ,  con  g a ra n tía  pe rsona l.

Estosiy otros servicios por sólo un aboro mensual de 95 ptas.

M ás in fó r im a c lán  en las o f ic in a s  og las J3e4egag)dees 

Para un v ia je  más seguro y  e c o n ó m ic o , llam e a “ f t R U J l iu A “

AUTOMOVILISTA: NOS NECESITA
A  $M disposición en toda España-con la red iiacfanftt “ BRUJiJLILA

m a r t e s , 18 DE JU N IO  D E 1974 A R A G O N Íexprés. PAG. 13



APERTU RA DE L A  CONFERENCIA EPISCOPAL

Los OBISPOS, UNIDOS
en Io FDIIIDAMEIITAL

MADRID, 18,(Resumen de Cifra y  L o g o s ).

L a  promesa de un informe sobre los sucesos acaecidos con motivo 
de la homilía autorizada por monseñor Moveros y  la postura de 
la Conferencia Episcopal Egjañola ante las conversaciones entre el 

Vaticano y  el Gobierno español, han sido los puntos más destacados del 
discurso con que el cardenal Enrique y  Tarancónhai abierto en la 
mañana de ayer la X X  Asamblea Plenaria del Episcopado español.

El acto dio comienzo a las 11 de la mañana ‘Sñ.la Casa de Ejercicios' 
de el Pinar de Chamartin, en Madrid. Junto con el Cardenal de Madrid 
han ocupado la presidencia el Cardenal Primado de Toledo, y  los 
cardenales de Sevilla y  Barcelona y  el Nuncio de su Santidad monseñor 
Dadaglio. Asisten un total de 63 prelados entre obispos y  vicarios 
capitulares. En los estrados reservados a los obispos se apreciaban 10 
puestos vacantes.

los problemas fundamentales han 
eneontrado solución, ni se ve claro el 
porvenir tan to  respecto  a la 
educación de la fe eñ los distintos 
centros de enseñanza, como en la 
ta rea  educacional que realiza la. 
Iglesia”.

LA EDUCACION RELIGIOSA 
PROBLEMA PENDIENTE

T am bién  en esta asam blea 
habremos de dedicar algún tiempo a 
las cuestiones de la enseñanza y quizá
convenga que se enfoquen ya de una 

lasm anera decidida las cuestiones 
principales que se nos plantean:

Dijo que la educación de la fe —o 
enseñanza de la religión— en los

p r o f u n d a m e n t e  p o s i t iv o  y 
tranquilizador y que no existe ningún 
indicio que perm ita hablar de
heterodoxia”.

MOMENTOS DIFICILES

“Los colegios de la Iglesia están 
pasando por momentos difíciles, 
como consecuencia de la aplicación 
—no siempre uniforme y ciara de la 
■nueva Ley General de Educación” .

“ Aunque este es un tema que 
definitivamente deberá estudiarse de
tenidamente en las conversaciones 
concordatarias, es evidente aue 
nosotros —los obistx>s de EEspaña --nf 
podemos desentendemos de él ni 
p o d e m o s  e s q u iv a r  n u e s tr a  
responsabiBdad”. ■

Se refirió a dos t"mas, “también 
in te resan tes, que presentará h
Comisión Episcopal de Cooperación 
Misionera ent^e las Iglesias; El de la
atención a los sacerdotes que las 
diócesis españolas han cedido 
temporalmente a las diócesis de 
H isp a n o  • América y el de la 
incorpora.ción de esos mismos 
saberdotes a la Iglesia en España, a su 
reareso definitivo de América”.

Los sacerdotes que traba<an en 
América necesitan una atención, del 
Episcopado Español para que se 
sientan apoyados, protegidos, 
insertos en esta Iglesia que los ha

‘'Desde nuestra última reuiiión 
plenaria, --ha señal^o al comienzo el 
c a rd e n a l  Tarancón— diversos 
acontecimientos —alguno de ellos de 
especial gravedad— han conmovido, 
los esp íritu s y han ob%ado a 
convocar reuniones —algunas de eDas 
urgentes— de otros óranos de la 
Conferencia —Comité Ejecutivo y 
Comisión Permanente— de las que es 
justo que informemos a la Asamblea 
Plenaria pero, no en este discurso de 
apertura, sino en el transcurso de las 
sesiones y según vuestros propios 
deseos”.

“ E s  c i e r to  q u e  e x i s te n  
divergencias. Es cierto riambién que 
aliónos se empeñan én subrayar esas 
divergencias, no cjeô  que con mda 
in tención , pero si con excesiva 
ligereza. Pero os confieso que soy 
optimista a este respecto, aunque 
com prendo, por otra parte, las 
enormes dificultades que existen para 
que esa reconciliación sea efectiva y 
real en algunos ambientes de nuestras 
iglesias locales y en el amplio campo, 
de la convivencia ciudadana”.

Respecto a la reconciliacióti 
monseñor Enrique y Tarancón dijo:

“ Creo que tengo el deber de 
comunicaros en este acto público —es 
interesante que mis palabras lleguen a
todos los miembros del pueblo de 
Dios en Eqiaña— que los primeros 
pasos que se han dado hasta ahora
para cumplir aquel cornpromiso, son 
altamente Mtisfactorios’ .

UNIDOS Y CONCORDES 
EN LO FUNDAMENTAL

“ L os o b i s p o s . e s p a ñ o le s  
—prosiguió- que, como os decía, 
somos au tén ticos amigos, nos 
encontramos fácilmente unidos y 
c o n c o r d e s  en los problem as 
f u n d a m e n ta le s  q u e  ttenemos 
planteados en la actualidad. Y con la 
piversidad de criterios y posturas 
accidentales que necesariamente han 
de existir entre personas concientes y 
r e s p o n s a b le s  puede llegarse 
fundamentalmente a una postura 
común única, nunca uniforme, que 
rirva de fundamento y moyo a la 
unidad de nuestros sacerdotes y de 
todo el pueblo de Dios.

Quizá el p ropósito  que se 
manifestó en alguna reunión, de 
publicar un documento sobre este 
tema con motivo del Año Santo 
universal, que señale el camino de la 
auténtica reconciliación.a todos ios 
españoles puede ser un medio efíeaz 
para que nuestra unidad episcopal se

Sroyecte en la vida y en la conducta 
e nuestro pueblo.

CRISIS DE VOCACIONES

En cuanto al tema central de la 
XX Conferencia, las vocaciones 
sacerdotales, indicó que “ todos 
estamos de acuerdo en que existe una 
verdadera crisis de vocaciones 
sacerdotales, no solamente en España 
—es verdad— pero también en 
E s p a ñ a ,  a u n q u e  no to d o s  
coincidamos en las causas que han 
provocado esta crisis ni aun en el 
desarrollo de la mióna”.

Señaló que “según ios datos 
estadísticos que se han recogido, no 
hay motivo para esa alarma y. ese

•  « Y  i» R  la d M s r á M  É i  e ra e iiK  y  p o H n m  
acddBiitales que han de existir entre personas 
«nscientes y  responsaUes» fd ¡o  Tarancónl

•  Se pufaiGará un infnmie sobre los sucesos acaecidas

•  CQNGORDftTO; «EL EPISCOPADO DESEA QUE SE U EU B II 
A  CABO LA S  NEGOCIACIONES E N  U N  C LIM A DE 
S IN C EIin A D  Y  R EÁ U S M O »

pesimiano que fundándose más bien 
en  im p r e s io n e s  y en datos 
anecdóticos se han fomentado en 
demasía” .

Parece que “ se está iniciando 
— aunque lentamente todavía— la 
superación de la crisis”.

“ Nuestros seminarios, que han 
pasado una época de intranquilidad 
de indecisión y de conflictivid^, 
como todos los centros de educación 
juvenil —no olvidemos este detalle- 
están encontrando ya, la serenidad y 
la paz” .

CAMBIOS ACELERADOS

“Como también las comunidades 
eclesiales están renovándose —djjo 
más adelante- Y “el género humano 
se halla hoy en un período nueyo de 
su historia, caracterizado por cambios^ 
p ro fu n d o s  y acelerados, que 
progresivamente se extienden^a todo
el mundo” hasta tal punto “que se 

'  "  ’ erdípuede ya hiÁlar de una verdadera 
metamorfosis socisd y cultural, que 
redunda tam bién sobre la vida 
religiosa”, como ha dicho ^  ConcDíó. 

' nos encontramos con el problema 
profundo y apasionante de mantener 
todo lo fundamental y de la vida y de 
la  fo rm a c ió n  sacerdotal que 
esencialmente no puede cambiar, 
in troduciéndolo  en esos “odres 
nuevo^”.

“Corremos el riesgo de permitir 
que se cambie lo fundamental cuando 
tra tan  algunos de modtficar las 
estructuras o los procedimientos. Y 
nosotros hemos de vigilar -e s  uno de 
nuestros, deberes episcopales— para 
que se mantenga fielmente todo el 
tesoro: toda la tradición erencial”, 
a ñ a d i ó  m onseñor Enrique y 
Tarancón. “ Pero —dijo — no 
podemos nosotros contentarnos con 
conservar, cuando la evolución 
rapidísima del mundo y la renovación 
profunda de la comunidad eclesial 
n o s  e x i g e n  d e c is ió n  p a ra  
adelantarnos, con la ayuda de Dios, a 
las nuevas exigencias y necesidades 
del pueblo de Dios y aun de la misma 
humanidád de hoy”.

Se refirió después a los problemas 
de enseñanza. “Lo cierto es que “Ni

d is tin to s  cen tros: Universidad, 
escuelas especiales, centros de 
enseñanza General Básica,^ etc., no 
esta resuelta, X  aun se podría afirmar 
que en algunos de eUps —en la 
Universidad principalmeiite—, se ha 
llegado a una situación que Cs 
francamente alarmante.

Por la importancia que tiene este 
problem a universitario en esta 
diócesis de Madrid yo he tenido que 
tra ta r  el asunto con sacerdotes 
especializados y con profesores que, 
se han prestado gozosamente a 
estudiar el problema y a buscar la 
solución —a iniciarla, al menos— de 
cara al próximo curso.

El problem a le produce al 
P re sid en te  de la Conferencia 
Episcopal “una honda preocupación 
y creo llegado el momento de que el

enviado y a la cual habrán de volver 
después. Y no siempre podrá reahzar 
esa atención la misma Comisión 
Episcopal, como venía haciéndolo 
hasta ahora. Los mismos sacerdotes 
están reclamando algo más., y entre 
todos habremos de buscar los medios 
más adecuados para conseguirlo.
CONCORDATO; SINCFRIDAD 
Y REALISMO

Para terminar, hizo una reflexión 
sobre un hecho reciente que por su 
propia naturaleza interesa en gran 
manera a la Conferencia Episconal.
“Me refiero a la presencia en España, 

.......................... de lahace pocos días, del enviado 
Santa Sede —El Secretario del 
Consejo para Asuntos Públicos de la.

episcopado colectivamente manifieste 
clai ■ ’ ' '

Iglesia— para entablar conversaciones 
con el .Gobierno español sobre das

claramente su decisión y procuré con 
el mayor esfuerzo abrir caminos para 
solucionar el problema.

Tam bién en los Centros de 
Enseñanza .General Básica y en su 
segunda etapa , preferentemente, 
presenta ese problema dificultades 
crecíales.

“ Se había dado públicamente, 
prosiguió, una voz de alarma respecto 
a algunos textos de religión que se 
utilizaban en los distintos centros de 
enseñanza. Se habló. inclusP.^ciertas 
afirmaciones ‘“heterodosas” y y de
o tras  “ peligrosas” para la recta 
formación de los educados”.

‘Era demasiado^grave la acusación 
para que la Jerarquía, por medio de la 
comisión corre^ondiente. no tomara 
cartas en el asunto de una manera 
decisiva”.

Teólogos, biblistas, catequistas y 
pastoralistas de diversos centros y 
universidades eclesiásticas han 
estudiado concienzudamente los 
tresc ien tos veintisiete libros de 
enseñanza escolar de religión y en 
esta Asamblea nos presentarán los 
resultados de ese estudio profundo y 
sereno.

Aunque me remito al informe que 
n o s  p resen ten  “ creo que es 
in teresante subrayar ya en este 
discurso de apertura que “el 
r e s u l t a d o  del  e s tu d io  es

Mons. Enrique y  Tarancón

aun temporal de nuestro pueblo.
El Episcopado español, consciente' 

de su responsabilidad en la vida y 
actuación de la Iglesia en nuestra 
patria, y respetuoso siempre con la 

au toridad  establecida yconfosi 
■derechos del pue t^  deDioss está 
simpre dispuesto a dialogar con todos 

para conseguir una verdadera 
c o n v i v e n c i a  p ac ífica  y una 
inteligencia mutua en beneficio de 
todo el pueblo”.

“ La Conferencia Episcopal es 
co n sc ie n te  del papel que le 
corresponde en la 
relaciones entre 
s o c i e d a d  civil, 
claramente en el
4>ublicó sobre este tema capan 
confiadamente ique puedan ¡superare 
los conflictos qué actuáMíento 
deterioran ‘ etesas relaciones estando 
dispuesto a prestar su colaboración 
sincera y honrada para conseguirlo”.

“ Dios quiera que esta nueva 
pmeba de benevolencia y amistad por 
parte de la Santa Sede, pueda iniciar 
una nueva etapa de mayor serenidad 
que sería beneficiosa para túdos”:

práctica de esas 
la Iglesia y la 
como afirmó 

documento ¿fue

PALABRAS DEL 
NUNCIO

Finalmente, d  Nuncio de su 
Santida.d en España, monseñcg^‘ 
Dadaglio, pronuncio unas palabras en 
las que dijo, entre otras cosas, q̂ ue 
estas reuniones del Pleno de los 
obispos españoles están exigidas por 
la realización de las normas del* 
Concilio, por “vuestro celo y sentido 
de responsabilidad ” y por la acción;el 
viento Y el fuego con que se 
manfíestó el Espíritu de Dios en el 
Vaticano II.

“El hombre —añadió— desde que 
apareció sobre la tierra, siempre ha
querido seguir las pisadas de quienes 
le han precedido. Así se formaron los

relaciones de la Iglesia con el 
Estado ”.

“f^reo tjue es conveniente —yo lo 
creo obligado por mi parte—, 
manifestar nuestra postura ante él, 
p a r a  e v i t a r  in te rp re tac io n es  
pdigrosas. Yo me atrevería a hacer las 
siguientes afirmaciones.

“ El Episcopado español, cuya 
fidelidad a la Eanta Sede ha sido 
siempre absoluta, no sólo acepta de 
buen grado cualquier iniciativa o 
disposición de la &nta Sede en este, 
como en todos los campos, sino que. 
ha recibido con , satisfacción que 
iniciativa qué manifiesta claramente 
la buena disposición de la Santa Sede 
y el amor del Papa a España y que 
pretende solucionar en un clima de 
diálogo amistoso las cuestiones que 
siirgen, están surgiendo todos los días 
o pueden surgir, como consecuencia 
de la vigencia de un Concordato que, 
sin duda,  está necesitando una 
profunda actualización como han 
reconocido todos” .

El Episcopado español desea con 
toda honradez y entusiasmo que se 
lleven a cabo esas conversaciones en 
un dima de sinceridad y realismo 
p a r a  c f ) n s e g u i r  la m u t u a  
independencia de las dos potestades 
base ineludible de una franca y 
sincera colaboración, ya que tiene la 
plena convicción de que tan sólo de 
esta m anera podem os atender 
adecuadamente al bien espiritual y .

senderos, los caminos que cnizan 
nuestras campinñas. Nosotros hasta 
ayer hemos caminado por carreteras - 
trazadas así, por donde pasaron 
iberos, denidos, romanos, etc.... 
Ah(xa ya no aceptamos, „on razón 
muchas de esas carreteras. El hombre 
m o d e r n o  t r a z a  y construye 
autopistas.

Esto pasa también en la I^esia. Se 
buscan vías nuevas y modos nuevos 
para anunciar y para vivir el 
Evangelio, exigiendo seriamente su 

.aplicación al hombre de hoy que 
—nos guste o no— es distinto. Y será 
siempre más distinto, el hombre de 
ayer.

Y con todo, la Iglesia es siempre la 
misma, inmutable en su esencia, 
cambiable en su expresión.

“ En todo este largo y difícil 
proceso de renovación puede darse 
equivocaciones y errores. Y_qüien lo[_
juzgue .serán siempre los los que e l 
Divino Fundador ha constituido para
regir su Iglesia, Pedro y sus sucesores 
y, por cons%uiente, los Apóstoles en 
comunión con El”.

“Lo sabemos, en la diversidad es 
más difícil la unidad. Pero^ con el 
debido respeto a la libertad q"e el 
mismo Dios reconoce y respeta, con 
mayor humildad esforcémonos en 
buscar siempre la unidad, evitando 
posturas peculiares que no son según 
el espíritu de Dios, Y cuando las 
circunstancias lo exijan, corrijamos 
con firm eza las desviacionc* ja.

vengan de espíritus superficiales 
¡o débiles, parciales o ^^uivocados, 
ofuscados o apasionados”.

La presencia del acto inaugural 
estaba compuesta por Monseñor 
Enrique y Tarancón., el Nuncio de su 
Santidad en España, y los cardenales 
de Sevilla, Barcelona y Toledo.

Han sido convocados ochenta y 
dos prelados, de ellos tres vicarios 
capitulares (Albarracín, Plasencia y 
Teruel) y dieciséis auxiliares.

■?
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C A R I Ñ E N A ,  1 8  
(A R A G O N / e x p r é s ) . — Diez  
minutos de una tormenta que en 
.principio no pareció peligrosa

EL PEDRISCO ASOLO 
LA MITAD DE LAS COSECHAS
DE CARIÑENA

LA mmmk c a u s o  mas dai ô s  q u e  
CA d e  j u n i o  d e  19í|9

SE ESPERA AL 
PRESIDENTE DE 
LA DIPUTACION

para el campo de Cariñena y su 
comarca, dejaron destrozada más 
de la mitad de la cosecha de 
cereales y los viñados entre las 
ocho y las ocho y diez de la 
tarde de ayer. -La fuerza y los 
daños de la' tormenta de granizo 
que ayer sufrieron Cariñena y los 
pueblos vecinos ha superado.

HABRA EX A M EN ES  
EN M A IA G A

RESUELTO d  
PR O B LEM A

M A L A G A ,  18.  " E ur op a  
Press".— Los profesores del 
Colegio Universitario de Málaga 
han dado por finalizada su 
postura de no examinar a los 
alumnos hasta que no se les 
h i c i e s e n  d e t e r m i n a d a s  
c o n c e s i o n e s  salariales y 
profesionales. La decisión fue 
adoptada en una reunión que se 
prolongó hasta la media noche 
de ayer y^Himlizada la cual, los 
reunidos hicieron público el 
siguiente comunicarlo:

"Los profesores del Colegio 
U n i v e r s i t a r i o  de Málaga,  
secciones de Letras y Ciencias, 
han acordado por unanimidad 
restablecer la normalidad  
académica, entendiendo que son 
firmes las garantías ofrecidas por 
las entidades, promotoras de 
dicho Colegio:

O Patronato: Contando con 
la normativa  jur ídica  

vigente, se fija un plazo máximo 
de mes y medio para su 
constitución.

©Contra tac ión laboral :  
Existe un compromiso de 
contratación laboral anticipada a 

la constitución del Patronato, a 
respivpr en un plazo de 15 a 20 
días.

Revisión salarial: Deberá 
estar resuelta para el 

próximo día 20".

. En cuanto  ̂ lo* exámenes, 
oy se fijará el nuevo calendario 

y aquéllos comenzarán a 
realizarse durante la próxima 
»mana. Es la primera vez desde 
a creaciónT^e dicho Colegio 
Universitario, que las entidades 
promotoras —D ip ut ac ió n  y 

yuntamiento de Málaga— se 
eemprometen de manera firme y 
e fecha fija respecto a las tres 
p e t i c i o n e s  b á s ic a s  d e l  
pro esorado, que ha visto 

su postura por la 
idaridad de los alumnos 

rante el tiempo en que ha

con mucno, incluso la tormenta 
que el 9 de junio de 1949 asoló 
también viñas y cereales. Según 
todos líos vecinos eni - Cariñena 
uo se recuerda un hecho 
semejante, motivo por él que la 
to tal idad del vecindario se 
encuentra fuertemente afectada 
antelo ocurrido ayer tarde.

Resulta sumamente difícil 
establecer un cálculo de los 
daños causados por el pedrisq,o 
en esos diez minutos de 
tormenta, oero se puede afirmar 
que cerca oe la mitad de las 
cosechas de cereales y viña se 
han perdido irremisiblemente. 
Lo que significa que la economía 
de Cariñena se va a ver muy 
afectada durante este año e 
incluso el que viene, ya que la 
piedra ha perjudicado las vidas 
de forma que repercutirá en la 
cosechare 1975.

Las cosechas de cereales, por 
lo general, estaban aseguradas 
con el seguro estatal, mientras 
que prácticamente ningún

propietario de viñas tenía en su 
favor seguro alguno contra el 
pedrisco. Por otra parte, las 
estufas antigranizo que haca 
u n o s  a ños  se h a l l a b a n  
dis tr ibu idas por el término 
municipal de Cariñena y su 
comarca hace ya varios años q.ue 
no están en funcionamiento, y. 
tampoco han sido sustituidas 
por otro procedimiento más 
eficaz.

Tanto el Ayuntamiento como 
la Hermandad de Labradores y 
dist intos organismos están 
realizando gestiones para que sea 
estudiada la situación por 
e n t i d a d e s  provinciales y 
gubernamentales. Al parecer, 
según se afirma esta mañana en 
Cariñena, se puede prever la 
llegada esta misma tarde del' 
presidènte de la Diputación 
provincial, don Hipólito Gómez 
de Jas Roces, con quien se 
pretende mantener una amplia 
reunión en el Ayuntamieito. A 
nuestras preguntas, la secretaría 
de la p r e s id e n c ia  de la 
D iput ac ión ,  no ha podido' 
confirmar por ei momento si tal 
visita va a tener lugar o.no.

SEGUN-EL MINISTERIO DE COMERCIO

Descendieron los precios de 
frutas y  verduras en Madrid

^ M A D R ID , 18 (EuroDa Press).—.— Según ha informado a 
Europa Press*’ el Ministerio' de Comercio, se ha registrado una 

flexión de precios a la baja en el mercado central de frutas y 
verduras de Madrid.

Los descensos en las cotizaciones, según señala el Ministerio, han 
oscilado entre diez y quince pesetas y los productos en los que se 
han apreciado esta tendencia a la baja son, entre otros, las cerezas, 
fresón, melorotón, judías verdes, espárragos, y tomate valenciano. 
En los _ proxirnos días, añade, se espera que continúe el 
abaratamiento de los productos.

El alza de precios que siguió al reciente conflicto de ios 
minoristas de frutas y verduras ha sido originada, según se señala en. 
el sector, por un desequilibrio oferta-demanda al haber quedado 
muchas defensas; vacías y apreciarse escasez de muchos productos. 
Se afirma at respecto, que en modo alguno, este aumento en las 
cotizaciones se han debido a una reacción de los propios 
minoristas, máxime cuando están pendientes unas conversaciones 
con la Administración que el Ministerio de Comercio espera 
comience el próximo jueves.

Mientras tanto, el citado Ministerio ha informado que sus 
servicios de insoección continúan actuando de forma intensa para 
vigilar que no se produzcan actuaciones quei> distorsionen el 
mercado. Se ha sabido a este respecto que un equipo de 
especialistas vienen desarrollando su atuación en el mercado de 
Legazpi.

En cuanto a los camiones-tienda de la Comisaría de 
Abartecirruentos y Transportes, que han venido efectuando ventas 
dire^as de patata para remediar el desfase entre precios al 
productor y  al consunriidor, el Ministerio de Comercio señala que 
han cumplido su objetivo, ya que los precios en origen de la patata 
han subido a cuatro o cinco pesetas, mientras en destino han 
descendido hasta siete u ocho pesetas.

A la vista de los resultados obtenidos, el Ministerio de Comercio 
estiina que volverá a utilizar la yenta directa cuando situaciones 
abusivas en las condiciones de mercado así lo requieran.

e í tiem p o
SUBIRAN LAS TEMPERATURAS

MADRID, 18 (Logos).- El cielo 
ha estado muy nuboso o cubierto en 
Galicia, Cantábrico y  cuenca del 
Ebro. Poco nuboso en Andalucía y  
Baleares y  parcialmente nuboso en el 
resto. Se han registrado chubascos 
tormentosos en centro, la Mancha y  
puntos del Duero y  Ebro y  de 
Catalu^ y  algunas lloviznas en la 
baja Galicia y  Cantábrico. Se han 
form ado nieblas y  neblinas en 
Galicia, Cantábrico y  puntos del 
Duero y  Centro, Destacan los 35 
litros por metro cuadrado recogidos 
en Getafe y  14 en Navacerrada.

TIEMPO PROBABLE

Parcialmente nuboso con alguna 
precipitación débil en Galicia y  
Cantábrico. En el extremo nordeste

de la península nubosidad con 
algunos chubascos. Poco nuboso en el 
resto.

TENDENCIA PARA 
LOS DIAS 19 Y 20

Día 19.- En la región del Golfo de 
Vizcaya parcialmente nuboso con 
algunos chubascos. Poco nuboso en ei 
resto.^Aumento de temperaturas.

Día 20 .- Continuará con análogas 
características.

TEMPERA TURA S EXTREMA S

Máxima: 29 grados en Gerona, 
Lérida, Córdoba y  Servilla.

Míninm: 10 grados en León, Soria, 
Avila, Cuenca y  Teruel.

- - i - i - i - i « « « « .  V i v a . . . . . . . . . .

dos semanas en Bulgaria, 
Mar Negro y Estambul 

por 16.950 pts. todo incluido.
(OPCIONALES: MOSCU Y BEIRUT)

Puede pagar en plazos de 693 pesetas/mes
Consulte otros programas y verá que éste, por sus atractivos 
y (jrecios, no admite comparación.

Bulgaria Pais de las rosas 
Mar Negro Playas iheontaminadas 
Estambul Paraíso de las compras 

VIAJE EN AVION, PENSION COMPLETA, GUIAS EN ES
PAÑOL, EXCURSIONES Y TRASLADOS. HOTELES CON 
BAÑO O DUCHA.
SALIDAS DE MADRID: Todos los lunes desde el 17 de Junio 
al 16 de Septiembre.
.SALIDAS DE BARCELONA: Todos los viernes desde el 21 de 
Junio al 13 de Septiembre.
Ampliamos Información y reservamos en:_____ ________  ,

VIAJES POLITUR
A. V. G. A. núm. 85 

Avda. Independencia, 9. Teli. 21 61 33 
Zaragoza

Condiciones muy especiales para grupos.
Envíenme, por favor, información Gratuita.
D............................ ........ ..............................................
Dirección................................ ...................................
Población........................... ..........................................

(M ayore s de 
I B  años)
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carta pastoral sobre la caridad del Arzobispo de Zaragoza

/ ( ^

En nuestra Redacción se recibió el día 12 del presente mes una carta abierta 
dirigida al Prelado de la Diócesis. Dr. Cantero Cuadrado, por “Grupos Cristianos a

'̂ C^omo ^d ich Í“Tarta no llevaba ningún sello que legitimara su 
recordarán nuestros lectores que solicitamos de los comunicantes que nos enviara 
sus firmas, co'mo así han hecho, _  ̂ , j

A n te  la imposibilidad material de publicarla mtegra, recogemos aquí algunos de 
sus párrafos, bien entendido que el mero hecho de su publicación no quiere decir 
que participem os de los criterios expuestos. Tampoco, por consiguiente, que los
rechacemos. Por hoy,  nos lim item os a informar.

No som os nosotros los llamados a comentar esta carta, sobre la que, 
posiblemente, algún día volveremos, que plantea hondos problemas de fricción entre 
las gentes'de Dios. Pero s í serta saludable para todos, que sobre estas discrepancia^ 
se abrieran más amplios diálogos por parte de unos y o tros Serenos diálogos de fé  
y  de estudio, de aproximación y de comprensión, que, sin duda alguna, habran de 
reportar grandes bienes a la vida espiritual de la tan desorientada Iglesia española de 
hoy.

sistema compatible con la fe, incluidos los 
socialismos no totalitarios. ¿Cómo se_ pue
de decir entonces que ja Iglesia Católicarfe- 
chaza ei principio coiectivista?

Én el último Documento de trabajo

'Señor Arzobispo: Después de naber 
le^.do su Carta Pastoral ante el día 
Nacional de la Caridad, publicada en la 
prensa local el dfa 26 de Mayo pasado, 
hemos reflexionado cTetenidamente sobre 
su contenido y queremos exporterle, 
como cristianos, nuestro pensamiento 
sobre algunos de los puntos tratados en la 
mencionada Carta Pastoral, con los que 
estamos en total desacuerdo, ya que 
creemos que no coincide con el 
pensamiento de la Iglesia.

El resultado de nuestra reflexión es el 
siguiente:

O Su Carta Pastoral nos parece 
ilógica e inconsecuente. No e x i^  

relación lógica alguna entre lo que plantea 
al c o m i e n z o  de la carta y las 
consecuencias que saca para responder 
c o n c r e t a m e n t e  a los prbblemas  
planteados inicialmente. Nos parece 
imposible poner remedio a una situación 
dada, sin cambiar aquello queda origen a 
esta situación. No se pueden eliminar “ las 
crecientes desiguaidades económicas, 
culturales y sociales,, que imposibilitan el 
Justo equilibrio de la vida y de las 
relaciones sociaies entre ios hombres y los 
pueblos” , como Ud. afirma al principio, 
sin eliminar al mismo tiempo aquello que 
produce estas desigualdades; la propiedad 
privada diferenciante de los medios de 
producción como derecho absoluto.

O Creemos además que su Carta Parto-' 
ral es confusa. Repetidas veces habla 

Ud. en la Carta de la propiedad privada, 
pero ¿de qué propiedad privada se trata? , 
¿del derecho que tiene el hombre a 
poseer los bienes de uso_ y consumo 
necesarios para llevar una vida digna? De 
esta propiedad privada hoy no se discute. 
¿Se refiere a la propiedad privada de los 
medios de producción? Esta es la 
propiedad que está hoy sobre ei tapete de 
la discusión.  Ahora bien, ¿es esta 
propiedad de derecho natural? ¿En qué 
documento oficial de la Iglesia se afirma 
hoy que la propiedad privada de los 
medios de producción es un verdadero 
orden natural? Noy hay ninguno.

Pablo V I en la OCTOG ESIM A
__ a d v e n lENSE, refiriéndose a las

corrientes sociales dice:

“ Esta perspicacia permitirá a los 
cristianos considerar el grado de 
compromiso posible en estos 

caminos, quedando a salvo los
valores, en particular de libertad, de 

lid. ■ --------------------■“responsabliidad y de apertura a lo 
espir i tual ,  qúe garantizan el 
desarrollo Integral del hombre 
(OA n.31).

Las cartas cayeron 

boca abajo, 

por Gabriel 6. Baddl

El carácter, la ideología 
V las contradicciones de 
la guerra civil en nn pne- 
bl.xáto aragonés.
La novela finalista del 
Premio Nadal 1972

e d ic io n e s  d e s t in o  : BARCELONA

pubiicado
Conferencia ------
fecha 15 de Mayo se dice:

por los obispos de la 
Episcopal . Tarraconense con

“ Actualmente muchos cristianos se 
sienten atraídos por las corrientes 

s o c i a l i s t a s  d o n d e  a veces 
encuentran, y otros creen encontrar 
—con una visión con frecuencia 
idealizadora— la realización de unas 
aspiraciones cautivadoras desde la 
misma fe . . .  Sobre este punto 
solamente queremos aclarar que no 
existe ninguna incompatibilidad; 
entre el Evangelio y un sistema 
p o l í t ic o  y económico de tipo 
socialista mientras se respeten los 
derechos fundamentales de la 
persona, las exigencias de una 
verdadera promoción colectiva de la, 
humanidad y la posibilidad de 
e x p r e s i ó n '  de  la vocac ió n  
sobrenatural del hombre".

a  Los Santos Padres de los Primeros 
siglos del cristianismo ta rn b i é n 

atacaron fuertemente la propiedad privada 
diferenciante, que divide a los hombres en 
pobres y ricos y débiles. He aquí algunos 
testimonios.

SAN JUAN CRISOSTOMO: “Dime, ¿de 
dónde te viene a t í  ser rico? ¿de quién 
recibirte la riqueza? ; y ese ¿de quién la 
recibió? , del abuelo, dirás, del padre. tY  
podrás, subiendo el árbol genealógico, 
demostrar la justicia de aquella posesión? 
Seguro que no podrás, sino que 
necesariamente su principio y su raíz han 
salido de la injusticia” .  ̂ ^

“ No digas: gasto de lo mío, disfruto de 
lo mío. En realidad no es de lo tuyo sino 
de lo ajeno” .

Pablo V I  deja, por lo tanto al 
discern imiento de los cristianos su 
compromiso político con uno u otro

SAN JERONIMO: “Y  sabiamente dijo: 
Con el injusto (dinero) pues todas las 
riquezas descienden de la injusticia y, sin 
que uno haya perdido el- otro no puede 
hallar. Por eso me parece a m í que es 
verdaderísimo aquel proverbio común: El 
rico o es injusto o es heredero de un 
injusto” ’

Vd. dice también que “el régimen del 
propiedad privada es en sí mismo, uní 

régimen j u s t o ” . SK mantenemos la ^  
própiedad privada ¿cómo 'Conseguiri  
‘ ‘ejimihar las crecientes, desiguaidades! 
económicas, culturale^y sociales” de que ;; 
Vd. nos habia en la'Garta Pastoral?'-Dos 
afirmaciones incompatibles

SAN BASILIO EL GRANDE; “ ¿Es que 
se va a llamar ladrón al que desnuda al 
que está vertido y habrá que darle otro 
nombre al que no viste al desnudo 
podiendo hacerlo? De hambriento es el 
pan que tú retienes; dei desnudo es el 
abrigo que tienes guardado en el armario; 
del descaizo es el calzado que se está 
pudriendo en tu poder; del necesitado es 
el dinero que tienes enterrado” .

© Nos dice Vd. que quiere recordarnos 
“ Los.principios fundamentales de la 
Doctrina de. la Igl^ia acercd dfe' la 

Comuni caci óit'Cristianá-de .Bienes’ ’. ¿Qué ,  
clase.de.comunicación es esta, cuando a,^  
cont^uáción nos dice-que la Iglesia 
Católica rechaza el principio coiectivista? 
No vemos ^1 modo de superar m a  grave 
contradicción : querer sina comxinicación 
real y verdadera dé .Tos biepes entre los 
hombres' ífy nO'SlmpfepronteAina limosna)
y rechazar toda colectivización que Heva a M  
una^istribución más justa e igualitaria de ^  0
los bienes entre los hombres

Pablo VJ, en la POPULORliÍM 
PROGRESSIO,dice:

“ Por desgracia, sobre estas nuevas . 
condici'óhes de. la sociedad ha sido 
constru ido un sistema'(el sistema 
capital ista)  qu e, con 's+d era '■ e< • - 
provecho propio  como rnotor- ,¡ 
esencial del progreso económico, la -_latw eiaMfomo Ho':concurrencia como' ley-suprema de 
la economía, la propiedad privadala  auwM VM i 1« ,  la  vr,#*
de los medios de producción como 
um derecho absoluto sin límites y 
o b l Eĝ  a c i o n e s s o c i  a Te s i 
correspondientes Esté liberalismo 
sin ■freno," q'ue conduce a lâ  ̂
d i c t a d u r a ,  j u s t a m e n t e  fueo  
denunciado por Pío X I 'como'^ 
generador de “el imperialismo 
internacional del dinero” .-n o  hay 
mejor manera de reprobar un tal 
a b u s o  q u e ' f  e c o r _d a n d o ; 
solemnemente, una vez más, que la 
econonvfa' está al'servicio del - 
hombre. Pero si es verdadero qw  
un cierto ■capitalismo"ha sido- la 
causa de. muchos sufrimientos, eCOU9a « o . MIMWllvr,« ............................ .
injusticiaTy luchas fratricidas cuyos 
e'fe - - • ^  -efectos duran todavía, será injusto 
q u e  se a t r i b u y e r a  a la 
industrialización misma-Ips males 
que son debidos al nefasto sistema 
que la acompaña. (PP'iL 26 y 27).

La Iglesia condenó el socialismo del 
siglo XIX, que supeditaba al hombre a la

sociedad, que"tienO'el derecho jfiñiero. 
siendo el Estado «! dueño absoluto 'dw

O Descubrimos en su Carta Pastoral 
multitud de contradicciones entre 

los planteamientos teóricos y las 
conclusiones prácticas a las que llega:

poder p o l í t i c o  y económico, y.,®* 
responsable inmediato de la satis^ccion ; 
por igual de las necesidades de todos los- 
ciudadanos; Pero- hoy '■existen 
modos de concebir el socialismo; Existen 
actualmente socialismos en 
Estado no es el único propietarnsf; 
existiendo una democracia que limita e 
poder absoluto del Estado.

Vd. afirma en la Carta que es 
necesario "adoptar reformas audaces para 
que todos los hombres y todos los«£. 
pueblos compartan el desbno comunitario 
asignado por Dios a los bienes de la tierra 
y a las riquezas creadas por ei trabajo, la 
ciencia y la técnica de la ^civilización 
contem poránea". ¿De *qué reform-s 
audaces habla, de seguir manteniendo la 
propiedad privada? Si en la sociedad 
continuamos manteniendo la propiedad 
privada, causa de las diferencias 
desigualdades existentes entre los 
hombres no podemos hablar de reformas 
audaces.

Pensamos, en último lugar, q u e ^  , 
Carta Pastoral significa
contrario a la evolución progresiva que^
descubrimos en la doctrina social o 
Iglesia.

Atentamente le saludan

Grupos Cristianos del P 'carra l.-H . O. A,
C — Varguardia.— Grupos Cristianos de 
T o rre ro .— Gru-pos Cristianos de 
Q u ím ica .— G rupos d® ^acerdo t^  
S o lid a r io s  Asamblea  
A p o s t o l a d o  de  I® C a r re te r a ,.  
(Cam ioneros).- Grupos Crirtianos d 
D e lic ias .— Comunidad Cristiana 
Begoña.— J .O . C.

de

Zaragoza, 11 Junio 1974.



Caooaá

Por Pedro Pablo Padilla E /V la Quinta Julieta se hacían cuadros de 
m eriendas bucólicas Pero no unas 
meriendas como el "Almuerzo en el 

campo", el lienzo manetiano que habla por sí 
solo. Sobran en él o faltan las desnudeces. A 
gustos. A propósito de lienzos contemplad el 
"W ivenhoe  p a rk , en Essex", de John 
Constable, un p in to r que no tenía manquez. 
i  Qué tremendo parecido e l Wivenhoe con el 

paisaje de la Quinta Julietal Asimismo en la no 
repetida Quinta Julieta, se jugaba a! escondite 
a! "corre que te p ido", a la taba, a la inmortal 
g a llin a  ciega, etcétera. Juegos ingenuos 
inocentísimos que nada tenían que ver con los 
otros de canto las cuarenta porque me da la 
gana y las veinte porque puedo.

O TRQ día os hablaré de los señores que 
pisan la hierba sin ser pisaverdes y  de! 
peine del viento zaragozano que despeina 

esos árboles recién salidos de la pubertad. Hoy, 
permitidme que no siga, que no prosiga. 
Francamente, estoy muy preocupado con la 

.  ausencia de los guantes en Ja fotografía. Y 
cavilo: ¿Se habrán caído a! limo del Cana! y  
tendrán la semejanza de unas manos mutiladas? 
Guarda tantos secretos el Cana! de! sacerdote 
Pignatellí..

D QNu E están los guantes? ¿En dónde están 
los guantes blancos de cabritilla o de perlé 
de las señoras /  señoritas que se disponen 

a emprender la bajada de! Cana! montadas en 
góndola? Cosa extraña en verdad, representa el 
detalle de que no aparezcan.

Pudiera ser bien pudiera ser, que se los 
hubiese comido alguna perca. Esas percas tan 
sabrosas y  espinosas y  voraces hijas legítimas 
d e l padre Ebro. Pudiera ser. No querría 
dudarlo. ¿Y no estarán en el tambocha de la 
nave? En el tambacho guardan las viandas los 
navegantes para luego, en la Quinta Julieta, 
saborear la tortilla, los filetes empanados (iqué  
terneras las de entonces!) y  el podo a la 
chUindrón. Y en el tambacho de la nave (todas 
las naves, p o r mínimas que sean gastan 
tambacho) habrán quedado los guantes blancos 
de las damas y  damitas jun to  a los manjares. 
¿Y no podna suceder que vinieran desnudas de 
manos para vestir de caricias los cuellos de los 
cisnes que hacen versos en el estanque de (a 
Quinta Julieta? También cabe dentro de lo 
posible esta versión hipotética

AA h , los cisnes darionenses d e l!agüito de la 
Quinta Julieta.. ¿No sabíais que aquí 
estuvo Rubén y  que aquí cantó aquello 

de los olímpicos, los ebúrneos cisnes de nieve? 
¿Y no sabíais que muy cerca del estanque hay 
una gruta? En la gruta soñaban los murciélagos 
sedosos y  terciopalinos gordos como ratones de 
granero de rico, engurruñados en las grietas? 
Eran unos m urc ié lagos sap ien tís im os.

Succionaban la sangre de las liebres dormidas en 
las laderas. Y la sangre de alguna pastorcilla de 
co rta  edad, analfabeta y  greñuda. Esos 
m urc ié lagos se dejaban acariciar por los 
carboneros; aquellos carboneros que aterrizaban 
en la plaza de) Carbón, o sea, de! gremio con 
sus serones que ya barrutaban la tizonería antes 
de prenderlos con el sopla que sopla de la boca 
de! soplillo. E l soplillo tiene una boca de 200 
grados, circunferencial, como el abanico de las 
obesas. Sabían muchas ciencias los aprendices 
adelantados de los vampiros; tantas que 
llegaban a no poder recordarlas



niDOR HOMENAJEO 
A SUS JUDILAOOS

Los de 
mayor 

antigüedad

v e  T  otra vez, y un año más la Sociedad Española del Acumulador 
Tudor celebró la fiesta entrañable y grande, la mejor fiesta de la 
casa, en homenaje a sus productores jubilados. Unas horas de 

nuevo para la vuelta al lugar del trabajo, cargados el alma y el cuerpo de 
nostalgias. Una mañana para rejuvenecer, para volver los ojos hacia atrás 
cuando la edad ya es antigua y hermosa y todo se ve pasado por el filtro 
de la serenidad.

El reencuentro con los antiguos compañeros, algunos muy jóvenes 
entonces, pone un brillo húmedo en los ojos del jubilado y también una 
alegría muy especial como si lo de jubilado de júbilo llegara:

—Pero Paco, si eras un crío entonces...
—Pues ya lo ve usted, señor José. El año que viene pienso tener el 

carnet de familia numerosa.
—Que los críes a todos tan buenos como tú fuiste y que te salgan 

todos con las mismas ganas de trabajar, que sitio, para ello aquí no 
faltará si salen a su padre.

Pero donde el reencuentro cobra más viva emoción es en ellas:
—Pero señora Antonia, iqué pincha y qué guapa está! No pasan los 

años por usted.
—No, no pasa; dices bien, Luisita. Los hijos, y los nietos, y los años, 

en mí no pasan. Que se quedan. Están conmigo porque Dios que me ios 
dio me los conserva...

Todas las jubiladas se ponen el traje más bonito para volver al lugar 
de su trabajó. Y su mejor sonrisa. Pero no saben dejarse en casa la 
emoción y hay melancolías, y recuerdos, y llantos hermosos que las 
rejuvenecen.

Pues bien, en este ambiente volvieron "a su casa" los jubilados del 
Tudor para recibir su homenaje. Acompañados del Jurado de Empresa y 
de algunos mandos dé producción volvieron a recorrer las dependencias 
y naves del antiguo hogar de su trabajo, viendo las mejoras que se han 
realizado, con tanto asombro como alegría.

EL ACTO Y LAPRESIOENCIA

En el a m p lio  c o m e d o r ,  
debidamente acondicionado para el 
a c to ,  fu e ro n  a c o g id o s  lo s  
homenajeados. En la amplia mesa 
pres idenc ia l se encontraban el 
Delegado Provincial de Sindicatos, 
señor don Rafael Ruiz Ortega; 
Director de Relaciones Públicas de 
Sociedad, don José Enrique García de 
la Mata; Director de la Fábrica, don

José María Gil Oreóla; Jefe de 
Personal de la Fábrica, don Ignacio 
B o nasa Romeo; representante del 
p e rs o n a l en el Consejo de 
Administración de la Sociedad, don 
Luis Millán Ayarza; secretario del 
Jurado de Empresa, don Jesús 
M artínez Domínguez; Vocal del 
Jurado- de Empresa, don Rogelio 
Acero Carrascosa.

También estuvieron presentes en 
el acto, especialmente invitados los

FESTAen
d e llM B
Premios y  gratificaciones a los jubilados | 
Y  productores más antiguos

representantes de los medios de 
información, así como los,distintos 
jefes de Divisiones, Departamentos y 
Secciones de la Fábrica que 
o b tu v ie r o n  prem ios con sus 
sugerencias.

LA IMPORTANCIA DE 
SUGERIR

- A principios del presente año. La 
Sociedad Española del Acumulador 
Tudor quiso poner en marcha un 
llamado Plan de Sugerencias entre eJ 
personal de su Fábrica que, ya 
podemos decirlo, ha tenido un éxito 
redondo. Muchas han sido los 
productores que en él han querido 
tomar parte ofreciendo sus ideas, sus 
luces mejores para unas mejoras que 
puedan redundar en beneficio de 
todos dentro del orden laboral en que 
se de sen vue lven ; fa b rica c ió n  
instalaciones, métodos, protección, 
seguridad , h ig iene , relaciones 
humanas...

Pues b ien , estas sugerencias, 
hechas por escrito, se someten al 
estudio y valoración de un Comité 
creado para tal fin , concediéndose 
mensualmente un premio sustancioso 
de diez mil pesetas, otro de seis mil y 
dos de tres mil. Y no acaban aquí los 
premios o estímulos a estas valiosas 
sugerencias, pues son sorteados cada 
mes tres premios de mil pesetas entre 
todas las sugerencias presentadas, 
independ ien tem ente  de que se 
aceptadas y premiadas o no lo sean.

Y a tal fin se ha creado un Boletín 
in form ativo sobre las sugerencias 
premiadas en el que van incluidos 
de ta lles  e in fo rm a c ió n  de las 
sugerencias premiadas y sus felices 
autores.

El éxito de participación ha sido 
rotundo. Y así de enero a mayo se 
r e c ib ie r o n  c ie n to  cua ren ta  
sugerencias de las cuales 84 de ellas 
fueron firmadas por productores de 
mano de obra, 43 por técnicos y 13 
por administrativos.

Los temas tratados en este gran 
certamen permanente de sugerencias 
podemos referirlos así: 94 sobre 
soluciones de tipo técnico; '38 de 
Seguridad e Higiene; y 8 sobre 
relaciones humanas y mejora de 
servicios.

En los cuatro primeros meses se 
han concedido 30 premios con un 
importe total de cien mil pesetas, 
fa lta n d o  aún por asignar los 
correspondientes al mes de Mayo. 
Los referidos premios han recaído 
así: 15 para productores de mano de 
obra, doce para técnicos y tres para 
administrativos.

El., resultado de este Plan de 
Sugerencias pudimos verlo y bien 
gráficamente resultó en un amplio 
mural, donde también se reflejaban 
claram ente las actividades del 
D e p a rta m e n to  de F orm ación 
P ro fes iona l y la Campaña de 
Seguridad en la que Tudor presta, 
como siempre, su máximo interés, 
como queda demostrado con el gran 
número de actividadesque se llevan a 
cabo mediante cursosde vigilantes de 
Seguridad, ampliando la dotación de 
extintores y la colocación de carteles 
recordando siempre la necesidad de 
utilizar los materiales de protección 
necesarios £n cada lugar de trabajo y 
la instalación de botiquines auxiliares 
para las primeras atenciones de 
urgencia.

Trabajadoras de ayer, señoras de hoy
LOS DISCURSOS DE 
LA CORDIALIDAD

Para dar la más fervorj 
bienvenida a todos los jubilados l| 
uso de la palabra el directpr 
Fábrica, don José María Gil Urii 
quien dijo entre otras cosas; í

"Una vez máJ y continuando 
la agradable costumbre iniciadâ  
ya tantos años, tenemos la alesfi* 
recibiros en esta Fábrica a la 
habéis dedicado una parte iitipor« 
de vuestra vida activa. Para vosd 
nuestra bienvenida y para los que 
dejado definitivamente núes i 
recuerdo emocionado.

H o y , com o una 
innovación en nuestros habiWi f 
p ro g ra n v a s  hemos tenido  ̂
particular interés en que recornes*j 
junto con el Jurado de Empto® 
diversos Mandos de Producción,

P .R A G O N /e x p ré s . M A R T E S , 18 DE 'U N !0  DE 1974



CASA
Exito rotundo 

del plan d e . 
sugerencias

j  instalaciones que hemos desarrollado 
desde vuestra última visita oficial a 
nuestra Fábrica. Hemos considerado 
que este procedimiento resultaría 
mucho más expresivo que la 
descripción oral que hemos hecho en 
otras ocasiones. Habréis podido 
comprobar los gigantes filtros de que

i m

he m o s  d o ta d o  a n u e s tra s  
instalaciones de fusión a través de los 
cuales pasan todos los gases antes de 
ser lanzados a la atmósfera.

Estos filtros, por sus dimensiones, 
por su tecnología y, en definitiva por 
su eficiencia, coinciden con los 
modelos más modernos en su género.

T a m b ié n  h a b ré is  p o d id o  
contemplar detenidamente la nueva 
planta de fabricación de óxidos 
donde la completa automatización eh 
el movimiento de los materiales 
permite la obtención de un producto 
er forma de pasta, en las mejores 
condiciones y posibles deComodidad 
limpieza y regularidad técnica.

Se trata, también de la instalación 
más avanzada en la tecnología actual 
mundial para_ la fabricación de 
materias activas.

Finalm ente habéis recorrido la 
nueva planta de fabricación de 
elementos de tracción, donde sus.

máquinas de fundición por inyección, 
empastado y lipnado de placas 
positivas coinciden también con las 
más avanzadas en su técn ica  
específica.

Todo  esto es la consecuencia 
directa de nuestra preocupación por 
utilizar en cada caso los medios de 
mayor seguridad en el trabajo e 
incluso más cómodos de cuantos 
existen en la actualidad.

Hacemos frente así a nuestra 
responsabilidad ante el personal que 
ocupamos, y en definitiva de la 
Sociedad que nos rodea.

En g e n e ra l,  com o habréis 
observado,estos medios cada vez más 
automatizados exigen de todos, tanto 
mano de obra directa como de 
cuantos técnicos tienen relación con 
lo s  m is m o s , úna renovación 
permanente de sus conocimientos, 
para lo cual nuestro Departamento de 
F o rm a c ió n  P ro fes iona l tiene  
preparados los planes precises para 
poder satisfacer cuantas necesidades 
puedan sentirse.

Por otra parte no se trata de 
in n o v a c io n e s  exclus ivam ente 
técnicas, sino que simultáneamente 
estamos desarro llando  cuantos 
procedimientos se juzgan oportunos 
para mejorar cada día el clima de las 
relaciones laborales dentro de nuestra 
Fábrica.

U n a  p r u e b a  de e l lo ,  y 
precisam ente en el interesante 
aspectp'de ampliar l.a participación de 
todo el personal de la Fábrica en su 
perfeccionamiento es el intensivo 
Plan de Sugerencias que hemos 
inciado y que ha tenido un destacado 
éxito, siendo más de 100 las que 
hemos recibido desde primero de año 
señalando problemas y apuntando 

soluciones para los más variados 
aspectos de nuestro conjunto fabril.

Hoy tenemos entre nosotros a los 
productores que han sido premiados 
por el ingenio y originalidad de sus 
sugerencias demostrando lo que es de 
todos sabido, pero en genera) 
escasamente utilizado, como es el 
enorme potencial utilizable en una 
colectividad industrial cuando se 
propone sinceramente crear.

Y nada más que agradeceros 
vuestra asistencia y rogaros un 
aplauso para estos productores a los 
que también hoy homenajeamos".

Terminada la intervención del 
señor' Gil Urcola, que fue premiada 
con abundantes aplausos, hizo uso de 
la palabra el Director de Relaciones 
Públicas de la Sociedad, don José 
Enrique.García de la Mata, que dijo 
que en la jornada de homenaje que se 
estaba celebrando había recordado 
que Tudor tenía, este año, un huevo 
jubilado. Urí jubilado de categoría 
excepcional, como era el Presidente 
del Consejo de Administración que 
había tomado la decisión de retirarse 
a descansar. Tras sesenta años al 
servicio de la Empresa, en los que 
hizo méritos más que sobrados para 
este bien ganado descanso. Por ese- 
motivo, dijo el señor García de la 
Mata, se le hizo un homenaje, que le

hizi? ver el cariño que la Empresa 
siente hacia él.

La jornada de hoy —continuó 
diciendo el señor García de la Máta
me ha traído a la memoria aquella 
o tra  del hom enaje a nuestro 
P re s id e n te  d e l C o n s e jo  de 
Administración al pensar en vuestro 
descanso y en vuestros años de 
servicio y de trabajo dignos de toda 
clase de homenajes y del afecto que 
la Empresa os tiene y que no es otro 
que el que merecéis.

Tras glosar las figu ras  del 
Presidente jubilado y de quien le ha 
sustituido en el cargo, felicitó al 
Director y al personal de la Fábrica 

I de Zaragoza, por la inquietud 
\ demostrada* a lo largo dél año, 
I inquietud que, por supuesto, ha 

redundado en la mejor marcha de la 
Empresa.

La brillante intervención de don 
José García de la Mata fue 
am pliam ente ovacionada por los 
asistentes al acto.

REPARTO DE PREMIOS 
GRATIFICACIONES Y 
OBSEQUIOS

A con tinuac ión  tuvo lugar la 
entrega de obsequios, gratificaciones 
premios que fueron recogiendo sus 
merecedores, pasando por la mesa 
ocupada por las personalidades que 
presidieron el acto.

ENTREGALE OBSEQUIOS 
GRATIFICACIONES 
Y PREMIOS

Seguidamente y en perfecto orden 
se pasd a la entrega de obsequios.

'.A
í ÎP«5 ' ' ' f l l i l l í í í i i

gratificaciones y premios, por parte 
de las personalidades que ocupaban la 
presidencia y por el orden siguiente.

OBSEQUIO A LOS JUBILADOS 
DE MAYOR EDAD: Elisa Maurel 
Puyo!, Ladislao Viñas Bailo.

G R A T I F I C A C I O N E S  A 
PRODUCTORES JU B ILA D O S : 
D ionisia Gustrán Arilla, Joaquín 
D elfa M a rtín , Joaquina Lobato 
M artínez , Julia García Modrego, 
Antonio Jordán Pons, Adolfo Bernal 
Peralta, Donato Roldán Zudaire, José 
Andrés Madrona, Pablo Perucha 
Cortezón, Luisa Cervelló Morellón, 
León Bona Carreter, José Urricelquí 
Caja!, Lucía López Mata, Josefa 
Forni-és Borobia, Consuelo Castillo 
Gómez, Ju lián Ramón Alquézar, 
Simona Royo Peña, Dolores Lahoz 
Ba llano, Ramón T e je l Mayor, 
Antonio Sarasa Ezquerra, Santiago 
Soriano García, Virginia Yus Joven, 
María Salas Lastra, Francisco de Val 
Puértolas, Pascual Melero Marco, 
Guillermo Gimeno Morales, Manuel 
I r ia r t e  G o to r, M iguel V i^a o  

.Montañés, Lucía Cebrián Guillén, 
A n to n io  Vicente Sancho, Julián 
Planas Ibáñez, Martina Capapey 
Salvador, Matilde Torrijo Gil, Cirilo 
Esteban Magallón, Fernando López 
Tutor, Jesüs Escuer Calvo, Gregoria 
Gimeno VHIuendas, Luisa Fajardo 
García, Clemente Molinero Muñoz, 
Manuel Espada Gabarrús, Victoria 
Alconchel Fuertes, Quiteria- Simón 
Rodrigo, Angel Sánchez Gil, 

Lamberto Soler Jaime,Manuel Gimeno 
G ra c ia ,  María M uñoz M arín, 
Francisco Pelegay Giménez, Plácido

Esperabé Sobreviela, Julia Trigo 
Bueno, Anastasia Ibarzo Cimorra, 
Isabel Cantero Rizzo, Fernando 
Moreno Blas.

PREMIOS DE SUGERENCIAS 
(mes de abril de 1974): Enrique 
T ru llé n  Solanas, Purità Lahuerta 
E m bid , Pedro M artínez Torre, 
Pascual Vela Loscertales, Emilio 
Ferrar, José González, Angel Andrés.

PREMIOS OE PERMANENCIA: 
Con cuarenta años de servicios: Angel 
Abadía Gimeno, José Pascual Campo. 
Con treinta y cinco años de servicios: 
Luis Pairóte Delgado. Con veinticinco 
años de servicios: Antonio Cerzósimo 
Viñeque, Antonio Serrano Viñuales, 
Luis Cerezo Ezquerro.

Y EL GRAN FESTIVAL 
ARTISTICO

Una vez finalizado el reparto de 
gratif'u:aciones y premios se celebró 
un estupendo festival artístico en el 
qu e  in te r v in ie r o n  d is tin to s  
pro.ductores de Tudor, con cante del 
bueno, por lo "Manolo Escobar" por 
un rapsoda que dice muy bien el 
verso, y con la brava presencia de la 
Jota bailada y cantada, sirvie'ndose 
seguidamente un copioso y bien 
servido vinojde honor.

Y ya, cabalgando el reloj hacía las 
dos de ‘ latarde, >os ju b ilad os  
retornaron a sus Casas,llevando en los 
ojos 'y en el corazón-el recuerdo de 
un día imborrable, que los devolvió a 
su mejor edad: La del trabajo.

(Fotos García Luna)

Ganadores del Premio de Sugerencias



ONOCEMüS muy bien a bs 
. ‘ pfñas” zara(>0€iatas. A las que 

^  residen en Zaragoza y a Fasaiue 
tienen su sede fuera dé la capital.

No es que el numerò de bs mismas 
séá muy «evado. V a pesar de ello las 
vemos frecuentemente dando pruebas 
<le afecto a todas bs cosas que ain 
queridas por el club. Per b  mayoría 
de tos que componen el Real 
Zaragpza, en una palabra.

V i ^ n  y ven jufpr a su equipo en 
m uchos i t á y  lasamiento«, tíemos 
visto a las “-peñas zarjaocsts” este 
ario en Oviedo, en Elche, puntos
distantes de b^capital a r ^ o n ^ .  No 

' »loles han importado ios ktfóme&os.
Tamb-ren han particqiadq en 

a ^ i ^ »  que no parec-t ser. que 
(WTtenecen al deporte. ¥  .^  que en 

^^^nas “peñas zarafocistas'’ existen 
ios deseos de colaborar en-aqxstos 
cu ltu ia le» . Incluso .tes vemos 
actualmente i iifi ■■■ilii en cobborar 
con ATADES. asociaeióa que 
inefeee la ayuda y cobboiacián de 
todos.

Tj'ra de ellas es b  “Peña Aragonesa 
Niño Arróa”. No Béva mucho tiempo 
creada y. sin embargo, cuenta cotí' 
muchos asociadla. La verdad es que 
hay ^  ella personas que tienen 
inten^ por su asodaemn. Por oi 
“ pelii: zar^pocá&T’. Por su Real 

- Zaragoáa. Se reúnen con asidualidad. 
Están organizados. Funcionan con 
gran sentUo. Convencidos de b  gran 
fuerza del fútbol, capaz de llegar a 
m u c h o s  s i t i o s  q u e  parecen 
inaciasibtes.

j C ó m o ?  Con  a u t é n t i c a  
dedicación, en favor de bs cosas de 
Aragón. De sus gentes. De su fútbol..

“ES NECESARU LA 
CONFEDERACION DE 
“PESAS”

La Peña Aragonesa de fútbol 
“Niño Airúa”, lleva a cabo estos das, 
s^iendo b  línea que se trazó desde 
su creación, un sorteo de nidios a 
beneficio de ATADES. P b u n ^  idea 
lie ia que hemos hablado con su 
omadeiite y secretario, don Carlos 
:Sus>ioS y don Miguel Magro. Nos han .

testo b'gran contidiS de ríalos 
-me van a e n t^  en suerte, (d>sequió 
(le diveiaBs fS ^ ^  zaragozanas.

Son inpyj'^érsas las actividades 
que una peña
mtboiisf&£‘péro, quizás, se deríven,

' y a» ;^ ió preguntamos, del concepto 
i^e. áé pueda tsier . de este tipo de 
á;Í6EU pación es, d¿:Su propio 
‘ Jámenlo:

tienen su fundmentó. E^o: 
puede eoimparar a un 
con los más distintos 
Y en él bs peñas - 

la sal ¥  como b l  debé! 
ji'^acio. Si está en: 

fuerte, si pbcai

------ a-ceso o
ká Peña

::t<>¿ f t  in tii^ tón e 
r hacer” ciHtndo no .se 

rosasi y oor exceao, el 
asuntos que no son de ‘

sU ìhcùmbeiicftSPór filo el equilibrio
una roitréderadónvendría dado' 

de Peñas 
erfo hayj j n  
la mili “ “  
con 
en

;éi^se)u reetor. En 
^^aiiue harésiiéltf 

Club, 
-a

La unión de las
p ^ a s  zaragocistas

«ES  NECESARIA U N A  C O lffED ER A C U N  DE 
«P EÑ A S » DEPORTIVAS»

todos buenos amigos. Con relación a 
• las ideas sobre nuestros Clubs, « s 
una pregunta con Le ifiré
que, sobre los re^onftes, no cabe 
otra cosa que el afecto y el fomento. ■ 
Yo quiero qué sepan que todo-te que 
paca ellos a nuestsMdeance^ será 
UJ1 o b ^ t i v o  p r i m o r d r a l  el  
{»roporcionár^lo.

A r a g ó n * ^  de F ú t b o F ’ son 
fimdmnentalmente dos: la “Ciudad 
Deporkiva” , que dará muehos 
queb radas de cabeza, pero qim
tendrá sin duda, el éxito m e  Zalba y 
los suyos merecen. ^  el otro
problema, factor BnportimtÉstmD, el 
de la amnli-wiin liéJa Komareda.

por parte de todos, podría hacer lo 
demás... El “ cómo”... ‘ doctores ffine 
la fflesia”...

Habbmos de muchas más cosas; 
sobre tofe de ese gran » jrteden el 
tgie quieren sacar una sustanciosa 
<»Hdad. Y'se*á así.

“LA AíffblACION DE 
“LA ROMAREDA” URGE”

—¿Y con rebelón al Zaragoza?
— quiere que le d®a? No sé

si podrá l ^ r  a l^ n  momento de la 
vidavida del Club en que podasoos 
aportar nue^ra ayuda. ¡'Ojalá no
tloofip^ n itA  e á » ria  niii'/.aéllegue! puesto que sería, quizás, en 
un mal trance, rldy, gracias a Dios,

Aquí, el preááente de b  famosa 
peña, nos habla de m udus cosas, de 
te bonitD que sería una mesa redánda 
goteé este tema, un enfoqtté de aitum 
y “a te aragonés” del misino, de te 
pesüirista que es en cuanto a ede 
asunto se refiere y dé te obseuro que 
ve el ponmur del Real Zaragoza ü  no 
sé e t^en tra  una soh»i6n a este 
problema de b  ampibeten del campo

Pero no queremos daspedónOs-sin 
una pregunta que, como resumen de 
b CDtnxnacicm, fije postusas. Eso tan 
importante en b  vida:

—Si el ReiÉ.Zara^za ne^áiaea de 
ustedes, de su Peña o de las demás...

—N» termiae b  inre^ntá.' Le; ,̂
comprando. Y' b  remuesta no 
ser más q u e 'u n e  No

no .se da tal cirauietanda, ya que 
nuestro primer Chib está en nanos 
tan competentes, que todo cuanto 
dijéramos de éstos heunbres nos 
párecería paco.

—Hero algo habrá que les preocupe 
emito aíteioBidos.

—En .absobito. Cimfianza c i ^  en 
tes rectores actuales. Otra cosa e s . 
pensar h»  problems que puedan 
tener peodimtte¿ Claro que existen.

—A su m ^ o  .de ver, rauál^am ?
—Al modo de ver de la “Pe6a>

«te “La Romareda"
—¿ fa r  pesimiata es u s ^ ?
—En esto ,w caben sabías tintas.

P o  sHilemente sea m ucho . m:ás 
trascendente .de te qite pensamos. 
Aunque a|ft> me cKce que se enfocará 
bien al final ya te «erá..

— ;Cómo?
£s muy debeadh, desde l u ^ .  

;lasotros, cm: que ébé en el & i ^  
' «te todos sohickmarla, nos dammjpÍM- 
sjtisfedios. El cariño a nUesteóOub

cumidirTato«^ 
«ron nuestros 'e s ta tu to s  si nos 
n^áramos.

E b o  pm te «jue a b  “Peña 
Aragonesa de Ftebol” se refiere.

Las demás, y las conozco teeh, 
creo pensarán qpiaL  ̂ ' »

A si son  tos hom bres q>pe 
compomn b  “Ft;pa AaagOtteaa "Nbio 
A rm a” . ..soñ-ios demás.
«xunponentes dé básfestantes “pedias 
zaMgoebtas”. Ellos nos lo diran. V 
por t s i  vamos a buscar su expliaae&i 
que también pensamos publicar. Li> 
merecen. Lo merecen.

d ivejr^s, váéftas q ufc 
Z arw ^ij^g p '. caii.é 
eÍb(^^Bndamchléé.pp0o^; i(:qúé - 
tendilBnTOSiswsiíft'toDfé nuciros ' 
Ciaba..,

-Pori somor ca»

M A T E 0 .il
ES T U V O B

FRENTE AL BABBASTB

Antes de empezar ..| 
promocional de vuelta^ 
Barbastro y el Algeciras e 
dorningo, vimos una de I 
que ha tenido el fútbol añ

Lo que se dice
Dicen que Galán, jugador 

de idéntica procedencia, 
seguirá sus pasos, pero todo 
está por ver. Si se llevan a 
Uría, Galán y, posiblemente, 
a M arianfn, ¿quien va a 
quedarse en el Oviedo para 
retornarlo a la División de 
Honor? ...

1 RIONDO, el popular 
“ Rafa” , llegó de nuevo 
a “ La Romareda” , pero 
con los chavales del Bilbao 

Atlético. El mister triunfador 
en la Real está muy contento 
por haber firmado en el club 
de sus amores, que además le 
permite entrenar sin moverse 
de casa. La responsabilidad 
será muy grande, pero la 
satis facc ión  de “ R a fa”  
Iriondo aún es mayor.

Y ahora vamos con un 
rumor que no nos cabe en la 
cabeza, que nos parece bulo o 
globo sonda. Se trata de lo 
siguiente: Hemos leído que 
Miguelito Pérez, que desde 
que salió del Real Madrid 
apenas ha jugado, ni en el 
Zaragoza ni en el Rayo 
V a l l e c a n o ,  i n t e r e s a  
al V a len c ia . Pudiera ser, 
pero....

De acuerdo con los que 
hemos podido leer en un 
rotativo salmantino, el club 
charro, que de la mano de 
José Luis García Traid ha 
ascendido de Tercera a 
Primera División en un par de 
temporadas, aparece en la 
actualidad con un déficit de 
cincuenta y ocho millones de 
pesetas. Dicen que su plantilla 
de jugadores vale cuarenta, 
pero...

Rusky puede venir al 
Zaragoza,por aquello del 
servicio militar. Bien venido 
sea. Se trata de un chaval 
jóven, de un jugador que ha 
triunfado en el Barcelona 
Atlético y además es un 
goleador nato. Como cedido 
no nos hace mucha gracia, 
pero también comenzó así 
Pablo García Castany.

Con Bnilia lacTuz en «In

“En el Levai
ocurrido de k

Ya firmó eí ovetense Uría 
p o r  el Re a l  M a d r i d ,  
encabezando así una larga 
lista que M iljan Miljanic 
confeccionó. Se habla de 
quince o dieciséis millones 
como prima de fichaje, pero 
de dineros y bondad...

Y o t r o  jugador que 
tampoco nos vendría nada de 
mal, ya que se trata de un 
elem ento con calidad y 
e x ce l en t es  maneras, es 
H e r e d i a ,  t a m b i é n  del  
B a r c e l o n a .  D i c e n  los 
enterad illos que continuará 
en el Elche, pero los señores 
M onta i y Zalba son tan 
amigos...

L domingo por la tarde, antes y  después 
f  d e l encue ntr o  Huesca-Barceíona,  
«correspondiente ál Campeonato Nacional 

de Aficionados, saludamos en "Eí é^coraz" al • 
jugador ex-zaragocista Emilio lacruz, que ya 
disfruta de vacaciones veraniegas. Como ustedes 
ya saben, el Levante, después de haber 
confeccionado su plantilla a base .de millones y 
dé nombres, ha descendido a Tercera División 
i ncomprensiblemente. Incomprensiblemente, 
por lo menos para quienes seguimos su 
trayectoria un poco a distancia. En el club 
valenciano militan tres jugadores de nuestra 
«fentera, por cuyos pasos sí que nos interesamos. 
Son ellos, Alonso, Miñez y el mencionado 
Lacruz.

—Veamos ¿qué ha ocurrido en el Levante?

razones, é a oi 
-Poríí ex| 
—Pues

entrenad (ci 
terminami m 
perjudicial isa 
de la pial : Ì 
jugadores.

-  ¿Caí i  
temporadí 

-Oferti o I 
contrato I 'ijti 
continuaré 

-Persoi ent 
tu  actuacií 

-PuedI ipc 
Todos dio le I 
y  el afielo « e< 
no puedo <1 «n 

-¿Has- )ui 
Zaragoza? 

-¿HaylOp
zaragocists ipo
la magníttlKPi 

- Y  delito, 
-Que te

Barcelona I ^
nos han ec 
fú tbo l istia _qi
c a m p e o n e s :sp
clare.

Y miei 
volante azi 
partido de| 
Coats es 
encima" 
tomamos 
suerte patej 
racha de j
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HA K L  FUTBOL A N D A iü Z,
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V" .v'-if. : ..
el español: Andrés Mateo, que 
venía como entrenador de los 
andaluces en ésta ocasión.

Tras los saludos y la alegría de 
quienes hace tiempo no se han 
visto, le pedimos pronóstico.

-¿Ascenderá el Algeciras?
 ̂ -Tenemos que jugar noventa 
minutos y poseemos dos goles de 
ventaja. No obstante, a llí jugamos 
más que el equipo aragonés, al 
que le he visto muy procupado 
por un juego duro más que por 
ese juego que practicamos en 
Andalucía.

- E n  el B a rb a s tro  hay 
jugadores andaluces que no hacen 
el juego ese que td practicabas. 
Sobre todo en tu época dé 
internacional.

Recordamos sus tiempos de 
jugador sevillista. Andrés Mateo 
Vilchesquenació en Algeciras el 5 
de Diciembre de 1918, jugó en el 
Cádiz, en el Sevilla F. C. en 1941 
hasta 1950 y fue internacional.

íáz»

le ¡o se ha producido por múltiples 
[̂a ocurrido de todo, 
explícate con más claridad.
1 desde soportar el paso de tres 
(comenzamos con Juncosa y 
)n Navarro), hasta las siempre 

al isavenencias entre Jos jugadores *  
■ Bueno, entré determinados

¿ de club en la próxima

o me han faltado, pero tengo 
I figor con el Levante y en él

>1
I  ente, ¿has quedado satisfecho de

di sponder sinceramente que - sí.
8 « he rendido satisfactoriamente 
io I está conmigo. En este sentido 
I fltme.
is luido la marcha del Real

? pueda dudarlo? ....Sigo siendo 
® ipor cien y me alegra de verdad 
w *^ana que acaba de realizar, 
i PS. ¿qué opinas?

lo de maravilla ante este 
onados, que ambos conjuntos 

él o Un gran espectáculo 
paisanos pueden ser 

!S ►spana, con permiso del Aragón,

ir|aconseja en los vestuarios al 
X  que no se fíen en el 

Pue el terreno del Fabrá y 
equeno y el público "está 
nos despedimos de Lacruz y 

pateta hacia Zaragoza. Mucha 
y que continúe ei» su buena 

»oral.

m a r t e s , 18 DE JU N IO  D E 1974

-¿Cuántas veces?
-Tres. Contra Francia el 15 de 

Marzo dé 1942, venciendo por 4-0 
y saliendo Matorell; Teruel, Océja. 
Gabilondo, Germán, Mateo, Epi, 
Alonso, Mundo, Campos y Bravo. 
Empatamos en Abril en Berlín a 
un ta n to . A los siete días 
perdíamos en Italia contra su 
selección por 4-0.

Después habría un empate 
entre el equipo de Mateó y el 
B a rb a s t ro .  Los andaluces 
ascendían a Tercera División.

"CAMPEONATOS DEL MUNDO"

Los " ‘ C am peona tos  del 
Mundo" han sido analizados en 
nuestra conversación. No debe 
uno dejarse influenciar por los 
primeros resultados, pues sin duda 
a lg u n a  las actuaciones de 
p r in c ip io  variarán en algunos 
equipos.

-¿Quienes son tus favoritos?
-Alemania, Ijalia y Holanda, 

s o n  Los t r e s  c o n j u n t o s  
i n t e r n a c i o n a l e s  que más 
d e s t a c a r á n  e n  e s t o s  
"Campeonatos del Mundo de 
Futbol'Vsegún particular opinión. 

;:,Xos que tienen más velocidad y  ̂
fútbol recio.

—T ú no ha c í a s  f ú t b o l  
habilidoso.

-Porque me recreaba en él. Yo 
disfrutaba haciendo un buen pase, 
un regate 0 una finta. Pero hay 
que reconocer que la forma física, 
la f u e r z a  y ve loc idad de 
alemanes, holandeses e ¡ italianos, 

junto a la  clase de sus jugadores se 
impone.

-¿ P o r  qué el Sevilla no 
responde?

—Porque no le han respondido 
a sus directivos y afición los 
jugadores extranjeros importados.

Tiene razón Andrés Mateo. El 
fútbol recio, fuerte, como debe 
ser el fútbol, puede conducir a la 
victoria. El preocuparse sólo del 
pegar golpes al contrario, sólo 
conduce a la derrota.

Y acaso tengamos algún 
ejemplo muy reciente.

Dejamos al entrenador andaluz 
con la alegría del ascenso. Ha 
caído una tormenta de agua que 
ha refrescado el ambiente.

La pasión de los primeros 
m o m e n t p s  del pa r t ido ha 
desaparecido. A llí ha quedado un 
h e r m o s o  c a m p o .  U n a  
experim entada afición y un 
equipo en regionar ia buena 
afición barbastrense ha contado y 
seguirá contando siempre con 
nuestra ayuda. Que el descenso 
sirva de experiencia. A empezar 
serenamente. Una gloria del 
f ú t b o l  anda luz, de l f ú t b o l  
español, un hombre cargado de 

-experiencia, regresa con la alegría 
del ascenso. Andrés Mateo, sigue 
cosechando triunfos en el fútbol 
español! . ■ .

1 A sanción a Fernánadez, el 
• j u g a d o r  del Granada,  
*  provocada por la grave 

lesión que le ocasionó a Amancio, 
ha pasado a ser el tema polémico 
de la semana por excelencia.

Lo de siempre cuando spceden 
estas cosas. Cada uno toma parte 
en  el a s u n t o  s e gún  sus  
preferencias o simpatias.

Por supuesto que inicialmente 
se suelen decantar los aficionados 
neutrales por el agredido. Este 
debe de ser¿ sobre todo entre 
deportistas, un principio humano 
inalterable.

Luego vienen los detalles, los 
considerandos que arropan o 
disimulan la controvertida acción.

En el caso que nos ocupa, no 
cabe duda que el susodicho 
Fernandez resulta demasiado 
expeditivo a la hora de solucionar 
sitiuciones comprometidas. Pero 
está fuera, de toda sospecha el que 
si el lesionado en lugar de ser 
Amancio del Madrid le hubiese 
tocado la china, a esos jugadores 
semi-anónimos que hay en todos 
los equipos que no %uran en la 
p lan tilla  'd e  los ases, a la 
incidencia no se le hubiese dado 
tanto en énfasis.

Y naturalmente, evocamos los 
casos padecidos por el Zaragoza 
de Le i r ó s  e Irazusta, no 
restab lecidos completamente 
todavía después de sus respectivas 
lesiones. Y aun está por enterarse 
el Comité de sanciones.

Esto aparte, incide también la 
fama, la fama buena o mala de 
que fueran los jugadores que 
protagonizan estos accidentes. 
Vamos a pon^ un ejemplo, si se 
tratase de Ocampos, se puede

asegurar, que poco menos que 
hubiesen - pedido su cabeza. 
Cuando  la realidad es que 
Ocampos en sus cinco temporada 
españolas, no se le puede acusar 
de haber lesionado a nadie. Por el 
contrario, el padeció cerca de un

año de inactividad a consecuencia 
de una grave lesión que le produjo 
en una entrada sucia y alevosa.

Pero ¡que le vamos a hacer! 
Asi se escribe la historia. Y lo 
peor es que seguiremos la misma 
tónica si Dios no lo remedia.

Lo pierna «tonto» 
de los

P OR supuesto que ustedes ya 
habrán adivinado que nos 
referimos a pierna zurda de 

la mayoría de los futbolistas que 
patean cuero por todas las 
canchas del mundo.

Quizá en España por motivos c 
ancestrales más que balompédicos 
el defecto sea más acusado que 
por ahí. Aquí nadie se preocupa, 
o en todo caso muy levemente, de 
a c o n s e j a r  te ó ricam en te  y 
prácticamente a los escolores la 
conveniencia ambas piernas y 
maños indistintamente.

Una vez, cierto entrenador con 
gran sentido del humor mandó 
jugar un partido, que por cierto 
presenciamos nosotros, empleando 
los actores e.xlusivamente la 
pierna izquierda. Excepto un par 
de cuchos que había en la 
plantilla, que les obligó que le 
dieran al balón solamente con la 
derecha. . '

Concretamente por nuestra 
tierra, un veinte por ciento escaso

se defienden con la siniestra. Los 
demás como se dice un tanto 
sarcásticamente la tienen para 
subir y bajar del coche.

. S i n  e m b a r g o ,  noso tros 
ve-/amos que los jugadores vascos, 
así mirados en términos generales, 
e m p l e a b a n  la zur da  más 
generosamente. Y con superior 
eficacia.

El otro día Carriegaj hablando 
sobre este curioso tema, nos dio la 
solución. Dijo más o menos, que 
él también se había fijado en esa 
facilidad, en esa superioridad que 
ejercían los jugadores vascos sobre 
los de las demás regiones en el 
aprovechamiento de la siniestra.

La cosa puntualizó es bien 
sencilla. Se trata, ni más ni menos, 
de que el porcentaje de zurdos 
de nacimiento en el pueblo vasco, 
es sensiblemente superior al resto 
de los españoles. De ahí que 
emplen dicha, pierna con mayor 
seguridad. Así que de habUidiul 
estamos empatados.

1»^ r

te ^
v^|»RÍa y ó^tó diel Bol
y pasión a como
aderezó$
m añana^ó^ _

Nos ha 
f i i t ^ im a  vëe,| 
montât^ ei

puede “dibatti
amKy aragoi

l i ;  ■

.......  ^.tfcëa z h.é. iK Íá ld p ;

V  mis
necmâtar 
para : tntejitar^
Atrétfico ai 
1 ï-J > is i6 n .  E l  
iÇptosegui(fo^:«or los*'

! fisS í'ta ^ R ^ a re á a ” p 
- t in te s - ^

óòpftdóttiteiòn - promocipirerf^t^ 
jféro jiipggL tan hten si.Aragôrt%;'

'La directtea dal Huesca, 
que no’ ^ât'dùerme én 
teureles,ü'#a féaUz^do ya,los 
dos premerete'Jiciteles coitiS 
v i s t a s  ' P r.ôii îfh i
tem porada. Sa traia'. d i;l 
Parera, volante -y  .defessa  ̂ : 
c e n t r a l , , fÿrocerieAte datlM 
Tôl^.sa,y de VIcéñte, inteirôr l 
y Voilanile-^^- .CiBdadéla¿ú 
Vetfii;anosiainb«^ÿ:^eqp,3niin^^ 
oficio.- 'T , ; '  ‘'Tl-'-, vítí

V  qué:ñjteiathosdjét$¿ 
Huesca, ahadhimos-r|ue . i 
Mapresa olfîece por -el votenfa X 
Pedro una cifra supeper-ái ¿

HOY, A LAS8 K  U  TARDÉ

a ttavés de la voz de

E d u a rd o  CouMédoM _

retransmitirá desde Bilbao el partido de fútbol 

de promoción a Tercera División
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CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). El turbulento 
distrito 87. Raquel Welch, 
Yul Brinner.

"Xr GENSOLA. — 6 - 7 - 9 - 1 1  
(May. 18). 2.* sem ana; Ha
rry, dedos largos. Jam es Co- 
buni, Michael Sarrazin.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Encuentro en Ma- 
irakeoh. Peter Pohda, Ddsay 
Wagner.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La tarán tu la d d  
vientre negro. Stefania San- 
drelli, G iancarlo Giaimi, 
Claudlne Auger.

COSO.—4’45-7’ls ' y 10’45 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). 2.* sem ana: 
Con faldas y a  lo loco. Ma
rilyn Monroe. Tony Curtís, 
Jack Lemmch.

DORADO.—  6-7-9-11 (Mayt>- 
res 18). Los centauros. Ja 
mes Cobum.

FLETA. — 5-7’15-ll (May. 18). 
2.* sem ana: Un tranvía lla 
mado deseo. M arlon Brando, 
Vivien Leigh. PUm de Ella 
Kazan.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18 
y may. 14 acompañados). La 
gran estafa. W alter M atthau, 
Joe Don Baker. Felicia Para.

MOLA.—4’45-7-915-ll’16 (M!a- 
yoies 18 y 14 aoompafiados). 
2.* sem ana: “La m ujer de 
paja. G ina LoUobriglda, Seen 
Coimery. Technicolor.

p A a CIO. — Í-7-9-U  (Mayo
res 18). Pisando fuerte. Joe 
Don Baker, Elizabeth H art
man.

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). El peligro de an»ar. 
Bastmancolor. Vtma Lisi, 
Maurice Ronet,

REX  — 5-7-9-11 (May.' 18). 
4 “ semema: Gritos y susu- 
r io B . Panavlstón 70 mm. -  
Bastmancolor y sonido este- 
reofánlco. Un film de Ing
m ar Bergman, con H arriet 
Anderson, Ing™  HiUBn, lAv 
UllmanA.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (M a
yores 18). Espadas sangrien
tas. Cinemascope - East- 
manoolor. M aria Yl, Paul 
Tien.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 2.* sem ana: Cuerno 
de cabra. Cinemascope. Un 
film de M ethodl Andonov. 
con K atls Paskaíeva, Anton 
Gocehev.

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Apta 

menores acompañados). Joa
quín M urrieta. Eíastmanco- 
lor. Jeffrey H unter, A rthur 
Kennedy. Ultimo día.

D U X 4 ’30 continua (Ma
yores 14 y menores acompa- 
dos). Horizontes de grandeza. 
Gregory Peck, Jean Simons, 
Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). M e l o d y .  
Technicolor. J a c k  Wñd, 
Mark Lester.

LATINO.—5-7-9-11 (May. 18). 
Las herm anas. Margot Kid
der.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-lÌ 
. (May. 18). E) equívoco. Etest- 

mancolor. Sarah MUes, Ro
bert Shaw.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. de 
14 años y de menores acom- 
pbñados). Uno, dos, tres.» 
D ispara o tra vez. Bastm an- 
cnlcir. Anthony Steífen, Ma
ría  EÜena Arpón.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Las bellas. M arisa 
Meli, Robert Hossein.

OIiSVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 14). C hantaje contra una 
esposa. Jane Fonda.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Coraje, sudor y pólvora. Co
lor de Luxe. Gary Grimes, 
Büly “ G reen” Bush.

PA X  — 4’45 continua: Círculo 
rojó. (May. 18). Bastmanoo- 
lor. Alain Delon, André 
Bourvil.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y may. 14 acompa
ñados). ¡Al infierno, gringo! 
Telly Savalas.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Los compañeros. Eastmanco- 
lor. ETanoo Nero. Tomas Mi-
Hn.Ti-

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Jm gos de sociedad. 
Summers, E9va Czemerys.

VENECIA___5-7-9-11 (Mayo-
"res 18). Asalto al ñltim o ta ^ . 
George Peppard. D iana Miñ- 
dau.

PALACIO DEL' HIELO 
EX IBON. — Precios especiales. 

Abonos. Sesiones de patina
je: M atinal 11 a 1’30. Con
tinua desde las 6 de la ta r
de basta la  1 de la madru
gada. C afetería Formigal 
Hielo. Servido de barra y 
platos combinados.

P R O G R A M A S

P R IM E R A  C A D E N A : .

2 ,0 0 .— C arta  de  a ju s te ; 2 ,1 5 .— 
A p e r t u r a  y  p re se n ta c ió n ; 2 ,1 7 .— 
A v a n c e  I n f o r m a t i v o ;  2 , 2 4 . — 
P a n o r a m a ;  3 . 0 0 . -  T e le d ia r io  
( p r i m e r a  e d i c i ó n ) ;  3 , 3 5 .  
T e le - r e v is ta ;  4 ,1 5 .— D esped ida  y 
c ie rre ; 7 ,0 0 .— C arta  de a jus te ; 7 ,1 5 .— 
A p e r t u r a  y  p re se n ta c ió n ; 7 ,1 6 .—

A v a n c e  i n f  o r m a t  i v o ; '  7 ,2  0 .— 
O p e ra c ió n  to rp e d o ; 8 ,0 0 .— T e le d ia r io  
(s e g u n d a  e d ic ió n ) ; 8 ,3 0 .— F ú tb o l 
(c a m p e o n a to  de l m u n d o : desde el 
W i a t s t a d i o n ,  d e  F r a n c f o r t ,  
E s c o c ia - B r a s i l ) ;  1 0 ,3 5 ,— Juan  y 
M a n u e la ; 1 1 ,1 5 .— T e le d ia r lo  (te rce ra  
e d ic ió n ) ; 1 1 ,25  U n  m o m e n to , p o r 
fa v o r ;  1 1 ,3 0 .— O ra c ió n , desped ida  y 
c ie rre ,

S E G U N D A  C A D E N A :

7 ,1 5 .— C arta  de a ju s te ; 7 ,4 5 .— 
P r e s e n ta c ió n  y  avances; 7 ,4 6 .— 
D ib u jo s  a n im a d o s ; 8 ,0 0 .- T e le f ilm e  
e u r o p e o ;  8 , 3 0 . — P o li-d e p o r t iv o ; 
9 , 3 0 . — T e le d ia r io  dos; 1 0 ,0 0 .— 
C in e c lu b  ( C ic lo  c o m ie n z o s  del 
s o n o ro : “ M e lo d ía  ro ta ” ): 1 1 ,2 5 .— 
U lt im a  im agen.

LOS P A l A f Ç Î ‘S L  FELIGRO DE AMAR'

D ire c to r :  Sergio  G o b b i 
F o to g ra fía  en c o lo r 
In té rp re te s : V i r n a L is iy  M a u rice  

R on e t.

La  tra y e c to r ia  de S erg io  G o b b i no 
deja de ser cu riosa . Después de ser 
a y u d a n te  de R o s e llin i a fin a l de los 
años c incu e n ta , co m en zó  a p ro d u c ir  
y r e a l i z a r  sus  p ro p ia s  p e lícu la s  
c o n s ig u ie n d o  más de un fracaso 
co m e rc ia l en sus p r in c ip io s , C uando  
d e s c u b r e  la fó rm u la  de fa b r ic a r 
p ro d u c to s  a la m oda , con  abun d an te  
e r o t is m o  y e le m e n to s  de fá c il 
im p a c to , logra  un  p rog re s ivo  é x ito  y 
su p ro d u c c ió n  com ienza  a crecer 
h a s ta  l le g a r  a ser u n o  de los 
r e a l i z a d o r e s  c o m e r c ia le s  m á s  
c o tiz a d o s  de l m o m e n to . C on o ce m os 
bastantes  p e líc u la s  suyas (a un q u e  no 
enteras) en las p a n ta lla s  españolas; 
‘ ‘ P e r r o s  S a lv a je s ” , “ E l B e l lo  
M o n s tru o ” , “ P á n ico  en la M a fia ”  
“ M a ld o n n e ’ , “ P á n ico ” -.

“ E l P e lig ro  de  A m a r ” , basada en la 
n o v e la  d e  V a h é  K a tch a  es una 
h is to r ia  de a m or q u e  com ienza  con  
un  ‘ ' i d i l io  de  urgencia”  (la  v io la c ió n  
de la p ro ta g o n is ta ) y  te rm in a - 'b ie n . 
G o b b i  h a  e x p lic a d o  su p e líc u la

d ic ie n d o  q u é  a p lic ó  las le y e s  de l 
b o x e o  a u n  c o n f lic to  s e n tim e n ta l: 
dos  adversarios se e n fre n ta n , uno  
debe ganar y  el o tro  p e rd e r... V irn a  
L is i será una especie de fie re c ílla  
d o m a d a  a la m o d e rn a  y  M a u rice  
R o n e t u n  d o n ju á n  p a ra  \ q u ie n  la 
m u je r  'so lam ente  es un  o b je to  de 
p lacer...

L o s  p ro ta g o n is ta s  son la d ire c to ra  
de un  in s t itu to  de be lleza  y  un  
c o rre d o r de  carreras a u to m o v ilís tic a s . 
U na avería  dé co che  les reúne  en casa 
de e lla , y el m u y  b ru to  aprovecha 
v io lá n d o la . La ch ica  en to nce s  dec ide  ‘ 
vengarse de una fo rm a  m u y  o rig in a l. 
N o , no p iensen q ue  v io lá n d o lo  a él, 
s ino  de una m anera  mas s u til no 
e x e n t a  d e  c i e r t o  r e c o c h in e o :  
E n a m o rá n d o le , con  la in te n c ió n  de 
p o n e rle  en r id íc u lo ,  y  m a n d a rlo  a 
paseo. Pero c la ro ... e lla  ta m b ié n  cae 
en el jue g o  d e l a m or.

S e rg io  G o b b i cuen ta  la h is to r ia  
co n  iron ía  y h u m o r, sin d ra m a tiz a r 
u n  asun to  q ue  p o d ía  habe r ca ído  en 
IÒ  f o l l e t i n e s c o .  Y  a s í ,  
d e s c a r a d a m e n te ,  t o m á n d o s e  a 
p i t o r r e o  una buena  p a rte  de la 
h i s t o r i a ,  lo g r a  e n t r e t e n e r  a l 
re spe tab le . La cosa no  pasa de  ah í, y 
sin asegurarles de  q ue  va yan  a estar 
en una c o n t in u a  carca jada, ha c re ído

más o p o r tu n o  co n ta rle s  de qué  va, 
an tes de  hacer u n  m ín im o  análisis 

. c r ít ic o .

- A.S.M .

C O L I S E O "lA  T \R  VNTllL \  DKL VIENTRE NEGRO’

D ire c to r :  P ao lo  Cavara
F o to g ra fía  en c o lo r
I n t é r p r e t e s :  G in c a r lo  G ia n in i,  

S te fa n ia  S a n d re lli, C la u d ln e  A u g e r.
De este descarado p ro d u c to  de 

serie se ha d ic h o  q u e  in te n ta  segu ir la 
la rg a  t r a d ic ió n  de i c in e  ita lia n o  
cu an d o  c r it ic a  a unas d e te rm in a da s  
clases sociales a la sq u e  perte 'necem  la 
a c tu a l burguesía  ita lia n a . La m u e rte  
v e n d ría  a ser c o m o  un  castigo  a las 
m u je re s  in fie le s - La  ve rda d , aunque  
P ao lo  Cavara cu en ta  co n  a lgunos 
d ig n o s  an te ced e n te s  e n tre  los q ue  
sobresale “ M o n d o  C ane”  (rea lizada  
e ñ  c o la b o ra c ió n  con  J a c o p e tt i y  
P ro sp e ri) , “ L a  T a rá n tu la  d e l v ie n tre  
neg ro ”  no es o tra  cosa q u e  lo  que  
hem os m e n c io n a d o  al p r in c ip io ;  un  
p r o d u c t o  d e  m -o d a  c o n  lo s  
in g re d ie n te s  esenciales p a ra  log ra r un  
é x ito  ta q u il le ro : a c tr ice s  guapas en el 
re p a rto , sexo, sadism o y  v io le n c ia . 
L o s  d e t a l le s  q u e  p u d ié s e m o s  
c o n s id e ra r  “ c r í t ic o s ”  son s im p les  
co nve n c io n a lis m o s  o ané cd o ta s  q ue  
n a d a  t ie n e n  q u e  v e r  con  una 
in te n c io n a lid a d  p o s itiv a .

U n  m is te rio s o  persona je  se ded ica  
a a s e s i n a r  j ó v e n e s  m u je r e s ,  
p a r a l iz á n d o la s  p r e v ia m e n te  p o r 
m e d io  d e  u n  p ro c e d im ie n to  de 
a c u p u n t u r a  a f i n  de q u e  sean 
co nsc ie n te s  de  la p o s te r io r  to r tu ra .  E l 
a s u n to  — a p e s a r ,  d e  q u e  está 
se riam en te  m u ti la d o  p o r  !a censura 
es b astan te  b es tia , c o m o  pueden  
a p re c ia r. P ero  así son estas pe lícu la s . 
La  cu e s tió n  es e n c o n tra r  al asesino, 
de  lo  cua l se encarga u n  jo v e n  p o lic fa ,-  
M i e n t r a s  se l le v a  a c a b o  la  
i n v e s t ig a c ió n  van cayen d o  unas 
cu an tas  m u je re s  q u e  son v íc t im a s  de 
ch a n ta je  a causa de  sus in f id e lid a d e s , 
o  están c o m p lica d a s  en asun tos  de 
d rog a s , o regen tan  u n  m is te rio s o  
n eg o c io  de be lleza , e tc .

P ao lo  Cavara cu en ta  la h is to r ia  
con  bastan te  o f ic io ,  in s is tie n d o  en las 
e s c e n a 's . d e  m o r b o  y  co n ta r id o  
s i e m p r e  c o n  e l h a n d ic a p  d e l  
r e p r im id o  espectado r. Suspense a 
p o r r i l lo ,  pequeñas dosis de  te r ro r ,  un  
p o co  de e ro t is m o  (su po n e m os q ue

bastan te  más en la ve rs ió n  c o m p le ta ), 
e t c .  T o d o  e llo  se rv ido  con  una 
p o ta b le  fo to g ra fía  en c o lo r  y  una 
e fe c t is ta  banda sono ta  de E n n io

M o rr ic o n e , m u y  p o r  de tía jo  de sus 
p os ib ilid ad e s .

A .S .M .

LOS C O N JU N TO S  «P O P » 
Y  CAW TAMTES TAM B IEN  
SUBEN SUS TAR IFAS

B A R C E LO N A ',15 (Logos).— Los 
agentes a rtís ticos  y los "managerá 'de 
los cantantes, han establecido las 
ta'rifas de éstos para sus actuaciones 
en .forma de "ga las", du ran te  el 
a c tu a l p e r ío d o  prim averal y el 
veraniego. "P e re t"  no ha querido 
e le v a r  su co tiza c ió n , tras haber 
p a r t ic ip a d o  en e l F e s t iv a l de 
E u ro v is ió n  y m a n tie n e  la que 
a n te r io rm e n te  ten ía  de 150.000 
pesetas po r actuación. Las c ifras que 
siguen, se entienden por cuarenta y 
c in c o  m in u to s  d e  .a c tu a c ió n ,  
in c lu y é n d o s e  el "c o n ju n to "  que 
llevan casi todos los cantantes. He 
aqu r las tarifas:

Carrillo S e s to , 175.000 pesetas; 
M a n o lo  E s c o b a r, 400 .000 ; Sara 
M o n t ie l ,  2 0 0 .0 0 0 ; Juan Manuel 
Serrât, 200 .000 ; Raphael, 350.000; 
D olores Pradera, 250 .000 ; M ari T r in i,  
1 5 0 .0 0 0 :  L u is  A gu ilé , 100.000; 
A lb a n o , .  2 2 5 ,0 0 0 ;  K a r in a , que 
m antiene la misma co tizac ión  desde 
hace cu a tro  años, 100.000; Nuria 
F e liú , 75 .000 ; Massiel, '125.000; Lola 
F lo re s ,  1 8 0 .0 0 0 ; .  J u lio  Iglesias,

2 0 0 .0 0 0 ;  J u a n  Pardo, 100.000; 
C a r m e n  S e v i l l a ,  a c t u a n d o  
ind iv idua lm ente , 230.000 pesetas.

Hay que hacer constar que  de fas 
c a n t i d a d e s  q u e  p e rc ib e n ,  los 
c a n ta n te s  deben ceder al agente 
a r t í s t ic o  que les proporciona el 
co n tra tp , del diez al cjuince por 
c ien to  y o tro  tan to  a su "manager", 
además de pagar cada uto a su 
respectivo con ju n to . '

Com o caso curioso se cita el del 
v e te ra n o  A n t o n i o  M a ch ín  que 
cuando fue  figura en sus primeros 
tiem pos percibía 500 pesetas por 
a c t u a c i ó n ,  cobrando actualmente 
65 .000 pesetas.

A s í las cosas, se sabe de fuente 
bien in fo rm ada que una buena tiple, 
capaz de cantar la ópera "M arina", 
con calidad y Hombradía, se puede 
con tra ta r en Barcelona por dos mil 
pese tas la actuación, lo que en 
r e a l i d a d  s i g n i f i c a  q u e  estas 
beneméritas artistas, con prolongados 
e s t u d i o s  d e  m úsica y canto y 
m ú ltip les  sacrific ios, cantan por puro 
am or al arte lír ic o  español.

Q

CADA TARDE...

ASTORGA'S

' L-a nueva discoteca abierta de £' 
tstdc a 3 madrugada, vuelve a su 

n  a^Elénte.

CADA NOCHE.

PARSIFAL

SAN JORGE 
SALA DE JU V E N TU D

Neciis de aOado, Qsals de noche 
• • r s  m atrlm an ioa Jóvenes, 

n  C unsáririlin  ioduida. Sábaiot y 
Í ñ  F s^ tv ó s , tarde, fieiU  Jovt^. 
^  TdM Mo 2S5184.

PAGO PAGO

z
/

Próximo miércoles 19, a sábado, 22 
larde y noche, por primera vez en 
Zaragoza FLKIN y NFLSON, Telé 
fono 379200.

G A L LE R Y  2

Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que Ud.‘ 
desea. Liiúin, 8 (detrás Telefónica. 
S. V icente Paúl). Teléfono 
291166.

POLINESIAN - BAR
i)igfnite Vd.de su bebida exótica o tradicional en la.s noches de l’.XÍÍÍ) 
PAG^. Doctor Cerrada. 30.

"E L  PAPAGAYO "
Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferehcia es su ambiente”. San 
lenacib de Loyola, 3. Telèfono 
214856.

CHARLESTON  
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Dirección y  
Teléfono 393014.

LIVERPO O L
DISCO THEQUE

Abierto sólo vísperas y festivos a 
las 6 de la tarde. NUEVA 
DI RECCI ON.  LIVERPOOL 
: ¡yuelve alegre, con vida! ! 

(Jamino de las Torres, 96.

R eunión y juventud en un 
ambiente efistinto. Recientemente 
inaugurada, en San Juan de la 
Cruz, 28.

CANCELA

“ LA CANCELA WE ORO 
MUSICAL”. Royo, 5. Teléfono 
211250.

GRAWER CLUB

Cómodo personal y diferente, C/ 
Moncayo, CASETAS,

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuetío 
sonido y mùsica de actualidad. 
Sesión 6 a lO.Teléfono 211137,

STORK - CLUB

Parejas. Ambiente Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Tel. 214804.

IG UANA

Juventud., ritióos, diversion.; 
P recio^  Jóvenes. C/ Madre 
Vedrurta^ll.Teléfpno 217052 U

ST£REOTECA  
"E L  FARO"

Fuera de la Ciclad y solamente a 
3 minutos, donde se hací 
fitírúoay creando m  mara^Hoso 
am biente. Barrio de Jusfíbol 
T^éfono 291043.

SENECA

Niieva dirección. Todos los to s a  
las 6,30.de la Urde “BUSQUE.LA 
DIFERENCIA”

La 'música más rabiosamente 
nueva en la discoteca, con sabor 
internacional. Cavia, 10.



HUESCA
e )(p ré s
c o r r e s p o n s a l  - D E L E G A D O : 

V IC E N T E  B E L E N G U E R  
C os tan illa  Las tanosa , 5 - 2 P  

T e lé fo n o s  2 2 0 6 6 3  y  2 1 1 6 5 4

R EIN A de las FIESTAS 
de S A N  LO RENZO

El pasado domingo, día 
16, tuvo lugar en los salones 
del Ayuntamiento, la elección 
d e  la  M a í r a l e s a  y 
Vice-Maíralesa l^ayor de las 
próximas fiestas laurentinas.

Como- ya es tradicional, 
fueron las propias Mairal^sas

MIXTOS DE CAZOLETA
TRAS UN PARTIDO SENSACIONAL EL 

HUESCA PUSO UN PIE EN LA FINAL

TI

UM UERSIOAO de 
VERANO de JA C A

CURSO-COLOQUIO 
DE FORWCION 

EIPRESARIAL

E n tre  el 2 4  y  el 28  d-el p resente  
o rg a n iza d o  p o r la O b ra  ' 

S i n d i c a l  d e  F o r r n a c i 6 n  
ro fes iona l, se ce leb ra rá  en la 

U niversidad de ve rano  de  Jaca, u n  
cu rso -co lo qu io  . a n ive l n ac iona l 
oe F o rm a c ió n  E m p resa ria l ba jo  el 
lem a genérico  de “ D ia g n ó s tic o  de 
les 'u n c io n e s  e m presa ria les” .

d e s a r r o l la d o  p o r un 
p cstig ioso  p ro fe s o ra d o j p u d ie n d o  
a s is t i r  cu an tos  e m presa rios  lo  

f o r m a l i z a n d o  su 
in s c r ip c ió n  en el S e c re ta ria d o , 
^ i - o v l n c i a l  d e  A s u n t o s  
tc o n ó m ic o s . G ene ra l F ra n c o , 9 , 
d o n d e  se f a c i l i t a r á  a m p l i a  
in to rm a c ió n  sobre el cu rso .

Ma r t e s , i s  d e  j u n i o  d e  1974

S e n s a c i o n a l  r e s u l t ó  el  
Huesca-Barcelona de A fic ionados. 
Todos los p ronósticos que sobre 
el m ismo se h ic ie ron  a lo largo de 
la pasada semana, resultaron 
cortos.

Hacía pero que m ucho tiem po  
que no se presenciaba un pa rtido  
com o éste.

Tam bién y fuera del juego en 
s í,  hay que destacar la gran 
d e p o r t i v i d a d  q u e  exh ib ie ron  
todos los afic ionados asistentes a 
"E l A lco raz ".

E l c o n j u n t o  c a t a l á n  f u e  
recib ido con una gran ovación. 
Ovación que sevo lve ríáa - repetir 
cuando, fina lizado  el encuentro, 
se d irig ían  hacia los vestuarios.

Los dos goles que consiguieron 
f u e r o n  v e r d a d e r a m e n t e  
e x t r a o r d i n a r i o s .  A m b o s  
protagonizados po r su extrem o 
z u r d o ,  l e v a n t a r o n  a l os 
afic ionados de sus asientos V 
a rranca ron  una gran salva de 
aplausos.

Y eso que el resultado no. 
e.staba d e c i d i d o ,  ni  m u c h o  
menos...

No obstante, el c inco a dos 
f i n a l ,  r e f l e j a  lo que fue  el 
encuentro. El Huesca jugó un gran 
p a r t i d o ,  aunque en ocasiones 
anduv ie ra  un tan to  impreciso. 
Im precis ión que le llevó a perder 
claras oportun idades de go l, com o 
a aquella de Palacino, nada más 
com enza r el p a rtid o , o tro  de 
A rra ye t I que  lanzó desviado, un 
t iro  de Calvo que salvó un defensa 
en la m isma raya, cuando el 
guardameta R ui-v ie jo  estaba ya 
ba tido ...

Pero c laro , al llegar tantas 
veces  apuerta .es lógico que 
fa llen  alguna que otra ocasión, 
¿no?

Bueno, el caso es que el Huesca 
iráa  Barcelona con tres goles de 
ventaja y de no suceder nada 
extraño debe de ser uno de los 
fina listas.

Y com o el A ragón ganó ya en 
Erandio...

¿Hresca-Aragón fina l?

Por lo p ro n to , la "Peña los 3 0 "  
o r g a n i z a  v ia je  para asistir el 
p ró x im o  dom ingo , d ía 23 , al 
p a r t i d o  de "v u e lta "  en tre el 
Barcelona y  el Huesca.

T o d o s  l o s  q u e  e s t é n - 
interesados en hacer este viaje, 
pueden pasar po r el bar de la 
"pe ña 'í para re c ib ir las oportunas 
inform aciones.

A  p r i m e r a s  horas del 
pasado sábado, el Huesca realizó 
dos nuevos ficha jes de cara a la 
p róx im a  tem porada.

Se t r a t a  de Juan Bautista 
Patera y  V icen te  García.

Patera tiene 27 años, procede 
del To rtosa  y juega de m edio.

García tiene 28 años, viene del 
A tlé tic o  C indadela y  puede jugar 
de in te rio r o de "a r ie te " .

Por ahora, son estos dos, los 
prim eros ficha jes de cara a la 
n u e va  te m p o ra d a  en Tercera 
D iv is ión . M u y  p ron to .te n d re m o s  
no tic ias parecidas a las anteriores. 
Es cuestión de que las gestiones se 
acaben de "c o c e r" . 

iA ten to s !
S A T A N  .

Moría Teresa Arando Jaquotot 
"MAIBALESA MAYOR 1974"

EL PASADO DOMINGO 

SE CELEBRO EN EL 

AYUNTAMIENTO EL 

TRADICIONAL ACTO 

DE PRESENTACION

quienes con sus votos,  
elegieron a las que van a 
representar ,  durante su 
remado,a la mujer oscense.

Tras una votación muy 
interesante y competida, 
resulto .elegida Mairalesa 
Mayo-r, la señorita María 
Teresa Aranda Jaquotot qu^ 
por su parte, representa al 
barrio de San Lorenzo. Por el 
mismo sistema de votación la 
señorita Mar ía . Mercedes 
Cuello Oliván resultó ser la 
V i ce-Mairalesa Mayor.5sta 
ú l t ima,  pefteneciente al 
barrio de San Pablo.

Después de la votación se 
pasó ai Palacio de Justicia, del 
mismo Ayuntamiento, donde 
tuvo -lugar la presentación de 
todas las Mairalesas al señor 
alcalde, don Antonio Lacleta 
Pablo, representantes de las 
Peñas Recreativas, medios 
i n f o r m a t i v o s  y demás 
invitados.

Abrió el acto el secretario 
de la Comisión de Festejos, 
señor Lamuza, quién leyó el 
acta de la elección, realizada 
momentos  antes, . Luego, 
tomó la palabra don Ricardo 
Oliván, presentando ai señor 
Lacleta a las ochó '  Mairalesas 
quienes, por su parte, fueron 
ocupando un lugar preferente 
en la sala. Asimismo fue 
presentada la 'niña María. 
Claver Estefan ía ,  como  
Mairalesa Infantil.

El señor Lacleta Pablo,', 
recalcó la belleza de las chicas 
elegidas de las que dijo '  “que 
con su presencia,' los viejos 
pero históricos salones del 
Ayuntamiento, se vestían de 
Gran Gala para recibirlas. 
" T a m b ié n  señaló eli gran 
acierto de los.organizadores al 
n o m b r a r  una Mairalesa  
Infantil, nombramiento que, 
por su parte, se realiza por 
primera vez.

Por fin, la señorita María 
Teresa Aranda Jaquotot, en 
u n a s  ' . c o r t a s  p e r o  
emocionadas.palabras, diu las 
gracias a todos en nombre de 
sus restantes compañeras y en 
el suyo propio.

El acto concluyó con un 
vino de honor" que se sirvió a 
todos los allí presentes.

'

M
Sonrientes y  alegres, aquí tienen ustedes a las representantes de ¡os 
barrios de la ciudad, que ostentaron durante un año el honroso título de 
“mairalesas". Encantadoras ¿verdad? ¡Pues si las vieran al natural/

A si'  pues, nuestra más 
cordial enhorabuena a las 
s e ñ or i t a s  Mar ía  Teresa 
Aranda Jaquolot y María 
iMercedes Cuello .Oliván,
Mairalesa y Vice-Mairalesa 
Mayor, respectivamente; así 
como a Rosario Campo Azor,
Loly Gjiaberte Calzada, María 
José Pardo de los Santos,
Mary Carmen Urzola Castro,
Mary Carmen Bracero Vera,

María Pilar Monaj López, y a 
la niña María Claver Estefanía 
restantes componentes de 
este ramillete de bellezas 
oscenses.

A todas les deseamos un 
f e l i z  reinado,  l leno de 
satisfacciones y alegrías.

¡Felicidades!

Armando SAINZ

SARINENA

TIRO con ARCO
SE CELEBRO EL I TROFEO 

SAN ANTONIO A DOBLE ROUND

O rganizado por el Club 
A rqueros de S¿-iñena, se ha 
celebrado el I Trofeo San Antonio 
e n  el m a g n í f i c o  c a mp o  
polideportivo de la Villa hermana 
y en doble round en los días 9 y 
13 del presente mes. Este doble' 
round ha sido el primero que se 
ha celebrado en Huesca y su 
provincia; quiere decir que en 
dada uno de estos días, se ha 
tirado 36 flechas en cada una de 
las distancias de 90, 70, 50 y 30 
metros, los caballeros, y a 70, 60, ■ 
50 y 30 para damas y júnior. Se 
patrocinó con magníficos trofeos.

En pocos lugares se tiran las 
cuatro distancias en un solo día, 
cottio cosa normal, pero nosotros 
nos querem os endurecer con

eOiSl imOHIlL DE LOS PIIEOS
EN LA ULTIMA.REUNION SE ABORDARON TEMAS DE 

GRAN INTERES PARA NUESTRA PROVINCIA

Acaba de reunirse en Madrid la Comisión 
Internacional de los Pirineos abórdándose en su 
transcurso temas de gran interés para nuestra 
provincia,  pero sin apunta r̂se soluciones 
concretas para los muchos problemas que.en el 
aspecto de las comunicaciones tenem.os 
actualmente planteados.

En cuanto se refiere al Canfranc,^ por 
ejemplo, asunto vital para la economía no 
solamente oscense sino regional e incluso 
n a c i o n a l ,  se d i c e  q u e  ’ ‘ ‘ A m b a s  
Administraciones proseguirán los complejos 
estudios técnicos v financieros, desde hace 
tiempos necesarios, para llegar a un acuerdo 
sobre la eventual reanudación del servicio en eSa 
línea”.

T r e s  p a l a b r a s  hemos de resaltar.  
Primeramente la de “proseguirán", lo que 
quiere decir que al asunto no se le da carpetazo 
definitivamente, pero cuando se sigue leyendo, 
se. califica de “complejísimos” los problemas y 
se habla de una “eventual” reanudación del 
servicio, se trasluce nítidamente que esa 
reanudación del tráfico ferroviario va para muy 
largo y que las posibilidades de un resultado

positivo del examen de los problemas son 
bastante remotas.

E l c o m u n i c a d o  es para nosotros 
decepcionante, pero la ternacidad aragonesa es 
algo más que argumento para chascarrillos y 
preciso será que se siga trabajando en pro del 
C a n f r a n c  o que se busquen nuevos 
planteamientos..

Si el comunicado dice que “proseguirán” , no 
serem̂ os nosotros 'los que abandonemos, pero 
eso sí, habrá que buscar nuevos cauces, nuevos 
sitemas y enfocar el problema con ópticas 
distinta^ ya que las gestiones realizadas hasta 
ahora nos han llevado a esta desilusión,

Aragón no puede renunciar a esta vía abierta 
a Europa y ha de seguir luchando con 
redoblado coraje, porque si lucha por el futuro 
de nuestra región y aderñás porque somos de los 
convencidos de que una explotación racional, 
electrificando la línea y mejorando sus perfiles 
de Via, el Canfranc ha de ser rentable.

¿Que vale mucho dinero? En efecto, es 
sembrar para recoger, pero ¿cuánto valdrá el 
metro cùbico de agua del Ebro puesto en 
Barcelona?

nuestro simpar deporte, porque 
están muy cerea los campeonatos 
de España, en donde nuestros tres 
prim eros arqueros tienen^ que 
participar y queremos queWayan 
bien preparados.

Tomaron parte ' 22 personas, 
s i e n d o  l os  t r e s  prim eros 
clasificados en cada categoría.

Damas de Segunda categoría: 
1 .— María Teresa Basols, de 
Sariñena; 2.— Asunción Franco, 
de Barbastro.

Damas de Tercera categoría:
1. — Alicia Randet, de Barbastro:
2 .  — Angel i t a Pelegrín, de 
Barbastro; 3.— Nati Cons, de 
Barbastro.

J ú n i o r . — 1 .— Angel B_. 
Marquina, de Huesca. 2.— José 
Perid, de Grañén; 3.— Teodoro 
Corts, de Barbastro.

C a b a l l e r o s  de Pr i mer a  
Categoría: 1.— Angel Marquina, 
de Huesca; 2.— Juan.A. Torres, de 
Sariñena;3.— José María Briansó, 
de Barbastro.

C a b a l l e r o s  de Segunda 
Categoría.— 1.— Virgilio Ayerbe, 
de Huesca.2.-JuanE.Torrente» de 
Huesca. 3.— Federico Dios de 
Huesca.

C a b a l l e r o s  de Te r c e r a  
Cate'^oría. 1.— Eduardo Pueyo, de 
Barbastro. 2.— Pedro IJnsain, de 
Barbastro. 3.— José L. Laño.

Para el reparto de trofeos 
acudieron a dicho polideportivo el. 
alcalde de Sariñena D. Antonio 
Torres Asín, varios concejales que 
ofrecieron a los asistentes un vino 
español. Luego y como es de 
cóstumbre, se le entrregd la placa 
de la F. O. a D.' Angel Marq^uina 
Tabuenca, por haber alcanzado la 
categoría de Maestro Arquero en 
el ídtimo Nacional Postal.

Pero aún no se haltía acabado 
todo, porque tras de un toque de 
a t enc i ón ,  salió a relucir una 
preciosa bandeja grabada y 
costeada por todos los arqueros 
de la Federación Oscense de Tiro 
co n  Arco,  dedicada a su 
Présidente por los desvelos 
dedicados a su cargo en beneficio 
de todo.s.

1 luesca, 15 .1 unió 1974

“FLECHA L/\jN/.ADA” 
Firmado: José MOYA CARO
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Recordarán ustedes la magni'fica colaboración que todo el 
mundo prestó para rescatar de las aguas del embalse la ermita de 
Santa Marta de la Horta. Fueron, unas jornadas de entusiasta 
actividad, de satisfactorias colaboraciones.

Las piedras se pusieron a salvo, se numeraron para ]a 
reconstrucción y allí quedaron en espera de qüe se fijara un sitio 
adecuado para su emplazamiento definitivo.

Los relojes iniciaron su rítmico tic-tac y contaron horas, días, 
semanas, meses... y ahí están ias venerables piedras en el mismo 

sitio donde fueron depositadas. La prometida subvención de Bellas  ̂
Artes no llega y sin dinero no se pueden comenzar los trabajos. 
¿Hasta cuándo? .

Hasta ahora la numeración se conserva bien, pero como la cosa 
se retarde un poco, el viento, la lluvia y el sol se encargara de que 
desaparezca. Y entonces ¿quien armará ese rompecabezas?

Uno cree que con subvención de Bellas Artes o sin ella, la 
reconstrucción de Santa María de la Horta no se debe demoraron 
día más. Hagamos las cosas y luego ya se verá cómo se paga... que 
de algún sitio saldrá el dinero.

En el peor de los casos, no creemos que la economía caspolina 
vaya a hundirse por semejante desembolso, sobre todo si tenemos 
en cuenta que Bellas Artes más tarde o más temprano.acabará por 
cumplir sus promesas de ayuda. Vamos, digo yo.

C ALATAYU D  SIGLO X X  e
EL BARRANCO DEL 
PUENTE SECO

Sólo una vez pasa la felicidad ante 
nosotros. A veces nunca. A veces 
d e m a s i a d o  p r o n t o .  Siempre 
demasiado tarde

Sólo una vez la nube tomó esa 
forma. Sólo una vez en ese lugar. 
¿Quién puede decir que fue dos 
veces? Las lágrimas se fiicieron 
hongo blanco en un recorte de cielo 
pálido con forma viajera. El móldese 
rompió anuel di'a, en aquel momento, 
y nunca más la nube se estirará 
caprichosa sobre las viejas casas, 
sobre el calqjnado cerro.

Fue tan sólo un día, un instante, 
un parpadeo, una mota de polvo sin 
forma echa tiempo sin oportunidad 
de repetirse, cuando una persona dejó 
un trozo de sensibilidad en una 
perdida mirada lejana.

Una vez tan sólo; pero la imagen 
quedó impresa.sobre úna placa, como 
el pasado en los recuerdos, como la 
huella de una mirada sobre el cielo. 
Una mirada que deja a sus espaldas la 
Puerta de Terrer navenqando sobre 
mar de basuras. A la izquierda los 
papeles viejos se arrinconan, como en 
un improvisado archivo, en las axilas 
de los escalones, que van abriendo el 
paso hacia el Santuario.

•Calle que fue barranco coni un 
puente salvando las lluvias. Puente 
sobre río seco en tardes de sol. 
Barranco que muy pronto será Celle. 
Barranco del Puente Seco, para la 
historia de Calatayud.

Casas con sabor a historia. Piedras 
con sabor a gente. Aire que huele a 

'-aíigtto. Aliento de una cuesta que 
nunca acaba. Cuesta que conduce 
hacia - la fe, ¿y la fe dónde se 
encuentra? Siempre es un tontTnuo 
subir, queriendo lle ^ r  sin saber a 
dónde. Vacío que nadie llana; Vacío 
que a todos nos va destrozando, 
porque de vacío tenemos los deseos 
llenos.

TAUSTE

Bomeria ol Santuario de 
Sancho Abarca

V. ' J#-

No es mi intención hablar de la aparición de la 
Virgen de Sancho Abarca, tema repetido año tras año 
en tos monótonos programas. Opino que nuestra 
Viraen merece más orieinalidad y mavor calidad 
literaria sin pretender hacer de su aparición, un hecho
t- - ̂A. ̂ _1 ̂  ̂   ̂ aL«« A vr QG m SIhistórico con abundancia de citas y fechas que, a 

rclíveces, confunden más que aclaran. Al creyente le basta 
su fe; al ateo...

Bueno, pues la romería resultó estupenda,' tanto 
por la excelente temperatura como por la animación, 
que se registró. La carretera de acceso al Santuario, 
regular nada más. De Tabamillas al pie de la cuesta 
como siempre y la cuesta en si un poc" más amplia 
con la reforma, pero con los inconvenientes de antaño; 
Pavimento con recebo de grava y arenilla t que es buen 
pasaoorfe para ir directamente ai hospital.

Finalizados los actos reli^osos la gente buscó sitios 
adecuados para el condumio. Esta vez ios hombres 
hicieron las sabrosas “ migas” , los hombres 
condimentaron el rancho, los ^ombres lo hicieron 
todo. Mientras las mujeres, en corrillos a la sombra de 
los pinos, comoitaban el trabajo que dan los maridos 
en casa. Menos mal que esto solo pasa una vez abaño.
Bueno, me lo imagino yo porque vaya Usted a saber lo 
que ocurre debato de cada tejad o taustano.

papeles inútiles, la gargánta de polvo 
intoxicado, y las manos de un gesto 
tan desesperadarhente contrahecho, 
que todos traducen como el gesto 
imbécil de alguien que nació sin saber 
que había un mundo más allá, más 
aqu í. ___

Sólo una vez la nube tuvo forma 
sobre la cabeza del barranco. Sólo  ̂
una vez nosoblinan a nacer. Sólo una 
vez nos vemos obMeados a m orir. ~

Sergio ZAPATER lA G.

Sólo una vez pudimos escupir 
.vacío para llenarnos de carne fría. 
Sólo una vez hundimos los dedos en 
el vientre de los sueños, y los sueños 
cambiaron de forma, porque las 
p e r s o n a s  engendram os pasos 
pateando la inmensa plataforma de 
los ideales

¿Ideales? ¿Quien inventó esa 
palabra? Sólo una vez la nube quiso 
hacerse hongo blanco sobre el cerro 
comido y quemado. Sólo una vez.
¿"Qué nos queda por decir? ¿Adids? o
nada, porque decir nada es ir 
sembrando de sal el río que nunca 
conocerá mares. No decir nada, que 
es vegetar en busca del silencio 
estér i l .  Llenarse los zapatos de

Pedro SEMITIKL

NOTICIARIO B UBUrTABB Í

Reunión para estudiar
la próidma

Pero no en Calatayud, cl âro. Nuestros buenos amkros de Lérida que en 
eso de la fruta saben por drmde andan, vienen celebrando reuniones desde 
frace tiempo. En Una de ellas, como recordarán, trataron de montar una 
planta ¿  fabricación de sidra; posteriormente trataron de la pera . 
'umonera y han conseguido que el FORPA actúe sobre 14.000 tcmeladas ; 
para ayuda de transporte y comercialización en la campaña que vo a 
iniciarse. .

Luegeé, como les sobraba tiempo trataron de la manzana y pusieron en 
marcha las gestiones para que en la próxima campaña no les ocurra lo que 
en la pasada. Mientras tanto por estas latitudes...

RATEROS DE BUZONES

De un tiempo a esta parte se han observado de un incremento de la 
actividad de los cacos en él saqueo dé buzones de correspondencia 
particulares. Especialmente las revistas, “vuelan” que es un primor. Más 
que de rateros imo diría que se trata de insconcientes-gamberretes, pero 

no estaría mal un poco de vigilancia y al que se pillara con las inmos en la 
masa, digo, en el buzón, se le hiciera una advertencia “ejemplar” ...

FESTEJO TAURINO

La Peña Taurina Bilbilitana que preside don Eduardo Rubio, orgamzó 
una fiesta campera en nuestra casi centenaria plaza. Comenzó el féstqo a 
las niieve de la mañana y fueron soltándose vaquillas sucesivamente para 
delicia de socios y aficionados. Al filó,de las dos de la tarde se sirvió un 
aperitivo y, posteriormente, hubo comida de hermandad en el mismo 
coso taurino.'Un festejo estupendo que deparó una jomada de hermosa 
convivencia a los aficionados al arte de Cúdiare*. ¡Bien prar la Peña 
Taurina!

FIESTAS DE LA JUVENTUD

. En verdad que los festejos de este año no han podido ser más brillaides 
y discurrir : sobre más pCTfecta organización, las fiestas de la Juventud y . 
de San Biigo, patrón de la ciudad. Hubo concursos fotoffáficos, poéticos 
pruebas deportivas con Iqs “ I Juegos del J'alón”, ‘ Día del Clavel 
folklore jotero, entrega de trofeos, —Concurso Nacional de Pesca—, 
conciertos y pasacalles p o r la banda municipal de Aniñón y, 
naturalmente, misa y procesión en honor del santo Patrono. No tenemos
espacio para glosar como se debiera todos y cada uno de estos actos,  ̂pero 
coti lo oicho basta para darse una idea de que la juventud bilbilitana ^
aunque lleve melenas y asista a las discotecas también sabe estar en su 
sitio cuando hace falta. ¡Eistamos de enhorabuena!

Ferrocam i Aríza-UaHadoicl
Tras la estocada dada por la RENFE dejando fuera del plan de 

electrificación las lineas de Canfrac y  Caminreal, pende sentencia d e ; 

desmantelamiento sobre la de. Ariza a Valladolid que significaría otro 
golpe bajo para nuestra hermana Soria con repercusiones asimismo para- 
Aragón.*Es lógico ■ que en un país de pobre economía como el nuestro, tos 
servicios no rentables que pueden sustituirse o tienen sustitución -en  este 
caso la carretera se supriman, pero hasta cierto punto.

Si en los balances tienen más importancia los beneficios que ei 
bienestar o el futuro de los hombres y  de las tierras, dentro de unos anos 
todos los españoles viviremos en determinadas zonas del país y  el resto se 
convertirá e inmensos y  desolados desiertos. ¿Es ésta la regioruiltzacion a 
que se aspira?. '


